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de negociar
■ GARAICOECHEA INSISTIO EN EL CARACTER DE MINIMO ADMISIBLE 

QUE OTORGAN AL PROYECTO DE ESTATUTO DE GUERNICA

Esta 
mañana, 
en San 
Sebastián Asesinado un
aW andaluz
Tres individuos -ai parecer de ETA-jo acribillaron a balazos desde un coche robado

Ya van 22.000 muertos en Nicaragua

SMñSlSS: 
«m al pim mm»

La "Junta de Gobierno de Reconstrucción Nacional de la República de Nicara- 
9ua" rechazó ayer categóricamente la "solución Vanee" al conflicto de aquel país 
^^títroamericano, muy poco después de que el secretario de Estado expusiera el 
plan de los Estados Unidos en la "OEA ".

En un comunicado distribuido en l/Vashington por la delegación extraoficial 
Andinista en l/Vashington, la "Junta de Gobierno" califica la fórmula de Vanee 
como "impráctica, extemporánea e inaceptable".

El pueblo de Nicaragua y su Gobierno de reconstrucción nacional aceptan 
’^ solidaridad mundial, en especial la solidaridad de América, pero ahora esa 
solidaridad debe manifestarse en la "OEA ", con el aislamiento de la dictadura 
^°t»wista, acaba el comunicado sandinista.

embajador extraordinario ante la Organización de Estados Americanos 
la^- por la Junta revolucionaria declaró ayer en l/Vashington que 

^1 Régimen de Anastasio Somoza "está herido de muerte". —
El general Anastasio Somoza dijo anoche a "Radio Cadena Central" de El Sal-

Poe cuando la ' Organización de Estados Americanos" (OEA) tome su deci
sión ¡obre su país, él tomará la suya.
. La OEA inició ayer una reunión de consulta en relación con los sucesos de 
Nicaragua.

René Hurtado de la "Cadena Central", estableció anoche contacto telefónico 
el general Somoza, quien confirmó que un avión "que entró y salió hacia 

Costa Rica bombardeó en la madrugada de ayer", "en forma indiscriminada" la 
^o^ Et isas" de Managua, sin causar bajas en las filas de la Guardia Na-

.. . ^moza manifestó que "el bunker" no sufrió impacto alguno del avión san- 
ainista. _ ___________________________ _________

(Crónica de nuestro enviado especial 
y amplia información en páginas centrales)

Somoza, en su "búnker" escuchando la lectura de un comunicado 
de protesta por el asesinato a sangre fría del reportero norteamerica
no Bill Stewart, firmado por todos los corresponsales que cubren la 
guerra de Nicaragua. (Telefoto Efe - Upi)

Francisco Medina Albalá, de 33 
años, natural de Almuñécar, resultó 
muerto a tiros alrededor de las ocho 
menos diez de la mañana, a la altura 
del número 44 de la avenida de Amet- 
zagana de San Sebastián, al ser alcan
zado por los disparos que efectuaron 
sobre él varios individuos.

La víctima circulaba en un ciclomo- 
tor marca "Vespino" y se dirigía a su 
trabajo en unas construcciones cerca
nas ai lugar de ios hechos, ya que su 
profesión era ia de albañil.

Parece ser que fue seguido por un 
"Seat 124" ocupado por unos tres 
individuos, quienes al llegar a la altura 
del número 44 de la avenida de Amet- 
zagana, se cruzaron en su camino, en 
cuyo momento se efectuaron los 
disparos.

Según ios vecinos, se oyeron unos 
cuatro o cinco disparos "secos y 
salteados" pensando muchos de ellos 
que se trataba de cohetes, pero cuando 
se asomaron a los balcones y vieron en 
la calle a una persona caída de su moto 
y sangrando, es cuando se dieron 
cuenta de que se trataba de un atenta
do.

En el lugar del atentado se han 
recogido unos cuatro casquilios 9 
milímetros Parabellum F-N, munición 
habitual de ETA.

(Información en oáaina 3)
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La proposición de los 
comunistas sobre el divorcio 

NO PASÓ
H"EI Gobierno sigue yugulando la 

iniciativa legislativa de los grupos

parlarataria
H Todas las propuestas de la oposición derrotadas

MADRID, 22 (Logos).- 
El Pleno del Congreso apro
bó ayer una propuesta mix
ta de resolución sobre el de
bate en torno a los desequi
librios territoriales sucedido 
en la jornada anterior.

Esta propuesta recoge 
una de Unión de Centro De
mocrático, un párrafo de la 
propuesta del Grupo Anda- 
lucista y la totalidad de la 
propuesta de Coalición De
mocrática.

Los comentarios sobre el 
funcionamiento de la ma
yoría mecánica con apoyo 
(tel Grupo Andalucista se hi
cieron patentes en los pasi
llos del Pleno, pero el hecho 
concreto es que, una vez 
más, el Gobierno ha derrota
do a todas las restantes pro
puestas de la oposición, 
incluida una. conjunta pre
sentada por ios dos grupos 
regionalistas de la Minoría 
Catalana y el Grupo Vasco. 
El resto de las proposiciones 
presentadas por socialistas y 
comunistas, fueron derrota
das, asi como el primer pá
rrafo del Grupo Andalucista 
en el que se pretendía un 
apoyo de la Cámara a las 
acciones populares contra 
el paro realizadas ayer en 
el País Andaluz.

PROPUESTA DE C.D.

La propuesta de Coali
ción Democrática, aprobada 
con el apoyo de UCD y la 
abstención de los demás gru
pos de la Cámara, dice así:

“La Cámara ha conocido 
la posición de los diversos 
grupos parlamentarios sobre 
los graves problemas de los 
desequilibrios territoriales.

Considera que el princi
pio de solidaridad debe tra
ducirse en un equilibrio eco
nómico adecuado y Justo 
entre todos los pueblos y te
rritorios de España, de con
formidad con la Constitu
ción.

Entiende que los presu
puestos generales del Estado 
deben ejercer su influjo re
distributivo con criterios de 
igualación territorial a través 
de los mecanismos impositi
vos del fondo de compensa
ción y de ios gastos de inver
sión con objeto igualmente, 
de garantizar un nivel míni
mo de prestación de los ser
vicios públicos fundamenta
les, iguales para todos los es
pañoles, según establece el 
artículo 158 de la Constitu
ción.

ENCUESTA

Por unanimidad, se apro
bó el siguiente párrafo de la 
propuesta del Grupo Anda- 
tucista:

“Que el señor presidente 
del Congreso de los Diputa
dos, oidos todos los grupos 
parlamentarios, proponga a 
esta Cámara, a tenor de lo 
establecido en el artículo 
124 del reglamento provisio-

nal del Congreso y en el pla
zo de un mes, la apertura de 
una encuesta a fin de inves
tigar la dinámica actual de 
los movimientos de pobla
ción entre los diversos terri
torios del Estado, en orden 
a determinar con el máximo 
rigor el volumen que alcanza 
hoy día la tendencia al re
torno a las tierras de origen 
de ios hombres que emigra
ron de ella, tendencia que se 
observa como consecuencia 
de la crisis económica en 
curso, considerándose dicha 
investigación de crucial im
portancia a la hora de apli
car una nueva política terri
torial, atender al paro de las

áreas subdesarrolladas del 
Estado o impulsar el fondo 
de compensación interterri
torial por lo que se cree ne
cesario que* la investigación 
sea previa á la aprobación de 
la ley oue regule dicho fon
do".

Por último, la propuesta 
de UCp, con el apoyo de 
Coalición Democrática -y la 
abstención de los demás gru
pos, dice así:

“La Cámara ha conocido 
la posición de los diversos 
grupos parlamentarios en el 
debate sobre desequilibrios 
territoriales y se considera 

■satisfecha de que todos los 
grupo^hayan ratificado ex

presamente los principios de 
distribución de la renta re
gional de foma más equitati
va y de corrección de los de
sequilibres económicos in- 
territoriales, para hacer efec
tivo el principio de solidarí- 
dd y todo ello en el marco 
de la Constitución.

Manifiesta muy especial
mente su solidaridad y to
dos y cada uno de los terri
torios y pueblos menos de
sarrollados del Estado, co
mo expresión de la solidari
dad interregional y el reco
nocimiento de todos los gru
pos a su esfuerzo y a su 
aportación ai desarrollo de 
otras areas de España".

parlamentarios^^ (José Barbera)
MADRID, 22 (lx»gos).— El Pleno del Congreso rechazó 

con los votos de Unión de Centro Democrático y Coalición 
Democrática y del señor Aizpún la proposición de los comu
nista sobre el divorcio defendida por el señor Solé Barberá.

Esta proposición de ley había sido ya rechazada en comi
sión y no admitida en trámite por el Gobierno por entender 
que no se debía ir a re^íular parcialmente el derecho de fami
lia sino que debería haber una regulación coordinada y por
que el Gobierno ya ha anunciado que en el mes de juiiio va 
a remitir una serie de leyes sobre este tema y concretamente 
la del divorcio, dentro del calendario legislativo del desarrollo 
de la Constitución, está previsto enviarla en el mes de octu
bre.

El señor Solé Barberá se quejó de que el Gobierno siguiera 
yugulando la iniciativa legislativa de los grupos parlamenta
rios y dijo que con esta proposición de ley se trataba de resol
ver el problema de millares de parejas españolas que actual
mente tienen que resolver su situación de ruptura del vínculo 
matrimonial a través de procedbnientos confusos y antijurídi
cos.

El nombre de UCD, .María Dolores Pelayo manifestó que 
antes que regular el divorcio había que regular el régimen de 
la patria potestad, el régimen económico del matrimonio y 

aspectos del derecho de familia. En definitiva, la propo
sición de ley fue rechazada y los distintos grupos parlamen
tarios en sus explicaciones de voto volvieron a quejarse de 
que el Gobierno siguiera con su sistemática oposición alas 
iniciativas legislativas de los diferentes grupos.

LOS SOCIALISTAS QUIEREN
MAS IMPUESTOS PARA LOS .MUNICIPIOS

El (>rupq Socialista de Cataluña del Congreso ha presen- 
tedo una proposición no de ley sobre la situación financiera 
de los ayuntamientos, en la que pide que se incremente la 
participación municipal en los impuestos indirectos pasando' 
del 4 al 10 por ciento, modificándose las actuales bases que 
regulan la participación en el segundo intervalo, desagregán
dolo en dos niveles de 100.000 a .500.000 habitantes y de 
500.000 a 1.000.000.

exprés

ínésimo ileliate sobre 
Uñoomáo!^

ESCRIBE.

Milagros
Heredero

MADfí/D,22. (AfíA- 
GO/y/exprès). -¿A qué 
viene este número? 
-preguntó con su voz 
de tono borroso, som
brío y peculiar Abril 
Martorell a los socia
listas.

■ FELIPE GONZALEZ: “Nos 
van a obligar a ir a ocupar 
las casas que nos pertenecen"

i

Era como si nunca se hubiese hablado de ello. Su sorpresa parecía 
angelical. 0, como en cierta ocasión él mismo di/o: Como si el Go
bierno se hubiese caído de un güito. Pero añadió como hombre bien 
avisado que es: "Este número tiene que tener intención deba/o, pre
tende llamar la atención sobre un problema simultáneo y se provoca 
el incidente simultáneamente con la semana de la üIT y el relieve 
de una moción que viene de atrás. Si se quería resolver y conciliar, 
lógicamente había que esperar a que pudieran estar aquí el ministro 
del Trabajo y los secretarios generales de los sindicatos.

Por enésima vez se trataba de que 
el Gobierno devuelva el patrimonio 
sindical. La devolución de los bienes 
incautados y la negociación de los 
bienes acumulados.

Felipe González sacó la voz apa
sionada de los grandes mítines para 
contestar al vicepresidente segundo 
del Gobierno:

— Si a nosotros nos acusa de 
mala fe, también la tendrá el presi

dente de la Cámara que aceptó la 
moción y la incluyó en el orden del 
día. A mí me parece que esa acusa
ción es sacar demasiada punta a la cir
cunstancia...

Felipe González, había acusado al 
Gobierno de no querer estructurar 
el sistema desde sus cimientos. De 
que, mientras en el Régimen fran
quista la infraestructura sindical po
seía un formidable instrumento, las

actuales centrales sindicales tienen 
por infraestructura la indigencia. Que 
la dialéctica del Gobierno se perdía 
en conceptos jurídicos, jurisdicistas, 
y se tenían muy poco en cuenta los 
conceptos de justicia.

- Ustedes no quieren ver -dijo 
Felipe González- no quieren poner 
en marcha el sistema. ¿Hasta cuándo? 
Lo que pedimos es un instrumento 
ágil para la devolución. ¿Hasta cuán
do vamos a tener que esperar? Nos 
van a obligar a ir a ocupar las casas 
que nos pertenecen.

La pasión del líder socialista tuvo 
su contrapunto y apoyo en la tran
quila sorna de Santiago Carrillo:

- Hoy aquí no ha habido ningún 
incidente. No hay Cámara más 
tranquila que esta. Al Gobierno le 
parecen incidentes las simples críti
cas. Pero se va a tener que acostum
brar a ellas porque más adelante las 
habrá más duras. IVlárcelino Cama
cho está en Ginebra respaldando al 
jefe del Estado español. Al hablar de

intencionalidad, el Sr. vicepresidente 
ha hecho un juicio de intenciones y 
el Gobierno con ello trata de cubrir 
su mala conciencia sobre la devolu
ción del patrimonio sindical.

El debate tuvo momentos de ver
dadera expectativa, donde hay que 
reconocer que el vicepresidente se
gundo Abril Martorell, cuya especiali
dad profesional es fa ingeniería, agu
zó como nunca el ingenio para des
viar la sustantividad del tema hacia 
la coyuntura de la semana de la OlT 
en Ginebra donde estaba el Rey Juan 
Carlos, el ministro de Trabajo y los 
dos secretarios generales de los sindi
catos. Mientras tanto, ¿qué se puede 
hacer?, ¿a qué viene semejante nú
mero?, ¿no será un gato político en
cerrado?, ¿por qué se confía la de
fensa de tan importante tema a dipu
tados primerizos? El Sr. Abril Marto
rell de todo aquello no parecía ver 
claro más que el "gato político" en-
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IBERIA, FAVORABLE 
A LA CREACION DE 
COMPAÑIAS AEREAS 
PRIVADAS

in aUañil andaluz
SAN SEBASTIAN, 22 (Europa Press).— Francisco 

Medina Albala ha resultado muerto en San Sebastián, sobre 
las ocho menos cuarto de esta mañana, al ser tiroteado 
desde un coche.

El señor Medina tenía 33 años, era natural de 
Almuñécar, estaba casado y era albañil de profesión.

Los hechos sucedieron frente al número 48 de la avenida 
de Ametzagaña,, en el barrio donostiarra de Eguia.

ASI LO MATARON

El atentado contra el 
albañil Francisco Medina 
Albala tuvo lugar cuando la 
víctima se dirigía a su 
trabajo, en unas obras para 
la Guardia Civil, cercanas al 
cuartel de dicho Cuerpo de 
Inchaurrondo.

El albañil que había

■ E.T.A. MILITAR SE 
RESPONSABILIZA DEL 
ASESINATO DE HECTOR 
ABRAHAM MUÑOZ

BILBAO, 22 (Efe) E.T.A. militar se ha arrogado 
la muerte de Héctor Abraham Muñoz Espinoza, anti
cuario de Irún, el pasado martes 19, en un comunica
do enviado a diversos medios informativos de Bilbao.

Según E.T.A., la víctima estaba relacionada con 
distintos servicios informativos internacionales.

ASESINADO

estado acogido al seguro de 
desempleo hasta hace muy 
poco tiempo, marchaba a su 
trabajo en una moto 
“Vespino” de color rojo.

En la avenida de 
Ametzagaña, tres individuos 
que ocupaban un coche Seat 
124 blanco, siguieron 
durante varios metros al 
albañil. A la altura del 

número 44 de la avenida, el 
coche rebasó a la moto, y 
sus ocupantes reahzaron 
varios disparos sobre el 
albañil, que resultó 
alcanzado y muerto en el 
acto.

Francisco Medina recibió 
tres impactos de bala, de 
ellos uno en la cabeza y uno 
en el costado.

Los autores del atentado 
habían robado el coche a 
punta de pistola por la 
mañana, y dejaron 
abandonado a su propietario 
en el alto de Zorroaga, 
cercano a San Sebastián. 
Tra.s los disparos, 
continuaron todavía unos 
cien metros en el vehículo, 
para seguidamente dejarlo 
abandonado en el paseo de 
Jai Alai.

MUNiCION DE ETA

En el interior del coche 
han sido hallados cuatro 
casquülos de bala, de calibre 
9 milímetros parabellum, 
marca FN, munición 
utilizada habitualmente por 
ETA en sus atentados.

Vecinos de la calle

Ametzagaña han declarado a 
“Europa. Press’’ que 
escucharon 3 ó 4 disparos 
secos y distanciados, por lo 
que se estima que fueron 
realizados por pistola y no 
por metralleta.

El atentado fue 
presenciado por un autobús 
del servicio público, que 
circulaba por la calle en ese 
momento. El autobús tuvo 
que detenerse ante el cuerpo 
del albañil muerto. . El 
cadáver permaneció en la 
calle hasta las nueve de la 
mañana, en que ej juez 
ordenó su levantamiento. 
Hasta esa hora el tráfico 
permaneció cortado.
SIN IMPLICACIONES 
POLITICAS

El cadáver fue trasladado 
al depósito del cementerio 
dePolloe,quese encuentra 
relativamente próximo al 
lugar del atentado.

Según las primeras 
noticias, el albañil Francisco 
Medina no era conocido por 
ninguna implicación política 
y era desconocido en el 
barrio donde se ha 
producido el atentado.

BARCELONA, 22 
(Logos).— “Vertamos con 
muy buenos ojos la creación 
de las compañías llamadas 
de tercer nivel, para el 
tráfico aéreo interior, 
particularmente en Cataluña 
y Andalucía’’ ha 
manifestado el director 
general de operaciones de 
“Iberia”, don Gerardo 
Herrero, durante la visita 
realizada en el aeropuerto 
del Prat, con motivo de 
inspecciones, el tráfico del 
puente aéreo Madrid-Barce
lona en cuyo servicio, desde 
el pasado lunes, rigen unas 
nuevas normas que permiten 
una mayor regularidad y 
puntualidad del servicio.

El señor Herrero añadió 
que la creación de 
compañías privadas de 
tercer nivel, a la par que 
ofrecerían el aliciente de 
una competencia leal con 
“Iberia”, permitirían que

Villarreal de Urrechua (Guipúzcoa)
OTRO A YU/VTAM/E/VTO OUE 
RETIRA LA BANDERA NACIONAL

SAN SEBASTIAN, 22 (Eu
ropa Press).- El Ayuntamiento 
de Villarreal de Urrechua ha 
acordado retirar la bandera na
cional del edificio de la casa 
consistorial, previa votación del 
pleno, celebrado el miércoles.

Igualmente, el pleno del 
Ayuntamiento ha regulado la 
colocación de banderas, dando 
las siguientes normas:

Durante las fiestas de la loca- 

ésta pudiera dedicar una 
mayor atención a sus 
servicios con el exterior. 
“Porque —añadió el director 
general de operaciones— de 
los catorce millones de 
pasajeros que transportamos 
el año pasado, diez millones 
circularon sólo por el 
interior de nuestro país. 
Ello queda corroborado al 
decir que nuestra compañía 
es la séptima a nivel de 
tráfico internacional y la 
primera en cuanto a 
dificultades”.

Insistiendo en las 
compañías de tercer nivel, el 
señor Herrero precisó que 
para su implantación habría 
que evitar a toda costa que 
los proyectos se llevarán a 
cabo cuando tan sólo fuera 
por motivos coyunturales o 
políticos, puesto que, como 
ha ocurrido en otros países 
a la larga conducirían a 
fracasos técnicos y 
económicos. 

lidad, ondeará únicamente la 
bandera del pueblo.

En el Aberri Eguna, se 
locará la "ikurriña".

El primer día del año, 
dearán las dos enseñas, la 
pueblo y la "ikurriña’í

co-

on- 
del

Para que se coloque cual
quier otra bandera, será preciso 
acuerdo expreso del Ayunta
miento, que podrá aprobarlo 
con carácter excepcional.

NATALI

BILBAO: Los trabajadores de la
>lefatura de Carreteras

NO QUIEREN
ARMAS

BILBAO, 22 (Efe).- Los tra- 
Madores de la Jefatura de 

arrêteras de Bilbao decidieron 
rechazar las licencias de armas 
para uso personal, según acuer- 
”0adoptado en una asamblea.

Esta manifestación es conse- 
uencia de la intención del 
a lerno de conceder tales li- 

«ncias para uso personal. Al
propósito guberna-

* P , sido concretado
rfp P®ro los trabajadores 
suh 'J^^atura de Carreteras

aomponen- 
dnro ® obrera, trabaja- 
''“res por cuenta ajena, 
rnm señalan 
ráctA^r^H^^° P'”' 
vipin .trabajadores del ser-
con r’o se identifican 
la d 'rieología que no 
pueblo.*™''

en un 
ca-

sea 
del

“enuncia DE 
"ESUNTAS TORTURAS

traba
ban Cruces, LAB y HASI 
bov Que presentarán 
Una ® Juzgado de Guardia 

íiuerella criminal por las

torturas'que afirma haber sufri
do Javier Onaindia durante los 
días en los que ha permanecidó 
detenido en la Comisaría dél 
barrio de Indauchu.

En rueda de prensa celebra
da anoche en Bilbao, Javier 
Qnaindia, médico de Cruces, 
miembro del secretariado na
cional del sindicato abertzale 
LAB, del comité central del par
tido HASI y del comité de Cru
ces, afirmó que fue detenido el 
día 13, a las 8,30 de la'mañana, 
cuando se dirigía a su trabajo 
en la ciudad sanitaria, y que 
durante su estancia en la Comi
saría de Indauchu, en la que 
permaneció hasta las cinco de 
ayer tarde, ha sufrido diversas 
torturas.

Añadió también que, pre
sentado ante el juez, éste ha 
decretado su libertad provisio
nal, y que el forense ha levan
tado acta de los signos exter
nos de malos tratos que existen 
en su cuerpo.

A su vez, Txomin Ziluaga, 
secretario general de HASI, 
anunció que van a denunciar los 
hechos ante organismos interna
cionales.

'EL INGRESO DE ESPANA EN LA 
CEE, LO MAS PRONTO POSIBLE"

asuntos de ampliación de la Comunidad,MADRID. — Lorenzo Natali, vicepresidente de la comisión de la CEE y responsable de asuntos de ampliación de la Comunidad, 
celebró ayer mañana en el Ministerio de Agricultura, una reunión con representantes de las organizaciones profesionales agrarias 

y presidentes de las Cámaras Agrarias, que presidió el ministro de Agricultura, Sr. Lamo de Espinosa. (Foto btej

MADñlD, 22 (Logos).— "La Comunidad 
Económica Europea tratará de que el ingreso de 
España en la CEE sea lo más pronto posible", ha 
declarado a Radio Nacional el vicepresidente de dicho 
organismo internacional, Lorenzo Ñatali.

El señor Natali, que actualmente visita nuestro 
país ha indicado que su único objetivo es el de tener 
contactos con la Administración y con los medios 
sociales, así como con los representantes de ios 
sectores de la agricultura y la industria, es un viaje 
normal en este momento en que las negociaciones por 
el ingreso de España en la Comunidad van a tomar un 
ritmo más acelerado".

El vicepresidente de la CEE señaló más adelante 

que actualmente no hay conflictos entre la 
Comunidad y España. Hay problemas de la inserción 
de la economía española en la economía de la CEE, 
nosotros —dijo— tenemos que hacer todo lo posible 
porque el "ingreso sea favorable por España y por la 
comunidad actual. Ese es el motivo de nuestros 
contactos, de nuestras reuniones, aparte del trato 
humano con personas que son para nosotros muy 
importantes".

"Las negociaciones entre España y la Comunidad 
—dijo por último el señor Natali— van por muy buen 
camino, pero la verdad es que cuando hay 
negociaciones, hay problemas, hay necesidad de 
discusiones".
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Posible inconstitucionalidad del Estatuto Vasco

El Gobierno no
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La nueva peripecia de "El Imparcial"

La peripecia de “El Imparcial’’ de tantas matices 
llena y jalonada por incidencias sin cuento, pue
de volver al primer plano de la actualidad nacional a 

cuenta de eso que se llaman acciones, mayorías, con
sejos de administración, etc. Es evidente que los pe
riodistas nunca sabemos de beneficios, de rentas o de 
dinero, porque si así no fuera, nos dedicaríamos a 
vender solares, a parcelar romerales o vender albarico- 
ques a 100 pesetas el kilo, después de comprarlo a 10 
pesetas. Que para hacer esto, no es preciso saber leer 
y exribir, ni mucho menos, pasar el rubicán de nin
guna universidad

Pues bien, todo esto viene a cuento,de que 
al decir del rumor andante, "El Imparcial" po
dría cambiar de manos en pocos días. Unas le
tras impagadas y firmadas a favor del ex-presi- 
dente del Banco de Valladolid -que ahora está 
en la U.V.I. bancada- podrían determinar la 
retroversion de la propiedad del diario a su an
tiguo propietario.

La situación parece tan "crítica que inclu
so se habla ya de dos nombres para la dirección 
del "nuevo Imparcial", Alberto Delgado, el 
hombre de los "rollos" parlamentarios de 
T.V.E., que no hay dios que lo entienda por 
lo mal y deprisa que habla, —¿será consigna 
de la casa?- y José Ramón Alonso, actual 
director de "Pueblo".

Los rumorólogos señalan también que en 
esta operación podría jugar un importante 
papel Sebastián Auger, figura de fuerte relieve 
en la Prensa, creador del prestigioso "Grupo 
Mundo" y uno de los pocos hombres de empre
sas periodísticas —quizás el único- que nos van 
quedando en España.

debepronunciqrM
MALAGA, 22 (Efe).— “El Gobierno debe agotar la nego

ciación política con el PNV’’, dice en una entrevista que 
sobre la negociación del Estatuto vasco publica hoy el dia
rio “Sol de España’’ con el miembro de la gestora del 
PSOE/y parlamentario malagueño, Antonio García Duarte.

Preguntado en qué momento se encuentra por parte del 
PSOE el proceso de estudio del Estatuto vasco, contesta:

“Está en plena discusión. 
Hoy mismo está prevista 
una importante reunión del 
grupo parlamentario con la 
comisión gestora a nivel de 
representantes. Pero no se 
trata sólo dë discutir sobre 
el tema de la autonomía 
vasca sino* en general, de 
las autonomías”.

NEGOCIACION 
POLITICA

‘ El criterio hasta ahora 
—agrega— es que se trata 
de un problema de extre
ma importancia ante el cual 
el PSOE no quiere caer en 
la postura que sustenta UCD 
de considerar el Estatuto 
vasco sólo desde un punto 
de vista juridicista, esto es, 
legalista, estudiando si es o

no ajustado a la Constitu
ción. No interesa únicamen
te esa visión. Se trata de un 
problema de negociación 
política entre las partes in
teresadas”.

Se le pregunta después al 
señor García Duarte si con
sidera necesaria la constitu- 
cionalidad del Estatuto, y 
responde:

“Ocurre que antes de que 
se produzca un enfrenta
miento entre el Gobierno de 
UCD con las fuerzas vascas 
por la constitucionalidad del 
Estatuto hay que realizar 
prioritariamente una nego
ciación política. En realidad 
sería el Tribunal Constitu
cional el organismo más ade
cuado para pronunciarse so
bre la constitucionalidad o 
no del Estatuto y no el Go-

biemo. Pero el asunto es 
muy grave y el Gobierno 
es muy responsable de no 
haber resuelto ninguno de 
los graves problemas que 
tenía planteados el país, no 
sólo el de las autonomías, 
sino también, por ejemplo, 
el problema económico. Y 
cuando al Gobierno se le 
ponen muy mal las cosas 
quiere comprometer a to
das las fuerzas políticas, in
cluida la oposición, en esos 
problemas”.

MAS PODRIDO
DE LA CUENTA

Asimismo se pregunta al 
miembro de la gestora del 
PSOE si su partido estaría 
dispuesto a un consenso, y 
dice:

• Declaraciones de García
Duarte, de la Comisión
Gestora del PSOE

“Nosotros lo que consi
deramos importante es la 
negociación. Estamos dis
puestos a la negociación. Lo 
que ocurre es que una parte 
fundamental de esta nego
ciación es el PNV, es un fac
tor fundamental. Si el PNV 
está de acuerdo en una i 
negociación total, el PSOE : 
entraría en ejla. Pero no ií 
queremos un enfrentamien- 
to con los vascos si antes * 
no se agota la negociación , 
política. El problema se ha í 
dejado pudrir más de la 
cuenta. De momento, esta 
es nuestra postura: si no hu
biera acuerdo del Gobierno 
con los vascos después déla 
negociación política y no le- | 
gaüsta, entonces el PSOE ya | 
adoptará la postura que con- ? 
sidere más conveniente”.

¡«LOS PITUFOS»
HAN LLEGADO AL CINE!

MAÑANA 
ESTRENO

COMENZO EL CONSEJO 
OE MINISTROS
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LA FLAUTA 
délos 

PITUFOS
«LA FLAUTA DE LOS PITUFOS»

ES UN PERFECTO ACIERTO...
Hace reír, divierte de principio a fin y desde el más niño 
al más viejo de los espectadores.
Ni una falta de buen gusto ni una concesión desagradable 
a las modas del día.

5-7-9-10,45 
(TODOS PUBLICOS)

MADRID, 22. (Efe). — Pasadas las diez y media de 
la mañana ha dado comienzo el Consejo de Ministros 
que, bajo la presidencia de Adolfo Suárez, se celebra 
en el Palacio de la Moncloa.

El Gabinete estudiará, entre otros asuntos, los si
guientes:

—• Proyecto de real decreto por el que se declara de 
interés preferente el sector de fabricación de automó
viles de turismo y derivados..

— Modificación de varios artículos del Código Civil 
en lo que se refiere a patria potestad, filiación y régi
men económico matrimonial.

— El proyecto de Ley Orgánica del Consejo del Po
der Judicial.

MAÑANA
ASOMBROSA UQUI DACION TD1AL 

DE VERANO

SOL010 DIAS 
lllLA Donde todo es nuevo

AVENIDA AMERICA 27

— Reconocimiento de situación de familias nume- r 
rosas a las formadas por madres solteras. ?

— Proyecto de decreto de Administración Territo-' 
rial sobre asignaciones y otras compensaciones que 
podrán percibir los miembros de las corporaciones 
locales.

“ Ptopuesta de acuerdo del Ministerio de Asuntos 
Exteriores para establecer relaciones diplomáticas con 
la República de Maldivas.

— Regulación de la asistencia sanitaria a trabajado- ! 
res en desempleo.

—Regulación de la actuación contra el fraude en nH* 
teria tributaria.

— Expediente de autorización de inversión de capi' 
tal extranjero en España. I
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Suárez y el presidente del C. G. V, hablaron durante cuatro horas

Voluntad 
de negociar

MADRID, 22 (ARAGON/exprès) - Una clara voluntad 
negociadora por ambas partes parece ser el resumen de la 
entrevista de más de cuatro horas de duración que mantu
vieron ayer el presidente Suarez y el presidente del Consejo 
General Vasco y del PNV, Carlos Garaicoechea.

La entrevista entre am
bos líderes políticos no se 
anunció hasta pocas horas 
antes de que esta tuviera 
lugar, al parecer porque el 
presidente Sudrez esperaba 
entrevistarse antes con los 
ucedistas vascos. La entre
vista, sin embargo, estaba 
prevista en la agenda del 
Gobierno y era esperada con 
gran expectación en los me
dios políticos del Estatuto y 
del País Vasco.

Carlos Garaicoechea ma
nifestó a la salida de su en
trevista con Suárez en el Pa
lacio de la Moncioa que 
cree que existe voluntad ne
gociadora por parte del Go
bierno y que no Conoció el 
documento de “motivos de 
desacuerdo” de la UCD al 
Estatuto de Guernica por
que aún no lo había apro
bado la ejecutiva del partido 
centrista. Carlos Garaicoe
chea, que es posible man
tenga otra entrevista con el 
presidente del Gobierno el 
próximo lunes, manifestó 
que no se habían tratado te
mas concretos, pero que ha
bía Quedado clara por am-

bas partes la voluntad negó- 
ciadora hasta el fin, “porque 
la responsabilidad histórica 
de este momento obliga a 
ello”

partido de que iban a ser in
transigentes , el señor Garai
coechea dijo: “En esta vida 
no hay que ser intransigen
tes ni dogmáticos y no decir 
de este agua no beberé o es
ta coma no la moveré. El 
PNV nunca ha dicho eso. 
Es posible que el diálogo y 
la negociación conduzcan 
a la persuasión recíproca de 
que el Estatuto puede tener

cialista, diputados y senado
res del Pais Vasco, y especia
listas del partido en temas 
constitucionales, con el fin 
de estudiar los estatutos de 
autonomía.

En esta reunión, que se 
estima tendrá bastante dura
ción, el PSOE perfilará su 
posición sobre los estatutos 
de autonomía, y adoptará 
una decisión sobre los moti-

carácter de mínimo admisible 
que otorgan al proyecto de 
Estatuto de Guernica

ESTATUTO MINIMO”

Más adelante, a preguntas 
de los informadores, el pre
sidente del PNV dijo que 
su partido considera el Esta
tuto de Guemica como un 
“Estatuto de mínimos” ya 
que ha sido elaborado por 
distintas fuerzas políticas, 
desde Alianza Popular hasta 
Euskadiko Ezkerra, y “to
dos hemos tenido que dejar 
muchos gatos en la gatera, 
cuando se hace un esfuerzo 
de síntesis”. A una pregun
ta sobre la afirmación de su

otras expresiones más felices 
en cuestiones que no son 
esenciales.

REESTRUCTURAR EL 
ESTADO

El presidente del PNV in
sistió en que no se habían 
tratado temas concretos 
sino el problema general del 
Estado y del País Vasco y 
que “ha habido una coinci
dencia entre Suárez y yo, 
por ejemplo en la necesi
dad de reestructurar el Es
tado. Hay algunos temas es
pinosos —añadió— como el 
Orden Público o las Hacien
das. Se puede estar de acuer
do con un modelo de Esta
do y no estar de acuerdo 
con otro. Hace falta que se 
vayan creando conciencia 
de que hay modelos de Es
tado sin precedentes en los 
últimos ciento cincuenta 
años que merecen estudiar
se”.

V^Escríbe: 
rGAfíCIA

NARANJITO
CASI a diario los periódicos nacionales se ocu

pan de Naranjito, la mascota de los próximos 
Mundiales. Todo el mundo ha dicho lo que le pare

ce Naranjito, pero a nadie se le ha ocurrido escu-

r Especiales Melia: 
para viajar más allá de su fantasía 
y más cerca de sus posibilidades.

De Mayo a Octubre 
Múltiples salidas en avión desde ZARAGOZA 

Madrid y Barcelóna 
Hoteles Turista Superior. Visitas y excursiones 

BULGARIA MAR NEGRO ESTAMBUI 
15 días desde 39.850 pesetas 

EGIPTO
11 días desde 49*465 pesetas

roma ESTAMBUL-ATENAS
11 días desde 46.450 pesetas

MOSCU Y LENINGRAOO
9 días desde 47.765 pesetas

CRUCERO ISLAS GRIEGAS
—- 8 días desde 51.860 pesetas__________
Solicite Programa a color con

17 VIAJES ESPECIALES 
“«yo mejor deseo es prestarie un esmerado servicio 

anticipe la reserva de sus plazas

O

plaza HUESCA,2(Delicias) - Telf. 34 97 66
COSO,49 - Teléfono 29 68 23

_^DA.GOYA,56 - Teléfono 21 14 40

EL PSOE ESTUDIA 
LOS ESTATUTOS

Por otra parte a las diez 
de la mañana, se ha reunido 
en la sede del PSOE la Co
misión Gestora del partido, 
el Grupo Parlamentario So

vos de desacuerdo que pre
sentara en el Congreso.

Como es sabido, el plazo 
de presentación de motivos 
de desacuerdo finaliza el 
lunes, día 25, y hasta el mo
mento ya los ha presentado 
el grupo parlamentario de 
Coalición Democrática. El 
de UCD ha anunciado que 
lo hará el lunes.

El Grupo Parlamentario 
Socialista se encuentra con 
algunas diferencias internas 
sobre la conveniencia de re
dactar estos motivos de de
sacuerdo, ya que los socia
listas de Euzkadi firmaron el 
estatuto de Guernica en su 
actual redacción.

Preside la comisión ges
tora José Federico de Carva
jal, y la representación de 
ios parlamentarios vascos y 
catalanes están encabezadas 
por José María Senegas y 
Martm Toval, respectiva
mente.

En círculos allegados al 
PSOE se manifiesta que en 
esta reunión, cuyo tiempo 
de duración se ignoraba a 
media mañana, será redacta
do un documento que reco- 
jerá la postura del partido 
ante cuestión tan importan
te. Probablemente quedaiá 
terminada la redacción hoy 
mismo.

charle a él. Yo lo he hecho y este es el resultado.
-Señor Naranjito: ¿qué impresión le produce 

que el público le traiga en lenguas, poniéndole co
mo un trapo?

-Estamos en un país democrático, y yo no soy 
quién para oponerme a la libre expresión de los 
juicios e ¡deas de los españoles.

-Se avendrá a que le retoquen la imagen, co
mo han apuntado los rectores de la cosa deportiva?

-iAh, esa es otra cuestión! Así como a una 
"miss" después de elegida, a nadie se le ocurre 
cambiarle la nariz, a mí tampoco pueden tocarme 
la efigie. Igual que todos tienen derecho a opinar 
yo tengo derecho a mi imagen. Obligarme a una 
operación de cirugía estética es anticonstitucional. 
Si lo intentan pondré el caso en manos de mis abo
gados.

-Hablando de abogados; ¿qué me dice del plei
to que le ha interpuesto la calabaza Ruperta?

-Creo que está mal aconsejada. No nos pare- 
cenros, ya que ella es una cucurbitácea y yo un 
cítrico. Yo, además, soy una mascota y ella un 
premio. En los Mundiales, además, Ruperta tiene 
su campo de actuación específico. Por ejemplo, 
si a la selección española la eliminan a las primeras 
de cambio, puede ser su premio simbólico: te cala
baza como trofeo de ios laicos de Kubaia.

-¿No le molesta convertirse tan temprano en 
foco de polémicas?

-En absoluto. La polémica es publicidad y la 
publicidad es negocio en una sociedad como la 
nuestra. En estos momentos se habla más de mí 
que de ios ases del deporte, de los artistas o ios 
hombres públicos. Eso puede ser muy importan
te para mi carrera política.

-¿Es que piensa dedicarse a ella?
-¿Por qué no? Hablan más de mí que de Fe

lipe González y hasta del propio presidente. Con 
una buena promoción yo mismo puedo aspirar a 
sentarme en la Moncioa.

—¿No será un exceso de ambición por su par
te?

—Con la propaganda que llevo,tengo hecha más 
de la mitgd de la campaña. Y pienso que si llegara 
a encabezar un Gobierno podría intentar arreglar 
el país deportivamente.

Hay quien no estaba conforme con Naranjito. 
Pero se le ha aireado tanto que a lo mejor dentro 
de un tiempo nos encontramos con el esiogan 
"Naranjito for president". Ese será el resultado 
de haberlo discutido tanto.

o
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ANDALUCES AL PAIS VASCO

EL CKÓ EXPMTORIOÍ

naciona/ ~
ANUNCIA EL MINISTERIO DE EDUCACION

los maestros se qoedarâo eo so regi
“E1 Ministerio de Educación ya 
viene trabajando desde hace 
tiempo en la máxima flexibiliza- 
ción que permita a los maestros 
permanecer en sus regiones de 
origen y, en concreto, así se va 
a proceder ahora con un concur
so de comisiones de servicios que 
permita, en la manera de lo posi
ble, evitar los desplazamientos 
de la zona natal del docente” 
han declarado a Logos fuentes 
próximas al Departamento.

Las fuentes precisan que la 
diputada socialista Marta Mata, 
que ha presentado una moción 
en el Congreso para pedir que se 
concedan automáticamente co
misiones de servicio a los maes
tros que deseen continuar en su 
región, parece olvidar varios as
pectos: primero que los maestros 
pertenecen a un cuerpo nacional

que se rige actualmente en sus 
destinos por un concurso general 
de traslados; segundo, que hay 
un legislación que establece los 
derechos de los funcionarios, ter
cero, que ya se va a aplicar la fle- 
xibilización señalada sin lesionar 
tales derechos de los docentes, y 
que es inminente la terminación 
de proyectos de las disposiciones 
legales correspondientes para po
ner en marcha los concursos de 
traslados regionalizados y el con
curso permanente que vengan a 
sustituir al sistema actual.

mentalmente por el traslado de 
estos a Canarias y el País Vasco, 
según fuentes cercanas a la dele
gación del Ministerio de Educa
ción y Ciencia.

Los maestros andaluces no 
quieren ir en concretó al País 
Vasco ni a Canarias. Estos maes
tros van a tener la oportunidad 
mediante exámenes en el mes de 
julio de proseguir en esta región 
si consiguen superar el concurso 
denominado de resulta.

Los movimientos de protesta 
protagonizados últimamente por 
los maestros andaluces ante el 
traslado de 400 de ellos a otras 
regiones estaba motivado funda-

SECTOR NAVAL: 
CONCENTRACION DE 
DELEGADOS ANTE EL 
MINISTERIO DE INDUSTRIA

Unos setecientos delegados y 
miembros de los comités de em
presa de Tos casi cuarenta astille
ros españoles públicos y privados 
efectuarán hoy una concentra-

ción ante el Ministerio de Indus
tria, según han manifestado a 
Logos fuentes sindicales. Esta 
concentración estará precedida 
de una asamblea que se celebrará 
en unos locales de la UGT de 
Madrid, en la que se estudiará 
el resultado de las gestiones reali
zadas a nivel administrativo y el 
de las diversas movilizaciones 
que se han convocado en el sec
tor para protestar por el incum
plimiento de los compromisos 
adquiridos por la Administración 
en el acuerdo de julio del año pa
sado.

bertería, que preside la Cá 
Oficial de Comercio una reuniM: 
de empresarios de la típica 
dustria albaceteña, ha ni#.' 
festado que la situación delj í 
tor es caótica debido fundam 
talmente a la revalu ación de È; 
peseta, que origina fuertes pér 
das en las exportaciones cono Î 
tadas con tarifas antiguas yh r 
berahzación decretada por el) < 
nisterio de Comercio que pen í- 
te una presencia de produci l 
extranjeros altamente competí L 
vos en precios. Si no se recot ; 
deran las medidas arancelad ? 
por una parte y el estableció t 
to de la paridad de la peseta 
concepto real de la economi k 
por otra, la industria cuchille | 
está abocada a la ruina y p í 
parte de las pequeñas emprei | 
desaparecerán.

S. M.

LA INDUSTRIA CUCHILLERA 
ABOCADA A LA RUINA

El presidente nacional de la 
F.E.X.C.U., Agrupación de Ex
portadores de Cuchillería y Cu-

Por Gabriel , 
G Badell

LA HONESTIDAD POLITICA
N amigo mío decía hace poco, en una expresión 
de desencanto, que là honestidad no es posible 

en política. Esa aseveración es tremenda y habría que 
analizarla. ¿Es verdad que no es posible la honestidad 
en el plano público?, ¿que es totalmente imposible 
abordar los temas con verdadera integridad e inocen
cia. Vayamos por partes en el razonamiento (como di
cen los jesuítas).

Mi amigo, en cierto modo, tenía razón, ¡pero cui
dado!, la aseveración quedaba incompleta expuesta en 
esos términos. Me explicaré: la afirmación de que el 
hombre es deshonesto en el piano político (o para ser 
un buen político) se puede admitir “a condición” de 
llevar esa afirmación lo más lejos posible insistiendo 
en algo que puede, en principio, parecer escandaloso e 
incluso inmoral, verdaderamente inusitado y aberran
te, y es que en ninguna vertiente de la vida puede ser 
completamente honesto y absolutamente virtuoso 
puesto que de ser así su inocencia debería ser compen
sada con la culpabilidad de los otros, es decir se conse
guiría una perfección trasladando “necesariamente” 
la culpa al enemigo político.

Esta postura que descansa en la virtud es realmente 
cómoda y, paradójicamente, completamente interesa
da. Se apoya en planteamientos de santidad castrense, 
y lo que le caracteriza es su inautenticidad, de tal mo
do que, en términos revolucionarios de creación (fí
jense que insisto en el concepto de creación), es total
mente significativa de una conducta burguesa y mani- 
quea a ultranza.

de participar en la propia condición humana, en ese 
predeterminismo. Sería paradójico admitir la contra
dicción de que el mal es bueno, pero “está ahí” a la 
vista y no hay que darle la espalda, dejar que otros re
suelvan el problema, que se comprometan y saquen 
las castañas del fuego, colaborando sólo con buenos 
propósitos, con oraciones y plegarias, sin mancillarse.

........ ......... ................ . ...... ..... ......

IA WKíON POLITICA

LÂ POLITICA EN EL CONTEXTO 
DE EVOLUCION •->, 'T-

ecuencia, se podría decir que se prescinde 
política del concepto'del “Hombre” pro- 

yectado a su condición original. No se estudian esos 
terribles balbuceos del ser humano, en la noche origi
naria de los tiempos, luchando por la sobrevivencia 
contra la materia hostil. Al hombre le corresponde 
transformar el Mundo (como ha explicado Marx) pero 
no lo ha hecho sólo a partir de la publicación del “Ca
pital”, a principio del siglo XX en adelante Jo ha he
cho siempre desde que tuvo lugar la aparición del pri
mer latido de vida, de ese estallido que se desarrollaba 
en contra de las fuerzas de reacción que impedían su 
desenvolvimiento y que constituyen las fuerzas del 
mal, de la regresión o de la marcha atrás involutiva.

A partir de allí la actividad vital dejó de estar plena 
de inocencia y se obligó a absorber una parte del mal 
del mundo —en forma de agresividad—. La Naturaleza 
“comprendió” que para luchar contra el “Mal” en 
un movimiento de ascenso o de Progreso había que 
“mancharse las manos” como explica Miguel Hernán
dez en uno.de sus versos. Es un deber necesario frente 
a la hostilidad del medio. En este “principio de in
quietud”, de agresividad verdadera, de dolor causado 
conscientemente (en la medida solo necesaria) se fun
da la primera conquista del movimiento y de perfec
ción que supone todo adelanto.

Porque se confunde la actividad inoperante con la 
virtud, la pasividad con la inocencia, cuando no hay 
ninguna conducta inocente sino que todas son com
prometidas y culpabilizadoras. El mal está con noso
tros y debemos asumirlo.

Que se me permita entonces el ejemplo trivial del 
cirujano que extirpa el órgano dañado —canceroso— 
con otro daño, el menor posible, que puede llegar a 
la amputación de un brazo o de una pierna. No exis
te otro medio: la agresividad frente a la agresividad, 
los procedimientos de hostilidad y de fuerza resultan 
necesarios. Esto no significa que se haga una apología 
del mal sino de reconocer el hecho de su existencia.

^^BERSONALMENTE yo desconfío de los virtuo- 
sos y cffeo que no existen, queen definitiva ha

cen trampa en todos los casos, que ocultan algo bajo 
una apariencia o careta de actores plenos de debilidad 
en todos los planos, no sólo en el político. La hipo
cresía llena sus almas por más que escondan los senti
mientos bajo ese aire pleno de dignidad. Y si no^ 
¿quién se atrevería, entre los falsos bienpensantes a so
meterse al suero de la verdad, a la prueba de la inocu
lación del pentotal?, ¿a responder a las preguntas del 
cónyuge acerca de su vida sentimental o de los odios 
y fobias? Y no sólo es, en el orden de la delincuencia 
cuantos homicidios frustrados, crímenes proyectados 
sólo con el pensamiento, incestos, desviaciones, cobar
días, traiciones, falsedades, prostituciones encubier
tas... ¡Sólo hay que aplicar un ligero análisis freudia- 
no, rascar en la superficie para reconocer nuestra pro
pia naturaleza contradictoria, porque el que ama de
testa siempre sin excepción. Reconocerlo es aceptarlo 
y^aceptar a los otros, es un signo de amor repetir no 
solo que no somos honestos sino también —y es lo 
más grave— que no tenemos derecho a serlo en la ma
yor parte de los casos.

S ser honestos en el terreno políti- 
otras vertientes a condición sólo de 

no hacer culpables a los otros. Pero esto es imposible: 
la inocencia lleva implícita la culpabilización de los 
demás, necesitamos el chivo expiatorio. Nuestro gra
do de honestidad se basará en la deshonestidad del 
contrario. La inocencia la conseguiremos con la cul
pabilización de los demás y no hay derecho a esto.

En estai circunstancias “un virtuoso” bordea las 
fronteras de la mentira, es un gran hipócrita, no cola
bora con la Humanidad, se separa del hombre para 
envilecerle, no participa ni comulga con su propia 
naturaleza y su actitud es interesada. No hay más que 
ver su expresión satisfecha, se cree mejor que los 
otros, su actitud conlleva el premio y una tranquili
dad de conciencia que corresponde a la muerte espiri
tual, al apartamiento de la verdadera actividad creado
ra que es siempre inmoral por necesidad.

En Antigona de Anouhil esto lo vemos con clari
dad meridiana. El dramaturgo cambia los valores de la 
tragedia griega y explica que el héroe es Greón, el 
tirano. Ella, en cambio, es una pequeña burguesa des- 
culpabizada que juega toda su vida a ser ¡nocente 
cuando no tiene derecho a ello. Los mediocres no 
tienen ni siquiera categoría para llegar a ser “malos”. 
El anatema de Adler les coge de lleno: pasan por la 
vida sirviendo sólo de simple eslabón intrascendente 
a las nuevas generaciones. No ponen nada de su par
te, ni siquiera el necesario compromiso y el riesgo que 
éste conlleva. Inventan a los infames, a los reos del 
castigo, a los delincuentes y homicidas, a los conde
nados a muerte para liberarse y limpiarse en las aguas 
del bautismo de un nuevo Jordán. Y esto lo hacen 
constantemente y si no ya se encargará la Sociedad de 
hacerlo por ellos, de defender su dignidad e idea del 
honor, su buena fama y hombría de bien.

En los cuarenta años anteriores, de inmensa me
diocridad, la derecha más extrema —en la que 
vivíamos— inventó la oposición culpabilizadora por 

excelencia que atribuyó a la ideología marxiste. La 
inocencia de las clases más burguesas encontraron el 
chivo expiatorio más adecuado, hasta tal punto 
(y esto sé que escandalizará a más de uno) que el Jefe 
de Estado fallecido “se sirvió” de esta oposición, que 
le resultó favorable. El se apoyaba simbólicamente en 
el muro marxiste, si ese muro hubiera caído se habría 
venido abajo con él porque el régimen político no te
nía ni base ni fundamento para soportar un análisis 
racional de más de diez minutos de reflexión. Sus ci
mientos descansaban en el antimarxismo y en el en
tramado confuso nacional-católico que conllevaba 
una terrible depresión espiritual.

La derecha “honesta” necesitaba un enemigo y lo 
encontró en muchas de las fuerzas progresistas, por lo 
menos en un determinado momento. Había que in
ventar al “malo” y se hizo para vivir la inocencia. A 
la sazón el Pontífice Pío Xii había afirmado que 
“ningún buen católico podía ser socialista. “Las co
sas estaban claras: simple maniqueismo que daba el 
resultado previsto, y que consiguió una estabilización 
del sistema más que durable que la Historia juzgará en 
su día severamente, y que hará relación a un pueblo 
de treinta millones de enanos espirituales, con un In
conciente Colectivo atrofiado e incapaz de toda re
belión. Esto no me duele como patriota porque ha
ce mucho tiempo que mi pensamiento discurre fuera 
de toda nacionalidad, localización (excluya la “autén
ticamente” regional) que conlleva la ciudadanía del 
mundo.y la Humanidad plenamente integradora en un 
orden igualitario de justicia sin fobias más o menos 
cerriles.

Pero hay que hacer autocrítica y seguir con este ra
zonamiento porque por desgracia el maniqueismo no 
es exclusivo sólo de la derecha y en muchos casos no
sotros caemos en la misma tentación. ¿Hasta qué pun
to la izquierda necesita a la burguesía para proyectar 
su frustración y resentimiento? Vayamos también por 
partes, esta vez al modo escolástico medieval:

Hay que distinguir que existe una izquierda con
cienciada que no la necesita para nada. La combate 
lógicamente, intentando destruir el orden injusto, so
bre todo ese tremendo error de la plusvalía en que se 
apoya un capital de todos modos inadecuado. Lo 
que quiere es que desaparezca una clase social privile
giada, romper con unos estamentos que representan el 
hambre para millones de seres desprotegidos, manipu
lados, ignorantes en el sentido plenamente cultural 
que viven la promiscuidad en una relación comparati
va abismal con las clases más enriquecidas que aumen
tan progresivamente (es esto lo único que tiene de 
progresivo) sus ingresos mantagruélicos.

Hay que hacer mención a ese otro grupo que com
bate a la burguesía con la boca pequeña,que no quie
re —inconscientemente— su desaparición ni tampoco 
hacer revolución alguna porque los necesita como 
enemigos permanentes para proyectar sus propios 
desencantos, sus vivencias negativas y sus fracasos. 
Hay que hacer responsable de los propios males siem
pre a alguien. Y la destrucción posible de la oposición 
obligaría a muchos a encontrarse solos con ellos mis
mos. Se acabaría el maniqueismo. Nacería la difícil 
contradicción de plantearse un problema existencial 
de altura que hasta entonces ha sido desechado por 
miedo a un enfrentamiento serio que hace relación a 
otro Gran Desorden en el que todos nos movemos 
mucho más personal e íntimo, más brutal e inaccesible.
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S. M. el Rey don Juan Carlos durante su discurso ante la Organización Internacional del Trabajo 
pronunciado con motivo del sexagésimo aniversario de la 0.1. T. (Tele foto Efe}

Asistieron a la reunión 
el ministro de Industria, 
Carlos Bustelo, el subsecre- 
tmo de Presupuesto y Gasto 
Público del Ministerio de 
Hacienda, señor Miguel Mar- 
túi, el director general de 
Acción Territorial y Urba
nismo, José María Fluxa, el 
director general de Sidero- 
metalÚTgicas y Navales, señor 
Javier García Egocheaga, y el 
secretario general técnico del 
Ministerio de Hacienda, se
ñor Soto.

de la típica 
íña, ha mi

11 IOS me libre de ser exagerado, pero dicen los viejos 
lugar —de los organismos internacionales 

1® ovación que se llevó ayer el Rey de 
spana no la recuerdan desde hace, por lo menos, treinta de 

líos sesenta años que tiene la OIT.
El discurso del Rey ha

uu® pieza magistral futuro. Lo de ayer, 1» 
énfasis y jomada de los Reyes en 

>. iras una Ginebra,, ha sido im éxito

GINEBRA, 22 (Crónica de nuestro
enviado especial.Luis BLANCO VILA)
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aplaiiso que la Asamblea de 
la organización ha tributado 
a don Juan Carlos, en un 
Salón de Plenos rebosante 
que los ya citados viejos del 
lugar no habían conocido en 
muchos años.

mejor 
entusiasmo 

D ^'^^eitado el discurso 
palabras del 

‘el Asamblea,
Varma, quien 

•ext?’ un vigor

‘'°"
resenf y - ° refiero á la

‘lue del Rey 
(j director general de la 

®^anchard. 
Previo naturalmente, P evia al discurso de don

Juan Carlos. Pero sí quiero 
recalcar algo de su 
parlamento que he venido 
resaltando a lo largo de mis 
crónicas desde Suiza; es 
decir, el papel 
extraordinario que eí Rey 
ha desempeñado en el 
proceso de liberalización de 
la vida sindical española. 
Este aspecto lo ha res; Itado 
el señor Blanchard y creo 
sinceramente que ha sido un 
elemento más que ha 
desencadenado el enorme

EL REY YIVICOLAS REDONDO 
A L MORZA RONCONBLA NORA RD

. ADRID, 22 (Logos).— Ayer se celebró en Ginebra un almuerzo de 
^^estu ■ *u**^tón del director general de la OIT, Sr. Blanchard, en el que 

*’.®ron presentes los Reyes de España, ministros de Trabajo y Asuntos 
íel así como los tres embajadores españoles acreditados en Suiza y 

presidente de la patronal CEOE, Ferrer Salat.
Red reunión fueron expresamente invitados por parte sindical Nicolás 
mentiry Antonio Aguiriano, habida cuenta de que son respectiva- 
O|T ' '^®U’^®^r»tante trabajador y suplente ante la LXV Conferencia de la

I

al almuerzo, el Rey; según fuentes sindicales, mantuvo 
’^*^**^*^^ secretario general de la UGT, Nicolás

ha resistido —ha sido el 
único organismo de la 
vieja Sociedad de Naciones 
que lo ha conseguido— nada 
menos que el terremoto de 
la segunda guerra mundial, 
el soberano español se ha 
detenido en dos proclamas 
de gran importancia: la 
primera, la fe que el Estado 
español tiene en los altos 
objetivos de la 
Organización, la segunda, la 
adecuación de la 
Constitución española en 
materia laboral a estos 
objetivos. Por último, don. 
Juan Carlos se ha fijado en 
los resultados que esta 
compenetración debe 
lograr: la paz, la paz que es 
posible, “la paz es obra 
nuestra que exige una

españoles presentes en el 
acto. Nicolás Redondo, al 
frente de la delegación de 
los sindicales españoles, 
asentía frecuentemente a las 
palabraá de don Juan 
Carlos; Camacho, 
encorbatado, luciendo su 
cabellera de plata, 
p e rmanecía imperturbable ;

aplaudieron cálidamente al 
final.

Después del acto, Ferrer 
Salat, el presidente de los 
empresarios, estaba locuaz y 
satisfecho. “Un magnífico 
discurso —me decía— y un 
acto de gran trascendencia”. 
Nicolás Redondo, aún 
estando totalmente de 
acuerdo con las palabras del 
Rey, no estaba muy seguro 
de la legislación laboral que 
tienen que lidiar las Cortes. 
Por allí andaba también el 
ministro de Trabajo español, 
Calvo Ortega, tan sobrio, 
tan serio y tan ponderado 
como siempre.

Nicolás Redondo tiene 
miedo a que las centrales 
sean consideradas como 
simples comparsas en el 
tema del desarrollo

La jornada ha tenido 
también su^.contrapunto. Un 
autocar de andaluces ha 
llegado esta madrugada a 
Ginebra, se han manifestado 
ante la OIT, mientras el Rey 
hablaba en el Palacio de las 
Naciones. Han provocado 
un encierro en el edificio dfe 
la organización y - han 
conseguido ser recibidos por 
el director general de la OIT 
y por el ministro de Trabajo 
de España. Tema; la 
situación del campo 
andaluz.

Una vez más causa 
extrañeza esta manifesta
ción, movida, al parecer, por 
el PT y algún sindicato 
agrícola andaluz, porque no 
se sabe muy bien si es una 
operación política seria o un 
mero.intento de reventar la 
actividad del Rey.

Los Reyes, después del 
acto en la OIT, visitaron la 
sede de la Cruz Roja 
Internacional, donde 
además del séquito habitual, 
estaban el presidente de la 
Cruz Roja Española, 
Enrique de la Mata y Carlos 
de Montolín.

Después, los Reyes 
recibieron en el Consulado 
de España a un nutrido 
grupo de compatriotas y, a 
últirnahora de la tarde, se 
reunieron con medio millar 
de personas en la residencia

Reyes de España a Suiza: 
por rma parte la máxima 
preocupación son los 
100.000 compatriotas que 
aquí trabajan; después, las 
relaciones bilaterales, la 
posible coincidencia en 
temas* europeos; por último, 
la imagen de una sociedad 
solidaria y en paz en la cual 
los derechos del hombre se 
convierten en preocupación 
fundamental.

MADRID, 22 (Logos).— 
El ministro de Hacienda, 
Jaime García Añoveros, se 
ha reunido con el vicepresi
dente de Ford España, señor 
Lutz, para tratar el tema de 
una posible ampliación de la 
factoría de Almusafes.

Esta es la primera reu
nión que mantienen repre
sentantes de Ford con altos 
cargos de los ministerios a 
los que afectaría la posible 
^mpEación. El objetivo prin
cipal de la conversación era 
trazar las líneas de futuros 
encuentros entre Ford y la 
Administración española. 
También se mantuvo un pri
mer cambio de impresiones 
sobre las consecuencias de 
una ampliación de Ford en

Artefacto 
explosivo 
contra la 
Unión de 
Juventudes 
Maoistas

MADRID, 22 
(Logos).- En la tarde de 
ayer se produjo un 
atentado contra la sede 
central U.J.M. informa el 
propio partido. Un grupo 
de individuos arrojaron 
contra la puerta un 
coctel molotov que 
produjo un incendio en 
dicha puerta y escalera. 
El incendio pudo ser 
rápidamente controlado 
con ayuda de los vecinos 
del inmueble. 
Inmediatamente se 
personó la policía y 
encontraron en el portal 
una envoltura de papel 
en forma de botella. La 
envoltura era un cartel de 
lás pasadas elecciones de 
un partido político de 
derechas.

CAMRAÑADE 
revision de neumáticos 

GRATUITA 
del 15 de Junio al15 de Julio 

la forma más segura de comenzar sus vocaciones."
PONE A SU DISPOSICION UN SERVICIO TECNICO CRATUTO 
DE REVISION DE NEUMATICOS,TOQAS MARCASEN: 

estación de serviciosTOS ENLACES"
VIA HISPANIDAD, 87-89 (eqtrada ctra. Madrid) ___________________ ______

servicio de neumáticos 'J.MANUEL RARRA"
PEDRO CERBUNA, 23

EL BAZAR DEL NEUMAnCO*
CONDE DE LA VINAZA, 18

NEUMATICOS MARTINEZ
AUTOVIA DE LOGROÑO, Km. 13,6 Polígono "El Aguila" Utebo - Zaragoza

TODOS LOS DIAS: HORAS COMERCIALES.
SABADOS Y DOMINGOS.POR LA MAÑANA
Servicio MICHELIN, PIRELLI, FIRESTONE
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programa
documento,

AYUDA A PADRES 
Y EDUCADORES

Biológicas, 
Medicina, 
Derecho, 
Filosofía

de integrarse en el 
escolar.

La sexualidad 
desde cuatro

En escue/as estata/es de c/nco provincias

Se Experiienlan programas
de edocacidn sexual

MADRID, 22 (Logos).— Actualmente se está 
desarrollando en escuelas estatales de cinco provincias 
españolas la aplicación experimental de los programas 
contenidos en un documento sobre "orientaciones 
para la educación sexual en la escuela" elaborado por 
un equipo de trabajo constituido hace año y medio 
por el Ministerio de Educación, según han informado 
a Logos medios del departamento.

Este equipo de trabajo, a fin 
de obtener la mayor objetividad 

"posible y responder a las 
necesidades propias de nuestra 
sociedad, contó con la 
colaboración de destacados 
expertos , en el tema, entre los 
que se encontraban: dos 
doctores en Teología Moral, un 
licenciado en Ciencias

dos licenciados en 
dos licenciados en 
dos Ecenciados en 
y Letras, cuatro

profesores de EGB y siete 
especialistas en educación 
pertenecientes a la Dirección 
General de Educación Básica. 
También se tuvieron en cuenta 
informes y documentos que 
sobre la materia fueron 
publicados en España y el 
extranjero. Durante el mes de 
abril, el documento se remitió a 
las inspecciones técnicas de EGB 
al objeto de que recabasen la 
opinión de cuantas personas 
estuviesen interesadas en el 
tema, habiéndose recibido ya 
cuantiosas y valiosas 
aportaciones. La Dirección 
General de Educación Básica, 
después de realizar consultas 
con otros organismos y 
entidades y conocer el resultado 
de la experimentación del

incluido en el
redactará un

estudio final hacia mediados de 
julio que, con carácter de 
“orientación para la educación 
sexual en ta escuela” será 
divulgado entre el profesorado 
de EGB, y todas las personas 
que estén interesadas.

El documento, que ha 
conocido Logos, está concebido 
como una ayuda a padres y 
educadores, y consta de dos 
partes: en la primera, se aborda, 
en síntesis, el tema de la 
sexualidad humana desde su 
base teórica y en la segunda, se 
dan orientaciones metodológicas 
desde los seis a los 14 años. Se 
destaca, asimismo, que en este 
campo lo fundamental es la 
creación de actitudes positivas y 
valores que luego se 
transformarán en conductas, y 
que el papel formador 
fundamental corresponde a la 
familia y subsidiariamente a la 
escuela. Los contenidos 
concretos pueden encontrarse 
en la amplia bibliografía que se 
detalla, por lo que el trabajo en 
sí se limita a señalar las líneas 
directrices de actuación en 
forma de objetivos generales y 
específicos. Una tercera parte, 
que ya no se encuentra en el 
documento, es la orientación 
sistemática a las familias y 
educadores mediante 
conferencias y cursos que habrá

curriculum

se aborda 
aspectos

allá de la mera información, y 
consiste en la comprensión de 
los aspectos físico, emocional 
psíquico, social y ético de las 
relaciones entre hombre y 
mujer.

OBJETIVOS GENERALES

Entre los objetivos que 
formula el documento

Será redactado un 
estudio final que 

será divulgado entre 
profesores de EGB

' y personas 
interesadas

.. .>
Anuncia
García Diez

el favorecer unadestacamos:primordiales : 
psicológico, social 
este último se

biológico, 
y ético. En 
indica que.

aunque la sociedad sea pluralista 
y haya divergencias, hay 
concordancia clara en los 
principios de integridad 
personal, igualdad entre los 
sexos' y exigencia de 
consideración con otras 
personas: “Nadie —se recoge— 
tiene derechó a considerar a otra 
p ersona exclusivamente como 
medio de satisfacer intereses y 
necesidades propios”.

Entre los rasgos 
característicos de la sexualidad, 
se explicita que ésta abarca a 
toda la persona en sus 
manifestaciones tanto internas 
como externas, —moderna 
concepción que hoy admiten 
todos los sexólogos— entre los 
valores básicos de la sexualidad 
humana se detallan la 
personalización, la apertura el 
“tú” y al “nosotros”. Estas 
características y el desarrollo de 
las correspondientes actitudes, 
se dimensionan gracias a una 
educación sexual que, va más

actitud abierta a los demás 
frente a las tendencias naturales 
de egoc..ntrismo, favorecer el 
respeto a la dignidad humana 
del varón y la mujer con el 
reconocimiento de igualdad de 
derechos en el orden político, 
econórnico y legal, tanto en la 
familia como en la sociedad, y 
crear actitudes que 
correspondan al convencimiento 
de que la sexualidad es un
lenguaje de amor, de
intercambio, una fuerza para el
encuentro interpersonal, 
decir, mucho más que 
estímulo u ocasión 
satisfacción personal.

OBJETIVOS Y 
CONTENIDOS POR 
edades

El documento sugiere

es 
un 
de

una
serie de objetivos y contenidos 
aplicados por ciclos de edades 
de los alumnos. El primero de 
dichos ciclos va de los cuatro a 
los ocho años. En esa etapa se 
recomienda la enseñanza del

esquema corporal, 
diferenciación de sexos, el 
desarrollo de una actitud de 
naturalidad hacia el propio 
cuerpo y sus funciones, las 
relaciones en el seno de la 
familia: el amor, el origen de la 
vida, la reproducción y el 
nacimiento.

El segundo ciclo se 
comprende entre los ocho y los 
once años y tendría, como 
contenidos, entre otros: la 
necesidad de apertura del niño 
al grupo, el valor de la amistad, 
la higiene personal y la 
convivencia, el desarrollo y la 
maduración, información sobre 
la sexualidad propia, la 
diferencia sexual, la 
complementaridad de los sexos, 
la fecundación y el papel del 
padre en ella.

ULTIMO CICLO

El tercer y último ciclo 
abarca de los once a los 14 años. 
Sus contenidos serían: las 
características psicológicas de la 
adolescencia, la respuesta sexual 
humana, y sus distintos tipos 
(autoerótico, homosexual y 
heterosexual), fisología 
masculina y femenina, 
sexualidad y relaciones 
(camaradería, amistad, 
noviazgo, matrimonio, celibato), 
concepción y anticoncepción, 
aborto, divorcio, y papel de la 
familia en la actual sociedad 
española. Entre los objetivos 
para esta etapa figuran: la 
profundización en la amistad y 
en la necesidad de amar y ser 
amado, conocer las desviaciones 
de la respuesta sexual, examinar 
Ta importancia de actitudes 
éticas y de control de los 
impulsos sexuales, conocer los 
principales métodos 
anticonceptivos y hacer una 
valoración ética de su uso y, 
asimismo, conocer la legislación 
sobre aborto y divorcio y las 
repercusiones psicológicas, 
sanitarias y sociales.

RELACIONES 
SEXUALES

La metodología recogida en 
el documento se refiere a los 
diferentes ciclos de edades. Para 
el primero se destaca la 
importancia de responder a las 
preguntas de los niños sin 
mentir pero sin ir tampoco más 
allá de los límites de las 
preguntas y de la capacidad de 
comprensión correspondiente a 
la psicología de cada edad. En el 
segundo ciclo se recomienda una 
más estrecha colaboración de 
padres y educadores, con charlas 
conjuntas. En el tercer ciclo se 
sugieren cursillos que analicen la 
vida sexual desde el nacimiento 
al matrimonio, cçn especial 
hincapié en los problemas 
propios de la edad de los 
oyentes. Una recomendación: 
no hablar jamás de las relaciones 
sexuales a un niño o a un 
adolescente sin automática
mente hablarles del amor, 
porque es el amor lo que da, en 
definitiva, el valor al acto sexual 
humano.

«HO SiBia 
amimi 
“Ello provocaría 
tal entrada de 
divisas, que la 
capacidad de 
crédito interior 
desaparecería 
por completo"

MADRID, 22 ÍLogos).- Los 
temas fundamentales en relación 
con las medidas de fomento ala 
exportación y la balanza de pa
gos, han sido abordados por 
ministro de Comercio y Turis
mo, don Juan Antonio G aren 
Diez, ante la asamblea general 
del Círculo de Empresarios, 
celebrada ayer tarde.

En dicha asamblea, se some
tió a la aprobación de los so
cios el informe de la ponencia 
“Estudio de las acciones a 
acometer para el fomento a la 
exporatción del sector indus
trial”, que ha elaborado un 
grupo de expertos en colabora
ción con los socios del Círculo 
de Empresarios. Tras elogiar este 
informe, que analiza las medida 
tendentes a mejorar las condi
ciones de exportación de la 
industria española, el ministro 
de Comercio se refirió a los 
temas de la balanza de pagos, 
que tendrá en el futuro menos 
superávit por diversas razones, 
como son las medidas econó
micas, que reanimarán las im
portaciones, la factura del pe
tróleo, que seguirá siendo mu)’ 
elevada, y el hecho de que d 
turismo está tocando techo 
en cuanto al número de perso
nas, aunque no en rendimiento.

Después de señalar que la ex
portación ha perdido compel’ 
tividad, pues disminuyen » 
salidas por la inflación de costes 
y por el nuevo cambio dé la pe
seta, el ministro afirmó Ojie 
frente a la creencia general of 
que el tipo de cambio del^ f*’ 
ser liberalizado, el Gobiero® 
tiene que decir qlie la devalue 
ción de 1977 se hizo intencio 
nadamente de forma brusco- 
para dar tiempo a que el merco- 
do fijara después el tipo de caro

v-.García Diez dijo tafflhic 
que es previsible un may°' 
ajuste del tipo de cambio ocio 
peseta, pero no es çen^ 
que se tome una decisión do’* 
luadora. Ello provocaría tal cO' 
trada de divisas, que la cap®" I 
dad de crédito interior desap I 
recería por completo”. I

Sobre el control de camm”^ I 
el ministro indicó que ha I 
falta un mecanismo de 
comparable al de los países ,1 
Mercado Común, desde un^J 
tema liberal como el alemap, I 
holandés, a uno más interven* I 
como en Francia o Gr^ ¡I 
ña. Igualmente se refirió a o* 
medidas en materia de j 
corrientes que podrían ele^ j 
techos de las autorizacio^® 
la salida de divisas por viaje® / 
disminuir los requisitos 
ticos de las mismas. Dentro 
terreno de los movimientos 
capital, señaló que hay qjj® 
una mayor libertad de «ec ’ 
aunque ya los criterios actu 
son muy liberales en lo 
refiere a las inversiones e^^ 
las en el extranjero. i i ni’’i

Tras la intervención 
nistro, que contestó a div 
preguntas de los socios 
círculo, se analizaron 
trabajos de la asociación- 
documento base para el A 
dio de un modelo de se^”^. 
social para España” y ‘ 1^. d 
firesa agraria española an 
uturo”.
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Monseñor Jubany en el Club Siglo XXI

Neutralidail política
dGlaJglGsia
wwS MADRID, 22 (Logos).— “Yo puedo asegurar que la Igle- ’X::;:® 

sacerdotes, religiosos y católicos en general 
estamos deseosos de encontrar un camino que nos lleve a la 
verdadera paz religiosa en nuestro país. Esta es una impor- 
tente dimensión de la reconciliación espiritual de todos los 

y signo de la necesaria madurez histórica de
^ste país. A esta reconciliación todos nosotros hemos sido 
convocados y estamos dispuestos a contribuir en la medida

SvSí: nuestras fuerzas”, ha dicho el cardenal de Barcelona, ñw:*:;
monseñor Narciso Jubany en su conferencia “La neutrali-

P^^ttica de la Iglesia: fundamentos y consecuencias”, 
pronunciada en el Club Siglo XXL ’

"El infíu/o de/ 

cato//cismo /ta 

provocado pugnas que 
/tan desgarrado /a 

vida de España y 

/a conciencia de 
muchos españo/es”

El tema ‘ Fe y política” 
—afirmó el señor cardenal 
en la parte histórico-intro- 
ductoria de la conferencia— 
a pesar de haber sido fre
cuentemente tratado no 
deja de ser un tema con
flictivo. La historia cons
tata que existe un movi
miento pendular de la ac
titud cristiana y política. 
Unas veces se hace la apo
logía de la guerra justa, 
otras se va silenciando la 
moral del conflicto y acaba 
justificandó la lucha de los 
insurgentes. Cabe la impre
sión de que son utilizados 
los mismos conceptos pero 
Que se está cambiando su 
^PWcación.

en largos siglos haya sido 
beneficioso este influjo, en 
otros se ha provocado una 
dolorosa pugna entre las 
posiciones conservadoras e 
innovadoras. Esas pugnas 
han desgarrado la vida de 
España y la conciencia de 
muchos españoles.

Vivimos en estos últimos 
años un momento histórico 
de notable importancia. 
Coinciden una serie de cir
cunstancias —entre las que 
no se debe olvidar la aproba
ción de la Constitución- 
gracias a las cuales se nos 
brinda una oportunidad de 
transformar, corregir y per
feccionar nuestra trayecto
ria anterior.

mo concepto de la Iglesia.
La neutralidad no4|uiere 

decir que la política y el 
cristbnismo no tengan o no 
deban tener sus legítimas 
influencias mutuas. Espe- 
Cialmente en lo que respecta 
a Iglesia, ai ser esta portado
ra de una visión del hombre 
como imagen de Dios, suje
to dé derechos y obligacio
nes, con sus correspondien
tes exigencias y deberes mo
rales cumple con una misión 
nutritiva o de fermento, 
cuya influencia puede tener 
un ámbito mucho más am
plio que el de la estricta 
comunidad católica.

DIVORCIO

lo que es exigencia ética. 
También subrayó que la 
protección efectiva de la 
familia y de la estabilidad 
inherente al vínculo ma
trimonial son valores fun
damentales de la sociedad 
así como puso de relieve 
también que la exclusión 
de males mayores - como ya 
observó la Comisión Episco
pal Española para la doctri
na de la fe en el año 1977— 
pueden originar un conflicto 
de valores, ante el cual el 
gobernante ha ode poner en 
juego la prudencia política 
en orden al bien común, 
que si no puede prescindir 
de los valores éticos, tampo
co debe desconocer la fuer
za de las realidades sociales.

Buceta insiste en /as ma/as 
intenciones arge/inas respecto 
a España

ESPAÑA ES LA PUERTA 
DE EUROPA (Para Africa)

NUEVA YORK, 22 (Efe).- La reciente visita del Rey 
Juan Carlos I a Rabat ha sido un excelente trampolín para 
relanzar las relaciones entre España y Marruecos, ha 
declarado en Nueva York el ministro marroquí de Asuntos 
Exteriores, Mohamed Buceta.

En una rueda de prensa con corresponsales españoles, el 
ministro marroquí dijo ayer que existe el proyecto de 
profundizar las relaciones entre los dos países, tema que una 
delegación marroquí, encabezada por el primer ministro, 
discutirá en Madrid esta próxima semana.

"Existe el gran proyecto de vincular directamente Europa 
a Africa, por estimar que España es la puerta de Europa como 
Marruecos debe ser para España la puerta para el mundo 
árabe y los países africanos", agregó el ministro marroquí.

Buceta señaló que los vínculos entre Marruecos y España 
podrían concretarse físicamente con la construcción de un 
túnel o un puente a través del estrecho de Gibraltar, ya que 
España no puede permanecer indefinidamente separada de 
Africa.

El ministro marroquí, lamentó las oportunidades perdidas 
en el pasado para profundizar los lazos entre los dos países y 
señaló que Marruecos está dispuesto a pagar cualquier precio 
por mejorar esas relaciones.

Buceta viajó el martes a Nueva York para participar en el 
debate del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas sobre 
agresiones argelinas contra Marruecos.

Al referirse al Sahara Occidental el ministro marroquí 
declaró: "Quiero que sepan que para Marruecos el tema del 
Sahara no puede ser discutido".

Sobre el Frente Polisario, el ministro marroquí fue 
categórico: "No lo conozco. Cuando Argelia lo quiera hacer 
desaparecer se evaporará en el aire”, agregó.

Buceta señaló que. la estrategia de Argelia es crear un 
estado "fantasma" al sur de Marruecos para conseguir una 
salida al Atlántico. "España verá entonces con dolor lo que 
esto significa para las Islas Canarias. Nosotros conocemos lo 
que es Argelia".

El ministro marroquí dijo que el Gobierno de Rabat no 
tiene opinión sobre el eventual ingreso de España en la 
OTAN, ya que es un tema que afecta a la soberanía española, 
pero añadió que Marruecos está dispuesto a colaborar con

L España en materia de seguridad y defensa. .

dolorosa PUGNA NEUTRALIDAD

Deben añadirse a 1as di
ficultades anteriormente 
añadidas, la peculiar proble- 

®spañola. En pocos 
Sitios el catolicismo ha teni- 
“0 un influjo tan duradero 
y tan profundo como en 
nuestro país. A pesar de que

La neutralidad política 
de la Iglesia se fundamenta 
en la libertad religiosa y en 
la distinción entre la socie
dad política y la Iglesia. La 
libertad religiosa —procla
mada por el ultimo Concilio 
Ecuménico— afecta al mis-

A renglón seguido se re
firió, en primer lugar, ai 
caso del divo rete. “No todas 
las leyes divorcistas son 
iguales ni todas merecen el 
mismo enjuiciamiento”. 
Afirmó también que el le
gislador no está siempre 
obligado a elevar a la cate
goría de norjna legal todo

ASOC/ACIO/V l/VTEñPARLA-
ME/VTAñ/A PARA LA 
L/BERTAD DE ENSEÑA/VZA 

• Será inscrita la próxima semana
Madrid, 22 (Logos).— “La libertad de 

enseñanza será para los burgueses si el Esta
ño no ayuda a las familias pobres para que 
tengan acceso a las escuelas privadas”, ha 
declarado a Logos el presidente de la Aso- 
eiación Interparlamentaria para la Defensa 
ne la Libertad de Educación, Guy Germeur, 

as la reunión celebrada con más de 30 pap 
2?‘®”terios españoles (de la'UCD, PNV, 

inoría Catalana y Grupo Mixto), para ex- 
Pucarles su funcionamiento de cara a la 
reación de una asociación sindical en Espana.

d .^Q^^ñor Germeur, conocido por la ley 
1 su nombre y que refor

ja^ diciembre en 1968, consiguiendo 
en total de los maestros de la

pública y privada, añadió que su 
^ociación, formada por 330 parlamenta- 
de .carácter civil, privado, al margen 
da ^g^csia y que se mantiene con las ayu- 
tas^ 8.300 padres de familia y distin- 

Relaciones y organismos católicos, 
tmismo ha declarado que la Asociación 
® preside no es una asociación para la en- 

de la fe catóUca, sino para la de
de libertad, para que cada padre
tinn^^^^ pueda escoger para sus hijos el 
dich ‘‘ enseñanza que desee. También ha 
y no ‘nos ocupamos de la escuela pública 
que ^^^uios una mayor calidad queremos 
qnp maestros se encuentren a gusto y

P^^ escolar para un futuro 
Utero y de cooperación”.

ción^íí^^ proyectos futuros de su asocia- 
destacó la igualdad permanente entre

la escuela pública y privada, la distribución 
iguahtaria de cargas entre las famüias, sea 
cual fuere el tipo de enseñanza elegido, y 
una misma y única ley para ambas escuelas 
sin discriminación. Là promulgación para el 
próximo verano de una ley revolucionaria 
para la enseñanza privada agraria, según la 
cual el Estado francés deberá dar anualmen
te a la escuela privada un crédito global si- 
miliar a las escuelas públicas.

Por otra parte señaló el proyecto de 
crear una federación de asociaciones de 
parlamentarios europeos para la defensa de 
la libertad de enseñanza formada por las 
asociaciones de Itaüa, Holanda, Bélgica y 
España, una vez que se constituya esta, 
en la que se confrontarán los problemas 
y las posibles soluciones de cada país en es
ta materia.

Por su parte el senador por Tarragona 
señor Casal, uno de los promotores de la 
Asociación Interparlamentaria española pa
ra la Defensa de la Libertad de Educación, 
manifestó a Logos que la próxima semana 
se pedirá su inscripción en el registro civil, 
y que una vez registrada se pondrá a traba
jar de manera similar a la francesa en cuan
to a naturaleza y objetivos. Como proble
mas y objetivos prioritarios fundamentales 
ha destacado la equiparación del “status” 
del profesorado de las enseñanza publica 
y privada, la defensa de la libertad de los 
padres para elegir el tipo de educación que 
prefieran sus hijos y el logro de la oferta 
necesaria para que cada uno, según su cri
terio, pueda hacer uso de esa libertad.

Vacacion^es MARSANS: 
El “sueño de muchas 

noches de verano”
Le ofrecemos una amplia gama de viajes para que estas vacaciones 

usted no se limite a lo de siempre y haga de cada noche de su verano un 
auténtico sueño realizado.

Conozca Europa en uno de nuestros circuitos y descubra, desde su 
butaca de paisaje, los contrastes de cada país.

Dese una vuelta por el mundo con las ventajab de Mundicolor o 
proyecte sus vacaciones en una de nuestras mejores playas.

Solicite folleto detallado y 
pague sus viajes aprovechando 
las ventajas de su tarjeta Diners.

aRCUITOS 

EN AUTOCAR

ESPAÑA 4 9.500

EUROPA 4 14.900

CANARIAS . I dUOIi 1 sein. 12.900

BALEARES . i .uo,, 1 sem. 8 loo

LONDRES t‘ii .niiui 4 8300

NUEVA YORK cn.uK.,, — 2 3 500

GRECIA_______________ 1 sem. 14.575

de viajes

MARS ANS
ZARAGOZA: Paseo Independencia, 18-20. Tel. 23 69 66

• Calvo Soteto, 33. Tel. 21 92 05.
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SOSTENIMIENTO BOLSA de MADRID

Y EQUILIBRIO
ill
§

(Información bursátil fa
cilitada pc»" el Ban''n de Viz
caya en exclusiva a A/eJ.

MADRID|
Finaliza la semana con una 

sesión propia de verano, donde 
el volumen de negociación ha 
sido escaso y únicamente se ha 
visto animación por la reacción 
del grupo bancario debido a la 
influencia de la próxima arñplia-

ción del Santander que origna 
alzas de 6 puntos en este banco 
citado y Banesto, de 4 en el 
Bilbao, de 3 en Central, Pastor, 
Popular y Vizcaya y de 2 en 
el Hispano. También los bancos 
industriales recogen mejoras, 
como los 4 puntos de Bakunión 
y 3 de Urquijo y Cataluña. 
Equilibrio en los cambios del 
sector eléctrico ganando 1,5 
Reunidas, 1 Hidrola y cediendo 
1,5 Unión y pequeños recortes 
alimentación y varios como los 
2 puntos de Aguila y 3 de Fénix 
y Galerías. Mejorado el grupo 
constructor e inmobiliario me
jorando 4 Urbanizadora Metro, 
2 Alba y Asiand, 1 Dragados y 
perdiendo 2 enteros Urbis, y en 
monopolios retroceso de un 
cuartillo en el derecho de Tele
fónica y ganancia de medio en
tero en Campsa. Las químicas

con pequeños avances entre los 
que destacan la mejora de 1,5 
en Cepsa y dominio de signos 
positivos en el grupo del metal, 
aunque hay algunos desgastes 
como los 4 enteros de Motor, 
1 de Sta. Bárbara y Tubacex, 
y 0,25 de Hornos. El cierre sos
tenido. Indice: 97,34 (más 0,46)

retrocesos son de signo redu
cido, generalmente de 1 entero 
o poco más, y el cierre queda 
bien dispuesto.

BILBAO I

BARCELONA

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANC» ZARAGOZANO
Cambios del día 21 de Junio de 1979

DIVISA

1 
1
1 
1
1

Dólar USA ... 
Dólar Canadiense 
Franco Francés 
Libra Esterlina . 
Franco Suizo . .

100 Francos Belgas (com) 
1 Marco Alemán . . . .

100 Liras Italianas . . . .
1 
1
1
1
1

Florín Holandés . 
Corona Sueca . . . 
Corona Danesa . . 
Corona Noruega . 
Marco Finlandés .

100 Chelines Austríacos .
100 Escudos Portugueses
100 Yens Japoneses . . .
100 Francos Belgas (fin).

Ç A M B 1 o S

COMPRADOR VENDEDOR

65,972 66,172
56,003 56,239
15,262 15,326

141,345 142,038
39,360 39,597

220,885 222,299
35,459 35,662

7,859 7,893
32,253 32,430
15,308 15,390
12,298 12,359
12,849 12,913
16,785 16,878

480,670 485,666
133,871 134,824
30,132 30,292

NO OLVIDE

EN SU VERANEO
Ofrecemos a nuestros suscriptores el traslado 

temporal de la dirección en la que reciben el perió
dico para qué puedan seguir leyendo ARAGON/ 
exprés en su lugar de verano.

Sírvase rellenar este boletín y envíenlo a ARA- 
GON/expres. Apartado 39 - ZARAGOZA.

Primer apellido Segundo apellido

Nombre

recibe el diario en la calle
núm piso Población

Desea recibir el diario en la calle
núm piso

A partir del día
Población . . 
. hasta el día

En caso de no conocer la fecha de regreso, jn- 
dique ahora la de su partida y avísenos por medio 
de otro boletín antes de regresar a su domicilio 
habitual.

NOTA: Para los no suscriptores también, hemos 
montado el servicio por un mes a su residencia 
veraniega sin aumento de precio.

El sostenimiento y equilibrio 
que ha presentado la semana se 
ha confirmado en la sesión de 
cierre con una tendencia de me
jora de los cambios. El papel ha 
tenido escasa presencia, lo que 
ha permitido que la demanda 
no muy abundante lograra sin 
embargo, algunos avances claros 
en casi todos los sectores. Se 
nota escasez de cotizaciones en 
siderúrgicas, automóvil, papele
ras e inmobiliarias. Entre los 
avances destacan las mejoras de 
4 en Asiand, 2,5 en Sniace, 2
en Carburos y 
Obras, 1,75 en 
Capítulo aparte 
bancos, donde se

Fomento de 
Hidrola, etc. 
merecen los 
anotan recu-

peraciones de 11 en Santander, 
4 en el Bilbao y Vizcaya y 
otros importes menores. Los

La sesión de cierre semanal, 
con un fondo de ide'nticas ca
racterísticas a las anteriores, ha 
tenido un cierto matiz interesa
do en provocar un mejor am
biente, quizá por tratarse de fin 
de semana y porque la oferta se 
mostraba más reducida y sin 
apremios. Entonadas las eléctri
cas con avances de 2 enteros en 
Viesgo y Reunidas y del 1,5 en 
Sevillana e Iberduero. En side
rúrgicas se produce la baja de 
4 en Tubacex y de 1 en Olarra 
y pequeñas mejoras de 1 entero 
en Aceros y de 2 en Finanzauto. 
Saldo favorable para los ban^ 
eos, con el Santander en carrera 
ascendente mejorando 9 puntos, 
con 5 de mejora Bankunión, 
4,5 Banesto, 3 Bilbao y Popular, 
2 Hispano y Bancaya, etc. En 
las químicas destacan las ganan
cias de 3,5 en Petróleos y 3 en 
Firestone, algún pequeño avance 
en monopolios y cierre favora
ble aunque algo nervioso. Indi
ce: 97,10, (más 0,72).

Han perdido 7.ODO millones en 
poco más de un año

S. 0. S. EMPRESARIAL
VIZCAINO

BILBAO, 22^Logos).- “La 
situación de las empresas expor
tadoras es insostenible y todos 
los Hitentos que han hecho ante 
el Gobierno han resultado in
fructuosos; el pasado dia 18 es
peraba una representación de 
los exportadores vascos ser re
cibida por el ministro de Econo
mía, sin conseguirlo pese a 
haber sido citados por el subse
cretario”, han declarado repre
sentantes de la Cámara'de Co
mercio y de varias organizacio
nes empresariales de exporta
dores y de fabricantes en 
general, en rueda de prensa.

“La situación del sector ha 
empeorado gravemente desde el 
pasado noviembre en que los 
empresarios vascos trataron de

PREOCUPACION 
, ENTRE LOS

EXPORTADORES 
ANTE LA 
REVALUACION

MADRID, 22 (Europa Press) 
Medios exportadores han seña
lado su preocupación ante la 
constante revaluación que en 
los últimos meses mantiene la 
peseta, lo que consideran les 
afecta de forma directa, y difi
cultan de cara a un próximo 
futuro de incremento de las 
ventas españolas al exterior.

En los mismos medios se 
indica también que las autori
dades del Ministerio de Comer
cio conocen perfectamente esta 
problemática y se confía en 
que puedan adoptarse solucio
nes para hacer frente a estos 
problemas.

Entre los sectores más per
judicados figuran el siderúrgico 
(y en el mismo se destaca el 
subsector de aceros especiales), 
el del calzado y el de maquina
ria y bienes de equipos, entre 
o tros.

concienciar sobre la difícil si
tuación. Las empresas vascas 
se han visto obligadas a expor
tar ante la atonia de la deman
da interior, tratando asi de 
vender y cubrir gastos, pero 
desde finales de 1977 la expor
tación no es rentable ni compe
titiva al producirse una progresi
va apreciación de la peseta, lo 
que ha supuesto una perdida 
media del cuatro por ciento que 
representa unos 7.000 millones 
de pesetas, al revaluarse la 
moneda.

Por si ello fuera poco —aña
dieron— se ha originado una per
dida de competitividad, ya que 
las exportaciones tienen que 
competir con la de países que 
apenas sufre el uno, el 2, o 
hasta el 8 por ciento de infla
ción, mientras que aqui los ín
dices rondan el 16 por ciento.

Las empresas se ven obliga 
das a exportar cualesquiera que 
sean sus condiciones, porque si 
no tienen que cerrar, pero ex
portan con pérdidas y llegará un 
momento en que tampoco po
dran sostenerse y estarán aboca
das de igual forma al cierre lo 
que representa un total de 
70.000 puestos de trabajo.

LA INVERSION BAJO CERO

Entre tanto, el Gobierno ha
ce declaraciones triunfalistas so
bre la revaluación de la peseta, 
obcecado en reducir la infla
ción a costa del desempleo.

Por otra parte está abriendo 
las puertas a empresas extran
jeras, sin atender a las del in
terior que se hunden.

El sector exterior de Euzkadi 
sufre más la extrema situación 
que el resto del Estado, ya que 
ahora mismo supone aproxima
damente un 20 por ciento del 
total exportador. Por ejemplo; 
el sector de la maquinaria - he
rramienta estuvo en el primer 
trimestre del presente año en las 
mismas cifras de 1961, lo que 
evidencia que la inversión en el 
pais está “bajo cero”.

Preced. HOY

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 227 —
Banco Exterior.............................. 262 262
Banco Central .............................. 301 304
Banco Español de Crédito .... 240 246
Banco Hispano Americano .... 261 263
Banco de Santander ................... 326 332
Banco Popular Español .............. 239 242
Banco de Bilbao........................... ’ 271 275
Banco de Vizcaya . . . ................. 277 280
Banco Industrial de Cataluña . . 143 146
Banco Occidental......................... 166 —
Banco Atlántico................... 235 240
Banco Urquijo.............................. 240 243
Banco Industrial del Sur.............. 194 194...

ELECTRICAS

Hidro Española ........................... 64,75 65,75
Sevillana......................................... 52 52,5
Cantábrico .................................... 60 62
Eléctrica Viesgo......................... 55,25
Hidro Cataluña.............................. 45,25 45,75
Iberduero ...................................... 60,25 59,75
E. Reunidas .................................... 36 37,5
Unión E. Madrileña...................... 58,29 56,75
Penosa............................................ 53
Fecsa 1.000 ................................   . 55,75 55,5

MINERAS

Ponferrada .................................... 25 23
Duro Felgüera.............................. 45 —

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos.............................. 13,5 13
Auxiliar F.C................................. 44 —

ALIMENTACION

Azucarera................................... .. 69,75 —
Ebro .............................................. ; 244 242
Aguilas . .............. .. ........................ 55 55

QUIMICAS

Petróleos......................................... 152,75 154
Explosivos.............. ........................ 41 41
Energías......................................... 30 30,5

CONSTRUCCION

Dragados......................................... 147 148
Urbis.............................................. 59 57
Inmobiliarias Metro.............. 80 80
Vallehermoso................................. 97 97

Telefónica ....................................... 74,25 74,25
Galerías Preciados......................... 66 63
Campsa ............................................ 226,5 227
Tabacalera...................................... 116 —
Unión Fénix........... ..................... 352 349
Seat .................................................. 51 51
Renta inmobiliaria . ................ 53 53

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

'i.¿gmR[XRHORROS
D€ ZflRflCiOZfl, flBflOOn Y R)Q)fl

a nm
MADRID, 22. (Efe). -El 

Instituto Nacional de Me
teorología anticipa para ma
ñana sábado, ciclo nuboso, 
con chubascos dispersos en 
Galicia y Cantábrico.

En el Duero, Centro, Al’ 
to Ebro, Aragón, Cataluña V 
Levante la nubosidad 
de evolución, con alguno^ 
chubascos y tormentas. Al' 
go nuboso en las demás 
giones.

Las temperatutas sera® 
más suaves, especialmeni® 
en la mitad noñe de la P® 
nínsuia.

banco de huesea...un banco de “ínteres "capital
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Anuncia el Frente de Liberación: 

ÏÏBOTE NO SERA 
PRESIDENTE
DE UGANDA

KAMPALA, 22 (Efe-Afp).— El “Frente de Liberación 
Nacional de Uganda” (FLNU) ha declarado hoy que su re
ciente decisión de cesar al presidente Lule y sustituirle por 
Godfrey Binaisa no va encaminada a nombrar a Milton Obo
te “ni presidente, ni vice-presidente o ministro de Gobier
no”.

Con su comunicado, el “FLNU” trata de poner fin a la 
mcertidumbre causada por la existencia de dos presidentes 
que se disputan la Jefatura de Estado, al tiempo que inten
ta apaciguar los ánimos de quienes organizaron las violentas 
manifestaciones de protesta del pasado jueves:

La declaración ha sido difundida hoy en Kampala, a los 
pocas horas de que millares de personas, en su mayoría 
miembros de la Etnia Bagando, se manifestaran en la capital 
ugandesa para protestar contra la sustitución del presidente 
Yusuf Lule por Godfrey Binaisa, considerado generalmente 
como hombre del ex presidente Milton Obote.

Según el comunicado del “FLNU”, Lule fue sustituido 
por sus desavenencias con el Consejo Nacional Consultivo.

No obstante, el “FLNU” deja constancia de que Milton 
Obote puede regresar a Uganda cuando quiera y que será 
recigido y tratado con los honores que le corresponden co
mo antiguo jefe de Estado.

LUXEMBURGO, 22 
(Efe).— Los precios agríco
las en la Comunidad Econó
mica Europea (CEE) subirán 
un 1,5 por ciento para la 
campaña 1979-80, excepto 
el de la leche, que permane
ce invariable.

Con carios meses de re
traso y tras duros debates 
que se prolongaron desde el 
pasado lunes, el Consejo de 
Ministros de Agricultura de 
los ‘ nueve" llegó hoy a un 
acuerdo en base a una solu
ción de compromiso presen
tada por Holanda.

La comisión europea (ór
gano ejecutivo comunita
rio) había propuesto un al
za del 2 por ciento de los 
precios agrícolas. Las orga
nizaciones de profesionales 
de agricultores exigían co
mo mínimo un 5 por ciento.

El Consejo de Ministro 
decidió paralelamente una 
devaluación de las monedas 
"verdes" de tres países co
munitarios con el fin de 
elevar el poder adquisitivo 
de sus agricultores.

Un portavoz oficial co
munitario informó que la

fa ilBineniiia senil,
near aie miierle
m Nuestros descendientes pueden 

tener ante sí un gravísimo 
problema de consecuencias 
incalculables

m l/l/inston Church/7/, uno de los 
hombres más grandes de su 
época, no pudo con ella

LONDRES, 22 (Por Robert MU- 
SEL de Efe-Upi).— En los últimos años 
de la vida de Winston Churchill, su mé
dico, Lord Moran, se lamentaba amar
gamente de que la ciencia no fuera ca
paz de salvar la menta del inglés más 
grande de su época, ya que sufría una 
enfermedad mucho peor que la muer
te: demencia senil.

La demencia es, básicamente, una 
enfermedad de la edad avanzada, pon
gamos a partir de los 65, y es un gra
vísimo problema no solamente en los 
Estados Unidos sino en la mayor parte 
de los países del mundo.

Hay veintidós millones de personas 
incluidas en este periodo de la vida ac
tualmente en los Estados Unidos, y 
dentro de cincuenta años habrá cin
cuenta y un millones.

En una alocución pronunciada ante 
ia sociedad de la neurociencia, y que 
publica la revista científica “Nature”, 
Fred Plum afirma que en los Estados 
Unidos el problema está alcanzando 
actualmente proporciones epidémicas. 
El costo anual que supone la atención 
nrédica a los enfermos que padecen 
demencia crónica es de 12.000 millo
nes de dólares, y podría alcanzar los 
30.000 millones para el año 2030.

Aún quizas peor que el gasto ingen
te que supone esta enfermedad es la si
tuación angustiosa que crea en la fami- 
ba, testigo imponiente del trágico y 
gradual deterioro mental de un padre 
o de un abuelo.

En otro tiempo se pensó que la de- 
niencia era consecuencia de una afec
ción vascular cerebral, por endureci- 
nriento de las arterias, pero según Plum 
esto ocurre en solamente un ocho por 
Ciento de los enfermos. La causa prin
cipal —aproximadamente un 50 por 
ciento— es la enfermedad denominada 
^zheimer, una anormalidad del cere
bro que origina la senilidad.

antecedentes familiares

decientes estudios sobre la demen
cia —dice Plum— revelan la presencia 
de cambios anatómicos indicadores de

Churchi/I padeció derñencia seni/

un aceleramiento de la marcha normal 
del proceso. Y añade que también in
tervienen otros factores. Es evidente el 
hecho de que muchos pacientes tienen 
antecedentes familiares directos del 
mismo mal.

La situación, aunque angustiosa y 
grave, no quiere decir que no admita 
la más leve esperanza. Se están efec
tuando investigaciones —dice Plum— 
que hacen sospechar que se trata de 
una degee .^ración específica del siste
ma neuroquímico, en cuyo caso se 
encontraría remedio, aunque fuera 
temporal, en la fármaco terapia.

Y termina diciendo Plum que en el 
caso de que la ciencia no encuentre 
una solución al hecho de que el siste
ma* celular cerebral, a través del cual se 
realizan las funciones de la memoria, 
del aprendizaje y la formulación de 
ideas, muere antes que el resto del ce
rebro, “nuestros descendientes tendrán 
ante si un gravísimo problema de con
secuencias médicas, sanitarias y socia
les incalculables, que les llenará de an
gustia toda su vida.

^^SUBE/V LOSPRECIOSAGRICOLAS 
TRAS DUROS DEBATES

libra "verde" queda devalua
da en un 5 por ciento, la lira 
"verde" en un 4 por ciento, 
y el franco francés "verde" 
en un 1,5 por ciento.

También se reducen los 
llamados ‘ montantes com
pensatorios" sistema de 
subvenciones monetarias pa
ra las exportaciones" de los 
países comunitarios actual
mente con monedas “fuer
tes".

La reducción es de un 
punto para Alemania Fede
ral y de medio punto para 
Bélgica, Hlolanda y Luxem- 
burgo, declaró el portavoz.

Los ministros aprobaron 
también un paquete de 
medidas técnicas para com
pletar la política comunita
ria de precios.

Entre ellos se encuentra 
la fijación de un precio 
mínimo para las importa
ciones de berenjenas, cala
bacines y los pimientos, con 
él fin de proteger la produc
ción comunitaria.
TOPES A
LAS IMPORTACIONES 
DE PETROLEO

ESTRASBURGO (Fran
cia) , 22 (Efe-Afp) .— Un 
acuerdo sobre topes globales 
en las importaciones de pe
tróleo de la Comunidad 
Económica Europea para el 
periodo de 1979-1985 fue 
adoptado por el Consejo de 
Europa de Estrasburgo, han 
revelado hoy fuentes dignas 
de crédito.

El “compromiso solida
rio" alcanzado hoy por los 
nueve incluye el estableci

miento de topes de impor
tación escalonados hasta 
1985, sobre la base de las 
cifras de importación de 
1978 (470 millones de tone
ladas).

Este acuerdo constituye 
el elemento esencial de la 
postura común que adopta
rán, en nombre de los nue
ve miembros de la “CEE”, 
los cuatro países europeos 
—Francia, Inglaterra, Ale
mania Occidental e Italia— 
representados en la cumbre

económica de Tokio que se 
celebrará los próximos 28 y 
29 de junio, con asistencia, 
además de los Estados Uni
dos, Canadá y Japón.

Estas mismas fuentes 
añaden que los nueve llega
ron también a un acuerdo 
sobre la necesaria “transpa
rencia" del mercado libre 
de Rotterdam, a fin de 
poder asegurar en todo mo
mento que las transacciones 
petroleras sean verificables y 
verídicas.

■ TEMEN POR LA
VIDA DEL SHA

MEXICO, 22 (Efe).— Los encargados de la seguridad del 
derrocado Sha de Irán, Mohamed Reza Pahievi, temen por su 
vida tras conocerse aquí la supuesta llegada de tres fedayines 
que intentarán asesinarle.

La noticia aparece en el "Diario de México", y añade que 
"los jefes policíacos están movilizados para proteger la vida 
del ex Sha del Irán", que actualmente reside en la ciudad de 
Cuernavaca, a unos 90 kilómetros de esta capital.

De acuerdo con el diario, el aeropuerto de esta capital y 
los de otras ciudades del interior del país están siendo 
estrechamente vigilados ante el temor de que lleguen más 
"fedayines".

El rotativo subraya que la movilización policíaca en 
Cuernavaca y en esta capital se originó tras el anuncio, hecho 
en Irán por el ayatollah Sadegh Jaljali, de que se encontraba 
en México un comando fedayin encargado de dar tnwTO al 
ex Sha.

La policía mexicana, afirmó el vespertino, investiga a 
parientes, amigos y simpatizantes de los "grupos activistas", 
ya que el citado ayatollah afirmó que los fedayines 
"contarían de amigos mexicanos'"

GRAN TEATRO FLETA
HOY,ESTREGO

La película que ha reunido a las mayores estrellas musicales de 
nuestro siglo

Los Bee Gees, cantando las mejores canciones de Los Beatles, la 
mezcla musical más explosiva de los últimos tiempos

(TODOS PUBLICOS) - SESIONES 5-7-9 y 11
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No son partidarios
de ingerirse en ia

crisis de Nicaragua

EL PLAN USA

El Gobierno norteamericano 
solicitó ayer jueves "la 
sustitución del Gobierno actual 
de Nicaragua por otro Gobierno 
de transición y de reconciliación 
nacional".

El secretario de Estado 
norteamericano Cyrus Vance, en 
la apertura de la reunión 
extraordinaria de cancilleres de 
la OEA, propuso también el 
envío de una "fuerza de paz 
interamericana a Nicaragua".

La reunión del órgano de 
consulta convocada por ios 
Estados Unidos inició a las 22.45 
(h.e) sus sesiones en Washington 
para tratar de encontrar una 
solución al conflicto en dicha 
República centroamericana.

Actuando como primer 
orador, el secretario de Estado 
norteamericano señaló seis 
puntos que, para los Estados 
Unidos, "son esenciales para 
encontrar una solución duradera 
a la crisis".

En primer lugar la formación 
de un Gobierno interino de 
reconciliación nacional aceptable 
para todos los sectores relevantes 
de la sociedad nicaragüense.

En segundo lugar, el envío de 
una delegación especial de la 
OEA a Nicaragua, encargada de 
buscar la solución que tenga en

La OEA, por una 
solución política

Vanee presentó los seis puntos dei pian de su Gobierno 
que incluyen el envío de una fuerza pacificadora

ayuda para la reconstrucción.cuenta "los intereses legítimos 
de todos los elementos 
importantes de ia sociedad 
nicaragüense". Al mismo 
tiempo, que se encargue de la 
formación de un Gobierno 
interino de reconciliación

comenzar el trabajo de la 
reconstrucción.

En quinto lugar, un cese de 
todos los envíos de armas a 
todas las partes; y en sexto lugar 
un esfuerzo internacional de

LAS RAICES DE 
LA CRISIS

El secretario de Estado

nacional que lleve ai país a unas 
elecciones libres.

En tercer lugar, un inmediato 
cese del fuego.

En cuarto lugar, la presencia 
de una fuerza de paz de ia OEA 
que ayude a establecer el clima 
de paz y de seguridad y que 
ayude al Gobierno interino a 
mantener su autoridad y a

NICARAGUA

norteamericano, aunque no se 
refirió directamente a la 
necesidad de que Somoza 
abandone el Gobierno, dijo 
concretamente en un párrafo de 
su intervención que la solución 
ai problema de Nicaragua "debe 
comenzar con ia sustitución del 
Gobierno actual por otro de 
transición y de reconciliación 
nacional".

Vanee, que desde un 
principio reconoció que la raíz 
del problema en Nicaragua "es la 
pérdida de confianza total entre 
el Gobierno y el pueblo", dijo 
sin embargo que existía 
"evidencia creciente de la 
participación de Cuba y de otros 
en los problemas internos de 
Nicaragua".

"Los Estados Unidos creen 
que ha llegado el momento de 
conseguir la plena cooperación 
de ia organizar^ión 
interamericana para entrar de 
lleno directamente en las raíces 
de la crisis en Centroamérica", 
dijo Vanee.

MNAGU. 
tro nicara^ 

na^a, sosi 
¡fl Guardia

No,admiten ''soluciones intermedias''

Los sandinistas rechazan 
cualquier intervención 
externa

SAN JOSE, 22 (Efe).- El "Frente Sandinista de Liberación Nacional" 
(FSLN) rechazó ayer cualquier solución externa al problema de Nicaragua, 
pronunciándose contra la intenzención extranjera, y solicitó a los nicara
güenses no abandonar las armas.

En un amplio comunicado emitido por su Estado Mayor, el "FSLN" 
sostiene que el Régimen del general Anastasio Somoza está a punto de 
desplomarse.

El pronunciamiento se produjo en momentos en que el órgano de con
sulta de la Organización de Estados Americanos (OEA) conocía una pro
puesta del Gobierno de los Estados Unidos para sustituir el Régimen del 
general Anastasio Somoza, y disponer el envío de una fuerza pacificadora 

a Nicaragua.

Afirman los insurgentes en su comunicado que ni el Gobierno del ge
neral Somoza ni las fuerzas internacionales que procuran encontrar solu
ciones intermedias para garantizar la continuación del somocismo podrán 
lograrlo.

"Encontrarán un sólido muro social y humano donde se estrellarán 
las maniobras que las fuerzas enemigas del pueblo nicaragüense realicen en 
su contra", agregó.

Denuncia el "FSLN" que el Gobierno de Managua, "incapaz de resolver 
la contienda a su favor, prepara planes de exterminio y soluciones políticas 
sin la presencia de Somoza".

Denuncia asimismo que "fuerzas internacionales, pertenecientes a la 
reacción, tejen maniobras para burlar el triunfo del pueblo de Nicaragua".

"Ninguna solución con Somoza o sin Somoza la aceptaremos. De la 
misma forma rechazamos cualquier intento intervencionista, que, bajo el 
ropaje pacificador, se introduzca en la contienda para detener el combate", 
indica la guerrilla.

También sostiene que únicamente se acepta la acción de reconocimien
to de los países democráticos hacia la junta provisional de Gobierno pro
clamada por la guerrilla el sábado anterior.

Ya van 

22.000 

muertos

MANAGUA, 22.

BABI
SOMOZA nos ha convocado a la prensa extranjera al “búnker” 

para “lamentar” la muerte del cameraman Bill Stewart y su 
intérprete nicaragüense nos ha asegurado que se les formará un consejo 

de guerra a los responsables. Le hemos presentado un enérgico escrito 
de protesta, que hemos leído en español y en inglés y firmado mas de 
medio centenar de corresponsales y enviados especiales.

J.V. COLCHERQ ¡
Enviado especial [

El vil asesinato de Stewart es 
un reflejo de la situación de 
barbarie que impera en amplios 
sectores de la Guardia Nacional. 
Dispararon fríamente a la cabeza 
tras derribarlos al suelo, 
teniendo que saber que eran 
periodistas. Las patrullas están 
sumidas en profundo 
nerviosismo. Ven sandinistas en 
cualquier joven y a quien es 
sospechoso a sus ojos lo ejecutan 
en el momento. Lo rocían de 
gasolina y prenden fuego el 
cadáver.

Somoza, 
acabado

El Somoza que se reunió con 
nosotros, en el “búnker” era un 
hombre con aspecto derrotado, 
inseguro en la expresión, 
titubeante hasta llegar varias 
veces a tartamudear.

Le recriminamos que su radio 
oficial y el diario “Novedades” 
—que sacó el martes una edición 
después de no haber salido en 
ocho días— nos están 
calumniando a los periodistas 
extranjeros, calificándonos de 
“agentes al servicio del 
comunismo internacional”. 
Somoza tuvo que oír y no nos lo 
rebatió que sus órganos oficiales 
están azuzando a la Guardia 
Nacional contra nosotros. El 
fanático que asesinó vilmente al

cameraman de la "ABC” 
norteamericana —nada 
sospechosa, por cierto de 
comunista— podía estar 
directamente alimentado para su 
crimen por la propaganda oficial.

Somoza nos prometió “dar 
instrucciones a la radio” para 
que se reporte en su campaña 
contra la prensa extranjera.

El nivel de desconcierto y 
anarquía a que se ha llegado en 
Managua lleva a contradicciones 
increíbles: mientras las patrullas 
“eliminan’’ a cualquier 
sospechoso, ayer pude entrar en 
el “búnker” y estar hablando 
con Somoza —de pie, a su lado— 
sin que nadie me pidiera que me 
identificase. Los periodistas 
cruzamos “en rebaño” del Hotel 
Intercontinental al “búnker” 
—tres minutos escasos andando— 
y pasamos entre miembros de la 
Guardia Nacional armados hasta 
los dientes con metralletas de 
fabricación israelí, ristras «de 
munición en bandolera, y 
bombas de mano colgando de 
sus* cananas como las frutas de 
un árbol —pero sin que en esta 
ocasión nos preguntaran uno a 
uno quiénes éramos ni nos 
cachearan—. Yo llevaba una gran 
bolsa colgada al hombro, con 
una radio de onda corta, un 
magnetófono y más aparatos 
electrónicos que provocan 
siempre la alarma en los sistemas 
de seguridad de los aeropuertos.

y anduve moviéndome por el 
“búnker” sin que nadie 
examinara el contenido. 
Concluida la conferencia de 
prensa estuve casi media hora en 
el “búnker” hablando con 
ministro, con el que habí? 
“pegado la hebra”. Se me echo 
encima el toque de queda. En el 
“búnker” —una vez dentro— es 
fácil “pegar la hebra” siendo 
enviado, especial de un periódico 
de España.

"Morir como
Allende"

En el "búnker” estaban 
pendientes de los resultados de 
la Conferencia de la OEA. Creen 
que va a haber “sanciones 
económicas”. Desearían 
intervención de tropas de paj?®® 
“moderados” de la organización,, 
incluidos los Estados Unidos.

Aunque Somoza da 
impresión de ser un hombre 
física y síquicamente acabado, 
no parece que tenga intención de 
abandonar el poder. Se asegor^ 
que en algún momento ha dicho 
que estaba dispuesto .a mo^ 
“como Allende”. Esto recuerd 
al “búnker” de Hitler cuando lo 
rusos estaban ya en la puerta d 
Brandenburgo. Los sandinisl® 
están a poco más de ú® 
kilómetros del “búnker”, P®^ 
no es fácil que consigan en dJ
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(Nicaragua). - Estas fotos, extraídas de un reportaje televisivo, muestran cómo fue asesinado Stewart, corresponsal de la ABC News, por un miem
bro nicaragüense, de la Guardia Nacional. En la primera foto, a la izquierda Steward, de 37 años, se arrodilla en un control de la Guardia Nacional al este de Ma
naba, sosteniendo una bandera blanca y un carnet de Prensa nicaragüense. En la segunda foto a la derecha se echa boca abajo, sigueindo siempre las órdenes de 
b Guardia Nacional Abajo, a la izquierda, un guardia nacional le dispara un tiro en la nuca, y en la última foto a la derecha, el guardia nacional se separa unos 

metros. (Telefoto Efe-Upi)
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Managua se ha hundido en 
una absoluta anarquía con 
constantes "razzias" y saqueos

ÍH Sobre la capital se cierne la 
amenaza dd hambre y las 
epidemias

nturo inmediato el asalto final. 
• Guardia Nacional está 
“Aponiendo ‘‘paz de 
6n)enterio” en los barrios aún 
n poder de los sandinistas.

Utiliza aviación para 
ombardear sistemáticamente 

yp®. 4 que las principales 
retiñías de esos populosos 

^rrios son población civil, 
onioza nos dio ayer a entender 
® manera clara que la culpa de 

matanzas no admite que la 
riga la Guardia Nacional, sino.

Buerrilleros, que no dejan 
a los habitantes de los 

reh P°rque los retienen como

Razzias 
y saqueo
IjU Situación en Managua se 

dramática.
“raz • » Sandinistas hacen 
a d ’ repentinas y secuestran 
auii • ®®dos soraocistas, a los 
iuin- tras “sumarísimos 

del pueblo”.
desd H podido transmitir 
en la ^Q’^de lo hice ayer porque 
Patniii ^oritigua estuvo una 
línp./^ ^dinista y cortó la 
“visit teléfono. Tras la 
^inca^ Sandinistas —la 
tra<!i general que se ha 
“búnkPr»^° ?

—, la casa fue saqueada

j)or gentes venidas de un barrio 
próximo. El saqueo es hoy “lo 
normal” en Managua y no por 
razón política, sino porque en la 
ciudad ha cundido la total 
anarquía. La Guardia Nacional 
sólo se ocupa de la guerra. Los 
saqueos no se realizan con 
violencia, por multitudes 
exaltadas sino con absoluta 
calma: son un espectáculo que 
ya no nos llama la atención a 
quienes disponemos de un 
vehículo para recorrer las calles. 
Se suele concentrar un grupo de 
personas con aspecto más o 
menos desarrapado, aunque 
también se ver personas no mal 
trajeadas, incluidas muchas 
mujeres, y ïambién muchos 
niños y empiezan a cargar 
objetos y 'enseres y se alejan 
lenta y tranquilamente. Ayer 
mañana, entre la gente que se 
alejaba de. un inmueble que 
estaban saqueando, iba una niña 
como de unos diez años con dos 
sillas de jardín y una radio 
portátil. Se notaba que no podía 
con ello. Si no hubiera sido 
lo que estaba haciendo 
hubiese dado pena verla 
cargada.

300 muertos 
diarios

por 
me 
tan

La Cruz Roja me ha dado 
como cifras de muertos desde

extranjero

£jue comenzó esta segunda 
ofensiva sandinista hace 
escasamente dos semanas: 
22.000 en toda Nicaragua y 300 
diarios de promedio en las 
últimas jornadas en Managua.

Estas cifras, sin embargo, 
pueden ser más altas pues la 
Cruz Roja sólo contabiliza bajas 
comprobadas.

Pero lo peor de esta guerra 

SANDINISTAS DENUNCIAN 
EL ASESINATO DE UN
RELIGIOSO ESPAÑOL

SAN JOSE, 22. (Efe). - El "Frente Sandinista de Liberación Nacional" (FSLN) denunció anoche el asesinato, 
por tropas del Ejército de Nicaragua, del religioso católico español Mariano Blanco.

Afirma la guerrilla nicaragüense que el padre Blanco pereció en Esteli a manos del Ejército de Nicaragua, el que 
causó asimismo heridas de gravedad al también religioso español Lucas Ruiz Chicote, director del "Instituto San 

Frsncisco**Denuncia el "FSLN" que la Guardia nicaragüense realizó la operación denominada "Tierra arrasada", por medio 
de la cual quemó totalmente extensiones de los barrios "El cementerio" y "San Pablo , en Esteli.

Por la mañana, las fuerzas rebeldes que manda Francisco Rivera, "Uben", se disponían a aniquilar las guarnicio
nes de los cuarteles segundarios de Esteli, mientras se afirmaba que el coronel Vicente Zúñiga abandono el cuartel, 

quedando la plaza a cargo de otro oficial.

terrible puede estar todavía por 
sobréveniriz Managua se está 
quedando sin alimentos, sin 
combustible y falta agua (por la 
destrucción de tuberías: yo hoy 
no me he podido lavar porque 
los grifos están secos). Hay 
riesgo de hambre y de epidemia. 
El mundo ha de disponerse 'a 
ayudar a este país. La Fuerza 
Aérea española está haciendo

13

una-gran labor humanitaria con 
ei “puente aereo” del“Hércules 
130” que 
San José 
‘‘puente 
romperse, 
reforzarlo.

viene a diario desde 
de Costa Rica. Este 
aéreo” no puede 
sino que hay que 

En materia de ayuda 
la mayoría de los países 
europeos parecen dormidos. La 
situación de USA en Nicaragua 
e.s extremadamente delicada. 
España es la “madre patria” de 
los nicaragüenses, 
independientemente de su 
filiación política.

Hay que disponerse a ayudar 
mucho más que cuando el 
desolador terremoto de las 
navidades de 1972.
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AYUDA A 
NICARAGUA

CON motivo de la grave 

situación en que se 
encuentra la población nica

ragüense, el Servicio Provin
cial de Asuntos Sociales, de 
la Asamblea Provincial de 
la Cruz Roja Española, ruega 
al pueblo zaragozano para 
su remisión inmediata, medi
camentos, ropa, alimentos 
mantas, etc.

Asimismo, se ha abierto 
una cuenta a nombre de 
ASUNTOS SOCIALES-CRUZ 
ROJA "AYUDA NICARA
GUA" en todos los bancos 
y Ca/as de Ahorros de Zara
goza, capital y provincia.

La entrega de donativos 
y enseres, se podrá realizar 
en las oficinas del citado 
Servicio de Asuntos Sociales, 
en la calle Sancho y Gil, 8, 
durante el horario de ofici
na, desde las 17 a las 22 ho
ras.

NUEVO 
ACADEMICO

MUSICA VIVA

CONTINUA el éxito de 
la II Semana de Músir 
ca Viva que, organizada por 

el Sindicato Musical de Zara
goza, se está celebrando en 
nuestra ciudad. Diariamente,

al mediodía, animados pasa
calles alegran los distintos 
sectores urbanos y, por la 
tarde, en el Jardín de Invier
no, se suceden los recitales 
ofrecidos por cantantes, or
questas, rondallas, etc.

Hoy, viernes, a las 11 de 
la noche, tendrá lugar una 
verbena popular, con los 
grupos "Página 6" y "Saldu- 
ba" y el sábado, a las ocho 
de la tarde, extraordinario 
concierto a cargo de la Poli
fónica Fleta y la orquesta 
de cámara "Ciudad de Zara
goza". La asistencia a todos 
estos actos es libre y gratui
ta.

JOTEROS
DEL JILOCA

Dentro dei ciclo 
"Cantos y bailes ara
goneses", organizado por el 

programa cultural "Acción" 
de la Agrupación Artística 
Aragonesa, hoy viernes, a las 
8,30 de la tarde, y en el sa
lón de actos del Colegio 
Mayor Universitario "Virgen 
del Carmen" tendrá lugar la 
actuación del grupo "Joteros 
del Jiloca", de la localidad 
zaragozana de Maluenda. La 
entrada es libre.

La Academia de Cien

cias Exactas, Físicas, 
Químicas y Naturales de Za

ragoza, celebró sesión extra
ordinaria en la que recibió 
solemnemente al nuevo aca
démico electo profesor Dr. 
Francisco J. Marín Górriz, 
catedrático de Radiología 
Terapéutica y .director del 
Departamento de Terapéu
tica Física en la Facultad de 
Medicina. Presidió el acto el 
presidente de la academia, 
profesor Dr. D. Justiniano 
Casas Peláez.

El discurso de ingreso tra
tó sobre "El futuro de la 
Radiología Terapéutica" y 
en él, el profesor Marín Gó
rriz hizo un estudio históri
co del progreso de esta 
ciencia, sus condicionamien
tos y su desarrollo de cara al 
futuro que es esperanzadora- 
mente brillante. En discurso 
de contestación, el profesor 
Casas Peláez se refirió al bri
llante historial del nuevo 
académico, haciendo especial 
hincapié en su gran laboriosi
dad, su profunda humanidad 
su altura científica y su 
intenso aragonesismo. ¡Nues
tra más sincera felicitación!

Aunque parece broma huele a verdad. Nos han 
asegurado, muy formalmente, que en Zaragoza, 
a guisa de las que ya existen en Madrid y Barcelona, 

van a abrir una agencia de homenajes al servicio de 
aquellas personas que han sido homenajeadas escasas 
veces o ninguna. La oficina funcionará con absoluta 
discreción y podrán solicitar sus servicios, previo el 
pago correspondiente, todos aquellos zaragozanos de 
quien jamás se acordó nadie para rendirles una justa 
exaltación de gratitud pública. También hemos sa
bido que los servicios de la citada Agencia podrán 
pagarse en módicos plazos. Asi que ya lo sabe. Si 
de aquí a unos meses nadie le ha organizado un home
naje, será sencillamente, pilque usted no quiere. Cui
de sus relaciones públicas y brillará en sociedad. La 
Agencia de Homenajes le está esperando como clien
te. Y así, hasta que surjan las Mutualidades de Bom
bos Mutuos para el intercambio de homenajes. ¿Oya 
existen?
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Avda. Madrid. 3*5
Tels. 218064-228145

Gómez de Las Roces pide al Gobierno

QUE EL''BOLETIN OFICIAL 
DEL ESTADO" SE VENDA 
EN TODA ESPAÑA

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

ZARAGOZA, 22. (ARA- 
GON/expres). — El diputa
do Hipólito Gómez ide las 
Roces, del Partido Arago^t- 
néz Regionalista, ha presen
tado dos preguntas ai Go
bierno sobre el "Boletín 
Oficial del Estado". Las pre

guntas que formula son:
Si el Gobierno no consi

dera necesario propiciar de 
algún modo la venta de 
ejemplares sueltos del "Bo
letín Oficial del Estado" en 
todas las provincias españo
las.

Si no considera necesaria 
la puesta de manifiesto de 
ejemplares en lugares de ac
ceso público para que, sin 
adquirir el "B. O. E.", pue
dan consultarlo quienes lo 
deseen.

asociación 
española 

de ciencia 
regional

l BE 
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ZARAGOZA 7-10 de Noviembre -1979
INSTITUCION «FERNANDO EL CATOLICO^^ 

Plaza de España, 2 • Zaragoza

TEMAS OE LA V REUNION:

LOS limpiaparedes municipales quitando la piel de 
todas las fachadas, están dejando la ciudad Ja 
mar de majetona. Da gusto verlos currar con sus rui

dosas mangueras de propulsión a chorró duchándoles 
sucias paredes, algunas de ellas con un grueso de más 
de seis centímetros de papel y engrudo. La manguen 
desmocha lo que pegó la brocha. ¿Hasta cuándo per
manecerán limpias las fachadas de la ciudad? Hasta las 
nuevas elecciones políticas o lo que sea que, en boca 
de un comerciante envuelto en pasquines, ojalá no 
sean nunca, pues vale más aguantarse con lo que hay 
que soportar lo que venga, por muy envuelto que ríos 
lo sirvan en carteles, murales, pasquines y pegatinas.

Hablando de comerciantes, vamos a referirnos 
a esa estupidez que, según ellos, es abrir el co-' 

mercio en sábado y por la tarde. En verano no venden 
un real y si cerraran, por lo menos, ahorrarían la luz 
y la paciencia que hace falta para estar detrás de un 
mostrador sin que nadie empuje la puerta de entra
da. Antes cerraron los lunes por la mañana porque asi 
lo quiso la dependencia. ¿Pero qué hace y dónde va 
un dependiente un lunes por la mañana? Como no se 
quede en la cama... Antes, los comerciantes, para sal
var la semana estaban esperando la tarde de los sá
bados porque el cliente salía de compras tal día. Pero 
todo cambia y de aquéllo ya nadie se acuerda, ya que 
los sábados pot la tarde la ciudad es un desierto con 
camellos de cuatro ruedas, donde la gente, sin sed de 
frivolidad, no acude ni al “Oasis”.

brunel

Nota del Cuartel General del
Mando Aéreo de Transporte

HALLAZGO DE BOMBA
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POBLACION Y MERCADOS OE TRABAJO REGIONALES 
Coordinador: 0. Manuel Díaz-Faes Intriago

SISTEMAS DE INFORMACION REGIONAL-
Coordinador: D. José-Antonio Báguena Sánchez

4
FONDO OE COMPENSACION INTERTERRITORIAL 
Coordinador: D. Gonzálo Saenz de Buruaga

COMUNIDADES AUTONOMAS Y DESARROLLO REGIONAL
Coordinador: D. Luis Cosculiuela Montaner

ASPECTOS RELEVANTES DE LA REGION ARAGONESA 
Coordinador: D. José-Antonio Biescas Ferrer

Para información general los interesados pueden dirigirse a TILE, S.A. Zurita, 6-1'’ 
Teléfono: (976) 22 75 90 ZARAGOZA

Ha llegado a conocimien
to de esta Jefatura que el 
pasado día 5 de los corrien
tes, según informó al puesto 
de la Guardia Civil de Aran
da, de Moncayo el guarda fo
restal de Trasobares (Zara
goza), un pastor de Purujosa 
se encontró un artefacto 
que resultó ser una bomba 
de aviación de las utilizadas 
en sus prácticas de tiro, en 
el polígono de Las Bardenas 
por ios aviones norteameri
canos. Estaba sobre el terre
no, tenía un bonito color 
butano, observó que estaba 
descargada, la recogió y se 
la llevo a su casa.

Retirada ai día siguiente 
por el comandante del pues
to, fue entregada posterior
mente al Parque de Artille
ría de esta ciudad, donde 
actualmente se encuentra 
depositada.

El pasado año, concre
tamente el día 21 de sep
tiembre, se declaró un in
cendio por el lugar donde 

' se ha encontrado la bomba 
que, recorrido y explorado 
con minuciosidad, días des
pués, para, tratar de deter
minar las ' causas, no dio 
resultado positivo, por lo 
que al encontrarse cartu
chos vacíos se aventuró la 
posibilidad de que pudiera 
haber sido un cazador el 
causante del mismo.

La aparición de la men
cionada bomba ha dado lu
gar a aventurar la hipótesis 
de que fuera la causante del 
ya citado incendio, pero el

análisis de los hechos V, 
opinión de los que 
habituados a manejar 
artefactos nos 
completo de tal eventu

De entrada tendriauij 
que buscar otra bomba p. 
justificar el incendio o®’ 
anterior en un cerro n® j 
frente, situado a u”®’

Asimismo, si ella 
producido el incendio - 
ría completamente 
rada, su pintura exie^yj. 
acusaría los efectos dei y 
go y no podría lee^ 
inscripción con toda ni . 
como puede hacerse 
Incluso de haber 
cido a la intemperie! “u 
te los nueve meses tra jj 
rridos, su. inscripciO'' 
pintura igualmente hu»
desaparecido. ..ncr

Por último, no se C” ¡j 
be que el lugar 
encontró la bomba apa ¡¡i 
quemado y ella sin n 
daño a causa 
tampoco estaba ® 
aunque acusa en su P ¡i 
golpe del impacto c 
suelo, y por añadidura 
concibe que se puen® ^íoí 
centrar cartuch os 
cuando se recorre el d» 
y no se vea una bo^ pof 
48,26 cms. de laf^ pifl 
9,75 cms. de diametJOj^ytr 
Tada, además, de colo 
no.

Zaragoza, 21
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UN BARCO

.Zaragoza viva.
Presentación del nuevo equipo rector de nuestra Universidad
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QUE SE HUNDE

A
yer fue uno de ios días más intensos que se 

vivieron en el Ayuntamiento desde la toma 
de posesión de la nueva Corporación. Pasó total

mente inadvertido, pero el alcalde lo confesaba 
después de una reunión importantísima a la que 
acudieron el delegado de Urbanismo y tres jefes de 
sección, entre otras personas. Ya digo, una mañana 
intensa con un tema sobre la mesa del que daremos 
noticia cuando se haya resuelto, que se puede ar
mar aquí la marimorena y no hay por qué alarmar 
al personal antes de tiempo. Ya verán en un par de 
días cómo se toman decisiones importantes para el 
futuro de la ciudad.

Lo selectividad, 
NECESARIA

ZARAGOZA, 22 (ARAGON/expres).— Ayer fue presen
tado a los medios informativos el grupo de profesores que 
integran los cuadros de gobierno de la Universidad, y que 
tomaron posesión de sus cargos tras el nombramiento del 
Rector, don Federico López Mateos. Igualmente, en rueda 
de Prensa, se. dio noticia de la Junta de Gobierno celebrada 
ayer en la que se decidió la composición definitiva de la 
misma con la incorporación de nuevos estamentos que no 
estaban presentes en la misma con anterioridad.

Se estudiarán nuevas fórmulas 
de selección del profesorado
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 Es un poco lo que andábamos esperando ios 
que creemos que las cosas pueden cambiar 

en una institución como el Ayuntamiento. Algunas 
cosas han cambiado sí, algunas cosas no sólo anec
dóticas, pero hasta ahora la Corporación se ha de
dicado a aterrizar, enterarse del cotarro y empezar 

a tapar agujeros allá donde aparecía, de pronto, 
una vía de agua. Pero da la impresión de que ej 
barco municipal hace agua por tantos sitios que los 
municipes están a punto de decidirse por una re
paración en serio, sistemática, de un barco que se 
está hundiendo y en el que se han metido para in
tentar escorarlo a estribor. La carga estaba tan des
plazada que es probable tengan que descargar y 
volver á ponerla en su sitio. A ver si pueden.

★★★

•
 El alcalde estaba ayer francamente preocupa

do por la caótica situación de la ciudad, por 
licencias que se han venido concediendo en ios 
últimos años, por las decisiones que se tomaron en 
los últimos plenos de la anterior Corporación, in
cluido el Pleno del dos de abril en el que se decidió 

un donativo de diez millones a una entidad benéfi
ca, por ejemplo. Preocupado por la situación que 
la nueva Corporación tiene que afrontar, una si
tuación en la que es posible haya que cortar por lo 
^no, en pian radical, si todavía queremos salvar al
gunas cosas. La tibieza en las decisiones no ha si
do nunca buena consejera, y desde luego ios zara
gozanos decidieron el pasado tres de abril que la 
administración municipal, el gobierno que tenemos 
más cerca, tenía que cambiar. Esperemos que no se 
frustren las expectativas, las esperanzas.

La Junta de Gobierno de 
la Universidad de Zaragoza, 
según explicó el secretario 
general, profesor Bermejo 
Vera, quedará formada por 
treinta y un representantes 
de catedráticos y agregados, 
tres profesores no numera
rios, dos representantes del 
personal no docente y tres 
representantes del alumna
do. Por lo que se refiere a 
la representación de. los es
tudiantes, el rector explicó 
qué este es el inicio de la or
ganización y que los alum-

nos estarán representados en 
los distintos Organos, desde 
los departamentos hasta las 
juntas de Facultad, así como 
en las diversas comisiones 
(cultura, deportes, etc.), que 
se creen.

El nuevo equipo rectoral 
está formado por tres yiee- 
rectores, los profesores Sanz 
Esponera, de Ordenación 
Académica; Zarazaga Burillo 
de Investigación; y Bielza de 
Ory, de Extensión Universi
taria; quienes hicieron una 
sintética exposición de su

ONCE TRABAJADORES 
DETENIDOS POR 
ORDEN JUDICIAL

IBA
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A Dos concejales, uno del PSOE y otro del
PAR, andaban preocupados por ios pasillos 

Ppi^que habían descubierto que una reunión orga
nizada en el Ayuntamiento no tenía nada que ver 
non el municipio. Fiscalistas franceses, que ni re
presentaban al Ayuntamiento de Pau ni nada por 
n* estilo, habían venido a tener unos contactos co- 
nierciaies y la hospitalidad zaragozana se vio sor- 
Pi^ondida. Esperemos que no vuelva a ocurrir. Ten- 
90 entendido que se solucionó a tiempo y por la 
*•0 rápida.

ZARAGOZA, 22 (ARA
GON/expres).— Se eleva ya 
a once el numero de traba- 
{adores de Walthon Weir 
’acific detenidos ayer por 

la policía ante una orden 
de prisión dictada por el 
juez. Ai parecer la orden 
de prisión ha sido dictada 
tras denuncié presentada 
por presuntas coacciones 
de los detenidos al resto 
de trabajadores de la em
presa que no se han sumado 
a la huelga que protagonizan 
parte de los trabajadores 
desde hace casi un mes.

Según nos ha informado 
un portavoz de UGT, esta 
mañana se ha celebrado 
una asamblea de los que per
manecen en huelga y esta 
tarde se reunirán las centra
les sindicales para estudiar 
la situación del conflicto. 
Para el próximo día vein
tisiete está prevista una 
asamblea de delegados del 
metal en la que es posible 
se estudie la posibilidad de 
una huelga general en Zara
goza.

Fuentes sindicales han 
informado igualmente a

ARAGON/expres, que el 
conflicto se ha agravado 
notablemente y que los tra
bajadores en huelga no ven 
una' salida a la misma.

programa en el Rectorado. 
Igualmente se dio cuenta del 
nombramiento de secretario 
general, profesor Bermejo 
Vara, delegado del Rector 
para la renovación de la or
denación legislativa, profe
sor Ramírez Giménez, vice
secretario general, profesor 
Alvarez Alcolea, director del 
Secretariado de Publicacio
nes, profesor Balaguer Peri- 
güell y director del Secreta
riado de Información, pro
fesor Armillas Vicente.

LA SELECTIVIDAD

Enixe los numerosos te
mas tratados en la rueda in
formativa con el nuevo equi
po de profesores que tienen 
a su cargo el gobierno de la 
Universidad de Zaragoza, 
hay que destacar la preocu
pación por la calidad de la 
enseñanza y la masificación 
de la Universidad, anuncián
dose que la selectividad es 
necesaria y que se continua
rá en este camino, si bien 
en criterios objetivos de se
lección, aunque por las pros
pecciones que se han hecho 
el pro Mema será menor en

la Facultad que con más ri
gor aplicaba la selectividad 
por su número de alumnos, 
la de Medicina. El Rector in
formó igualmente de las 
nuevas formas de selección 
del profesorado, que serán 
públicas, en orden a conse
guir mayor calidad del mis
mo, y se anunció la poten
ciación de la Fundación 
Universidad-empresa como 
una forma de conseguir me
jores niveles de investigación.

En la exposición de este 
programa de gobierno del 
nuevo Rectorado se insistió 
en la falta de dotación eco
nómica de la Universidad, 
especialmente en lo que se 
refiere a investigación y en 
la masificación de las aulas, 
especialmente en la Facul
tad de Medicina, con el con- 
siguiente quebranto en la 
calidad de la enseñanza que, 
como dijo el vicerector Sanz 
Esponera, está al nivel de 
Pakisten. Por último, se in
formó de los cursos de vera
no para extranjeros que la 
Universidad de Zaragoza 
celebra en Jaca y que se ini
ciarán el próximo mes de 
julio.

EMPRESARIOS Y PROFESIONALES
IMPUESTO SOBRE LA RENTA-DE PERSONAS FISICAS

CONFERENCIA-COLOQUIO 
SOBRE SUS OBLIGACIONES

RETENCIONES Y FRACCIONAMIENTOS 
ESTIMACION DE BENEFICIOS 

DIRELTA-OBJETIVA SINGULAR-SIMPLIFICADA

CONTABILIDAD

A Y pocas noticias más. Pequeñas noticias, al- 
9unas de gran interés humano, como es la ce- 

de un local en Jusiibol para los ancianos, de
jaron que será sometida al próximo Pleno, o la co- 
^boración municipal con las organizaciones de la 

del Libro Usado, las Fiestas del Rocía en 
bmbarda-Monsaiud, y una noticia realmente con- 
bvedora, aunque anecdótica: el televisor en color 

snl^ Ib sala de concejales y que servía de 
un^k cedido a

bogar de ancianos para que estos lo disfruten, 
televisor continúa en su sitio, hoy convertido en 

Srupo musical socialista, que ya saben 
vu I partidos andan juntos pero no re-
ca^ ■ ' y agenciado un garito de lacolo'

1 bomgof 
lar^a V

EL IIVFlLTñAOO

Se iba a 
celebrar 
esta tarde

PROHIBIDA 
LA MANIFES
TACION 
ANTINUCLEAR

ZARAGOZA, 22 (ARAGON/ 
exprés).- El gobernador civil 
de Zaragoza ha denegado auto
rización para una manifestación 
antinuclear esta tarde, convoca
da por el Movimiento Comunis
ta de Aragón, ORT, Partido 
Carlista, PCE y Partido del 
Trabajo de Aragón.

Según el gobernador, ya re
cientemente st; celebró una 
maniiestación antinuclear y “la 
reiteración del tema en otro 
acto público pocos días des
pués no es aconsejable ni pro
cedente., por carecer de elicacia, 
pudiendo prestarse a posturas 
extremas con consecuencias im- • 
previsibles”.

A CARGO DE
D. IGNACIO ASPICHUETA

INTENDENTE MERL ANTIL, ( ENSOR JURADO DE CUENTAS (SUPERNUMERARIO! 

PROI-ESOR EXTRAORDINARIO DE LA FACULTAD 
DE ((. LE. DE LA UNIVERSIDAD DE DEUSTO

EN LA SALA DE CONVENCIONES DEL HOTEL CORONA DE ARAGON 
ZARAGOZA

DIA 22 DE IONIO A LAS 19,30 HORAS

Las personas interesadas en asistir a este acto 
pueden retirar las invitaciones en la Oficina Principal del Banco de Vizcaya. 

Coso, 66

Los asistentes serán obsequiados con un ejemplar
de la publicación OBLIGACIONES DE EMPRESARIOS Y PROFESIONALES

ORGANIZADA POR

V
Banco de Vizcaya
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enseñanza para idiIds
A Asociación de Padres de Alumnas del Colegio de la 
Enseñanza de Zaragoza^ (Compañía de María), 

convocó días pasados una reunion de todos los presidentes 
de Asociaciones de Padres de Alumnos de la ciudad y 
provincia, para tratar el conflictivo tema de la enseñanza y 
sus posibles soluciones.

A esta reunión asistió Doña Carmen de Alvear, 
vicepresidente europea de la Confederación de Asociaciones 
de Padres de Alumnos, quien se desplazó a Zaragoza con el 
exclusivo propósito de dar a conocer las circunstancias que 
rodean el momento actual.

PAPEL DECISIVO

— Pero, ¿existe
auténtica Confederación 
Asociaciones de Padres 
Alumnos, Doña Carmen?

—En efecto. Y existe 
la realidad; no, sobre

una
de 
de

en 
el

papel. Es decir, en tiempos 
se formó una Confederación 
Católica Nacional de 
Asociaciones de Padres de 
Familia, que mantuvo una 
vida, sólo suficiente para no 
morir; pero, sin mucha 
actividad. Desde el año 
1976, un grupo de padres de 
familia, al ver los cambios 
que se estaban produciendo 
en el campo de la escuela y 
de la enseñanza, y, sobre 
todo, al leer las distintas 
alternativas que se estaban 
ofreciendo, a nivel de 
partidos, e incluso a nivel de 
Constitución, nos dimos 
cuenta de que el 
protagonismo correspondía 
a los padres de familia, cuya 
fuerza y cuyas sugerencias 
no se podían despreciar. 
Además, desde estos grupos 
sociales, como son los 
nuestros, pensamos que 
tenemos un papel decisivo 
en la estabilización de la 
democracia, en el sentido de 
que no sean sólo los 
partidos y los parlamenta
rios, desde arriba, los que 
decidan las cosas; sino que, 
a través de lo que estos 
grupos sociales tan 
importantes pidan, sohciten 
o sugieran, ellos, tomándolo 
como orientación y criterio 
de base, puedan después 
legislar.

2 6 delartículo _ - .
Declaración Universal

cuestión de la enseñanza. 
Unos son partidarios de la 
Escuela Pública, con 
mayúscula. Escuela pública 
que pieden que se convierta 
en Escuela única. 
Financiada, solamente ella, 
por el Estado, con 
pluralismo ideológico, laica, 
aconfesional, etc., etc. Otros 
propugnan, y ahí están las 
Asociaciones de Padres de 
Alumnos, la libertad de 
enseñanza, pero añadiendo 
“para todos”, con la 
posibilidad de que todos 
puedan acceder con las 
mismas oportunidades a la 
escuela. Nosotros, en este 
aspecto, solamente estamos 
en contra de la Escuela 
única, porque entendemos 
que esto conllevaría, sin 
duda, un totalitarismo en la

■■"Debe existir un pluralismo 
escolar, con libertad de elección

m “La Escuela, en general,tiene 
que ser financiada por el Estado”

e conomías más modestas. 
Por otra parte, hay muchos 
alumnos escolarizados en 
escuelas no estatales, porque 
no encontraron plaza en las, 
estatales, o porque sus 
padres lo prefieren así, que 
también necesitan y merecen 
en justicia una financiación
del Estado, porque 
economías son pobres.

UN ARTICULO
CONTROVERTIDO

sus

Derechos Humanos.

REGIMEN 
ECONOMICO

CONFLICTIVIDAD 
Y DIVERGENCIAS

De todos es sabida la 
conflictividad que rodea y 
envuelve un tema tan 
apasionante y de vital 
importancia para el presente 
de las familias y el futuro de 
los hijos. La enseñanza 
representa para la señora De 
Alvear algo transcendental e 
inefable. Habla con 
entusiasmo y con dominio 
del problema. Se muestra 
segura de sí misma y se 
manifiesta con un acento de 
convincente aplomo.

— ¿Cuáles son, a su juicio, 
los puntos más conflictivos 
de la problemática de la 
enseñanza?

—El tema es muy amplio, 
aunque voy a intentar 
resumirlo: Actualmente la 
lucha en España en este 
punto se está manteniendo 
entre dos conceptos de 
escuela completamente 
diferentes. Yo veo que 
necesariamente tenemos que 
experimentar una serie de 
confrontaciones en esta

“Una escuela única sería una 
tentación demasiado fuerte 
para el partido que ocupara 
el poder"

enseñanza, que nos parece 
incompatible con una 
sociedad auténticamente 
democrática.

LIBERTAD D£ 
ELECCION

— ¿Totalitarismo, tanto
en un 
otro?

-Sí, 
decir, 
sería

sentido como en

por supuesto. Es 
una escuela única 
una tentación

demasiado fuerte para el 
partido político que 
ocupara el poder, que 
intentaría siempre 
apoderarse de la escuela. Y 
nosotros entendemos que, si 
la Constitución reconoce la 
libertad de enseñanza, eso 
significa que los padres que 
son los que en la edad 
escolar de sus hijos deben de 
elegir, tienen, o deben de 
tener, la oportunidad de 
decidirse entre un

pluralismo escolar, entre 
distintas opciones, entre 
distintas alternativas por 
aquello que crean más 
conveniente para la 
educación de sus hijos. Pero, 
eso sí; sin estar por ello 
“penados” a que unos elijan 
unas cosas, y otros, no.

EL PROBLEMA DE 
LA FINANCIACION

Yo creo, —sigue diciendo 
nuestra interlocutora— que 
la Escuela en general se 
sostiene con los fondos de 
todos los ciudadanos. A mí 
no me sirve el argumento de 
que los fondos públicos sean 
para la Escuela pública, que 
los fondos del Estado deben 
de ser para la Escuela del 
Estado. Los fondos de la 
Administración deben de ser 
repartidos por igual entre 
todos los ciudadanos, 
porque son de toda la

sociedad y de los que el 
Estado no es más que un 
mero administrador. En 
efecto, en este momento 
hay unos ciudadanos que 
están pagando doblemente 
la escuela de sus hijos. Por 
una parte, a través de sus 
impuesto y por otra, 
costeando de su bolsillo el 
puesto escolar de ellos.

Esto nos parece, a todas 
luces, injusto, máxime 
cuando unos dos millones 
ochocientos mü alumnos 
están escolarizados en 
escuelas no estatales. Es un 
número muy importante y 
el Ministerio debe de 
atender el problema de estos 
alumnos, exactamente igual 
que el de aquellos que van a 
escuelas del Estado. Con la 
salvedad, además, de que, de 
ninguna manera, está 
demostrado que los alumnos 
que van a escuelas del 
Estado sean los de

— ¿Cómo cree que debe 
de interpretarse y 
desarrollarse el artículo 27 
de la Constitución, que 
proclama la libertad de 
enseñanza?

—El problema de fondo 
está evidentemente en que 
todos los partidos hablan de 
hbertad de enseñanza; pero 
es curioso también, para los 
que lo observamos desde 
fuera, que la misma frase, la 
misma palabra, adquiere un 
significado diferente; 
depende de quien la 
pronuncie. Por eso es, quizá, 
por lo que ningún partido se 
ha opuesto a que la hbertad 
de enseñanza sea reconocida 
en la Constitución. A lo que 
sí se opusieron, y se rompió 
el consenso en el tema del 
artículo 27, es a que 
apareciera que “son los 
padres los que tienen el 
derecho preferente a elegir 
el tipo de educación que 
desean dar a sus hijos”. 
Esta, sin embargo, es la 
interpretación que nosotros 
damos al concepto de 
hbertad de enseñanza, tal y 
como está reconocido en la 
Constitución, en el artículo 
10-2, cuando hace 
referencia a los derechos 
internacionales. Así se 
reconoce también en el

—En cuanto al régi®® 
económico de la educad# » 
¿cuál es su criterio?

—Nosotros no quered 
oír hablar más y# “ 
subvenciones, ni de paií^“^’ 
ni de convenios, m 
laudos, ni de nada de 
cosas. Queremos 
financiación real de 
enseñanza. Queremos 
escuela gratuita. Con t 
sus consecuencias; 
t a m p o c o s oJ» 
maximalistas. Compr®"|,j 
mos que ahora rnismo 
hay dinero para ofrecer 
por igual a todos 
alunónos. Entonces de 
que, en primer lug#*^ 
debe de ofrecer a i |, 
aquellos que 
necesiten. Eso, si: ou‘ 
discriminación 
razón del centro en 1
estén escolarizados. I

CIRCULO VICIOSO
'a n*i-Pero ¿todavía , 

clasismo en la ei*
-Bueno, al djjiií 

están abocados M 
centros que no cuen 
una financiación ao n 
Es curioso, pero ujl» 
pescadiUa que se se cola. Categóricameiit^ el 
puede afirmar 
defecto de 
escolar favorece el c at
Aquellos, que ac ¡a
determinados 
oportunidad de
serlo.

COVARP^^'^
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La crítica 
desventajas

mayor es verse obligado a hablar de un 
mal libro. ¿Qué obligación tiene un 
cronista de hablar de los libros malos? 
Sólo una: la actualidad. Yo procuro 
evitar referirme a libros que por alguna 
razón están debajo del nivel de un 
cierto decoro. No un decoro 
precisamente moral, sino más bien 
intelectual. Aquí el caso es frecuente. 
Demasiado frecuente. Se publican 
muchas tonterías hoy como siempre. 
Hoy más que nunca.

Todos respetamos las letras 
francesas donde incluso la mediocridad 
se viste la vitola de una gran tradición 
y recibe de ella algún reflejo noble. 
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Pero, como es natural, evito la 
mediocridad francesa cuando es 
posible. He aquí, sin embargo, un caso 
particular. La joven novelista 
Françoise Sagan en su obra “Un 
certain sourire". Es el segundo de sus 
libros. El primero ("Bonjour, 
tristesse") apareció en medio de un 
clamor unánime de curiosidad y 
simpatía.

El primero de esos libros tenía la 
Sracia de la inocencia un poco perversa 
poe tan frecuente es la novelística 
femenina francesa y cuyo último gran 
exponente fue Colette. Se trataba de 
las confidencias de una muchacha 
sobre la vida privada (un poco irregular 
en materia de pasiones) de su padre. 
Era un libro sugestivo, aunque un libro 
menor, en todo caso.

Se podía considerar “Bonjour 
tristesse" como una buena novela de 
segundo orden. Por una serle de 
circunstancias largas de explicar ese 
tipo de novela no suele alcanzar 
grandes éxitos dentro de la máquina 
editorial americana. Es más fácil que 
los consiga un libro malo de primera 
clase. La distinción parece confusa, 
pero no lo es. El primer caso es el de 
on autor sin talento que consigue una 
obra llena de perfecciones menores. El 
segundo, el de un autor original y 
poderoso, que se equivoca.

Aliquuando bonus Homerus 
d o rm itat"-

¿Cómo se juzga una mala novela? 
ffoconozco que carezco de la 

costumbre porque, como decía antes, 
suelo evitarlas. El análisis crítico de un 
mal libro, a poco que nos 
descuidemos, nos hace resbalar y tal 
vez caer en la arrogancia, la 
pedantería, la piadosa suficiencia e 
incluso -lo que se ve a veces en las 
revistas críticas semianónimas, 
firmadas con iniciales- en una gozosa 
conmiseración.

Si “Un certain sourire" es inmoral, 
lo es por tontería. Mucho más 
atrevidos son "Les Liaisons 
danjereuses", de Laciós y, tres siglos 
antes, nuestra “Celestina". Pero nada 
más inmoral en arte que la impotencia 
y el disfraz de esa impotencia con 
subterfugios.

Como "Bonjour tristesse", este 
segundo libro está escrito en primera 
persona. En vano buscamos la 
Inocencia del primer libro y tampoco 
alcanza la autora, a pesar de todos los 
esfuerzos, la sabiduría ni el cinismo 
que es el último recurso de los adultos 
en materia de pasiones. No es 
necesario advertir que tampoco logra 
François Sagan‘contarnos cuáles son 
los registros de la pasión de su 
protagonista. No hay pasión, pues, 
pero tampoco hay inocencia, gracia, 
sabiduría ni ese contrapunto de la 
pasión adulta que se suele buscar 
vanamente en el libertinaje. Este 
último suele ser producto de una 
madurez decepcionada, y Mlle. Sagan 

es joven, realmente. Y 
afortunadamente.

Y bastante bonita, a juzgar por las 
fotografías de la propaganda. Tiene el 
aire que está de moda hoy en las 
universidades. Una cabeza de 
muchacha que acaba de levantarse de 
la cama y no ha tenido tiempo de 
pasar por el tocador, pero que ha 
tomado ya dos o tres tazas de café y 
lleva el segundo cigarrillo en los labios, 
un poco colgando. Ese estilo puede ser 
encantador en una chica de dieciocho 
años, porque a esa edad todo es 
encantador, y la fragancia de la 
adolescencia se nos impone. Pero el 
estado de sensabilidad que 
corresponde y, sobre todo, el estado 
mental en materia de literatura y arte 
pueden ser y en este caso son de un 
abandono y desmayo lleno de lugares 
comunes, y lo que es peor, de lugares 
comunes de “persona mayor". La 
impresión que deja el libro es la de un 
esfuerzo frustrado en la disección de 
una falsa distinción.

Y de vulgaridades de todo género, 
lo que es peor. La peor es, como decía, 
la preocupación de la distinción. 
Nosotros tenemos en España una 
palabrita que se traduce difícilmente 
en otros idiomas: cursi. Hasta hace 
poco lo cursi carecía en sí mismo de la 
menor posibilidad de elaboración 
noble. García Lorca se la dio con la 
libertad del genio en “Doña Rosita la 
Soltera o el lenguaje de las flores" y 

otras obras donde domina una ternura 
poética doblada de humor. En autores 
como esta François Sagan, lo cursi no 
aparece redimido por el humor, por la 
gracia ni por ninguna clase de 
compensaciones.

Alrededor de las últimas corrientes 
francesas hay en las letras una 
inclinación viciosa ai sensacionalismo. 
Hay autores como Genet y autoras 
como Mlle. Sagan que se alimentan del 
sensacionalismo “en primera persona". 
Pero este es un recurso inseguro y a 
veces falla. Cuando falla, todo se 
desmorona.

La confidencia de Genet es sórdida, 
miserable y sin la menor justificación 
literaria. La de Mlle. Sagán -como es 
de esperar tratándose de una 
muchacha- se instala, no dentro del 
escándalo, sino en el mismo borde y 
tiene la atracción enfermiza de una 
promesa que a los lectores que se dejan 
tentar les decepciona porque, por 
fortuna para la autora, no sabe aún lo 
que es el libertinaje (como lo sabía, 
por ejemplo, Colette) y tardará mucho 
en estar en condiciones de reelaborar 
literariamente una exigencia 
désabusée. Entretanto la “inocencia 
arriesgada" de su primera novela, no se 
ve por parte alguna.

Hay en la primera parte de esta 
corta novela algunos toques inspirados 
que parecen prometer un punto de 
vista original. Toques agridulces de un 
alma solitaria que prefiere hacer de su 
soledad un privilegio antes que tratar 
de salir de ella: “Una quiere que las 
gentes a quienes hacemos mal, sean 
alegres. Así, molestan menos". O bien, 
algún toque de humildad por el 
desdén: “Es más saludable prestarles 
cualidades a los otros que aceptar los 
propios defectos". Hay también un 
triste reflejo prematuro de vejez en la 
incomprensión de la pasión como una 
necesidad vital. Y a veces en esa 
incomprensión, algún atisbo feliz. Pero 
eso es todo.

Y 410 es mucho, en verdad.

LOSANOSLES
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EL CIERZO 
QÜÊ®r« DOCTOR

Y AHORA, ¿IRIGUIBEL?
UHH ACE unos años, no recordamos cuántos, Rosendo 
■ ■ Hernández entrenaba al Tudelano y uno de sus pu
pilos, Iriguíbel, destacaba por su rentabilidad goleadora. 
Entonces, sin perder un minuto, "recomendamos” a Iri- 
gut'bel al Real Zaragoza, como antes lo habíamos hecho 
con Ostívar, Lasa, Irureta o Araquistaín, en su época de 
jugadores del Osasuna, Real Unión de Irún y Eibar. Nos 
dijeron que aquellos muchachos estaban muy verdes, y 
a otra cosa mariposa. Ahora resulta que el Zaragoza se 
interesa por Iriguíbel,.máximo goleador de Segunda Di
visión, con 23 dianas. Las vueltas que da el mundo, pa
ra llegar al mismo punto de partida...

AROSTEGUI, EN SU SITIO

P
EDRO Aróstegui, a pesar de ciertos rejuegos poco 

deportivos que tuvo que soportar en los inicios de 
la anterior campaña, referidos a su absurda salida del Real 

Zaragoza, continúa en su sitio, continúa en candelera, 
continúa siendo un entrenador de primera fila en Aragón, 
como lo demuestran las ofertas de clubs, en cantidad y ca
lidad, que ya tiene en cartera. Ahora, por motivos fácil
mente adivinables, que demuestran la escasez de inteligen
cia de ciertas personas, (de ésto hablaremos a su debido 
tiempo), puede que el Zaragoza se ponga de nuevo en con
tacto con Pedro Aróstegui, pero el buen técnico aragonés 
tiene esta vez las bazas en su mano, al conocer perfecta
mente el juego del contrario. Lo que sea sonara', pero 
Aróstegui marcha de vacaciones a Italia a primeros de julio 
y quiere dejarlo todo bien atado.

MUCHAS GANAS DE ENREDAR

A
hora, quizás por inventar alguna cosa nueva, ya 

no sabemos si en beneficio o perjuicio del fútbol, 
más bien será en perjuicio, la Directiva del Getafe denun

cia a sus jugadores por haber recibido primas de terceros 
al vencer al Elche, privándole del ascenso a la División de 
Honor, ¿Acaso desconocían estos directivos el asuntillo 
de las primas de terceros, días antes de ventilarse este po
lémico partido? ¿Y acaso no están obligados los jugadores 
del Getafe a ganar al Elche en buena lid, siempre que 
sepan y puedan hacerlo? Por favor, señores directivos, no 
se pasen de rosca después del tiempo reglamentario, no 
presuman de torear por chicuelinas cuando el novillo ya 
está en el matadero.

^Recientemente, se 
publicaron unos nom

bres, como posibles candida
tos.a la presidencia de la Fe
deración Aragonesa de Fút
bol. Y aun^cuando en prin
cipio parecía que alguno de 
ellos negaba su candidatura, 
hemos podido comprobar 
que, ante las próximas elec
ciones a dicho puesto fede
rativo, han quedado acerta
dos los vaticinios en algunos 
casos, como sucede con el 
doctor Susinos.

Don Carlos Susinos, es
tuvo ocupando el cargo de 
vicepresidente de la Fede
ración Aragonesa, no hace 
mucho, junto al actual pre
sidente también doctor en 
medicina: don Jaime Dol- 
set.

El doctor Susinos, foren
se, hombre acostumbrado a 
conocer el corazón de las 
personas, es abordado en 
estos momentos para que 
conozcarños su sentimiento 
y las palpitaciones federati
vas que mantiene esa vis
cera . ’•

—¿Quiere usted ser can
didato a la presidencia de la 
Federación Aragonesa de 
Fútbol?

—Cuando leí la nota pu
blicada en la prensa, no pen
saba —ni remotamente en 
ello. Cargado de ocupacio
nes '^deberes. Aquello pudo 
ser un incentivo, un aguijón 
y me hizo volver a rememo
rar días pasados gratamente 
con el fútbol activo y a re
considerar la postura, y de
bo decir abiertamente que, 
hoy, estoy verdaderamente 
ilusionado. Han sido mu
chos los que ai leer aquella 
nota se me han dirigido y 
veo que cuanto con un buen 
ambiente; que, de no cam
biar mucho las cosas, acaso 
sea Carlos Susinos un candi
dato a la presidencia.

—Hay dos motivos funda
mentales que se derivan de 
mi manera de ser: Una que 
soy aragonés, soy zaragoza
no. Y todo lo que a Aragón 
atañe me liega al fondo del 
alma. Y esta energía poten
cial se transforma en ener-

LOS GOLES DE DESPACHO

Y
 ya que vamos con estos enjuagues que se produje

ron timos partidos de Liga, más o menos lícitos, 
mas o menos aireados, reconozcamos que los goles de des

pacho también tienen una influencia decisiva. Por ejem
plo: El Betis este en Primera División por haber prospera
do su reclamación ante el Jaén, alegando y demostrando 
alineación indebida de Espinosa. Perdió con el Jaén en el 
"Benito ViHamarín” y después le ganó en campo neutral, 
propiciando este segundo choque un golazo de secretaría. 
Ahora protesta el Elche, también por alineación indebida 
del Getefe, y en caso de prosperar semejante reclamación, 
que a lo peor ni la toman en cuenta, el cuadro ilicitano 
podría ocupar la plaza de ascenso que se otorgó al Betis. 
Lo que son las cosas...

APRENDE A NADAR, 
DEPORTE PARA TODOS

ANTONIO RUIZ

D
esde que Vujadín Boskov firmó contrato por el

Real Madrid, yo diría que desde mucho antes, la 
oposición del señor De Carlos presidente "merengue", 
ha tomado como estandarte de combate a Antonio Ruiz' 
segundo de Molowny. Se torpedea desde todos los ángulos 
imaginables este fichaje de Boskov, alegando que debe 
continuar Luis Molowny en el cargo,o bien Antonio Ruiz 
y todos parecen estar de uñas con el yugoslavo, antes ya 
de empezar su trabajo. Se dijo hace muy poco que Anto
nio Ruiz entrenaría ai Burgos, ahora se habla de la Unión 
Deportiva Las Palmas; el caso es que suene Antonio Ruiz 
y que suene bien fuerte. Por lo visto debe de ser un fenó
meno. Esperar para ver; pero a ver si dejamos tranquilo a 
Vujadín Boskov.

Enrique PEYRONA

El Ayuntamiento de 
Zaragoza, colaborando con 
la Delegación Provincial del 
CSD y con la Federación 
Zaragozana de Natación ha 
organizado una campaña 
titulada “Aprende a nadar” 
dirigida a los niños.

Se han programado fres 
cursos para chicos de 6 a 14 
años dirigidos por monitores 
con titulo, del 2 al 27 de 
julio; del 23 de julio al 12 
de agosto y del 13 de agosto 
al 2 de septiembre, con 
horarios de 9 a 10 de la 
mañana y de 10 a 11, 
ascendiendo el precio de la 
inscripción a trescientas 
pesetas. Las inscripciones 
pueden realizarse en las 
siguientes asociaciones de 
vecinos:

Asociación de la Jota 
(calle avenida de la Jota, 
número 61), Asociación de 
Oliver (calle Eva Duarte, 
números 23-25), Asociación 
Picarral (calle San Juan de la 
Peña, número -129, Hogar 
del Jubilado), Asociación 
Casco Viejo (calle 
Predicadores, núm. 17), 
Asociación Teniente 
Po lañe o-Ortiz de Zarate, 
Asociación de Torrero (calle 
Pontevedra, número 42, 
bajo). Asociación Venecia,

JENSEN, SEGUIRA

¿Quiere usted ser presidente?

“FUTBOL 
REGIONALISTA, 
ANTE TODO”

fútbol como un acto más 
de servicio a la comunidady 
si llego a ser algo en el fút
bol regional se ha de plas
mar con toda claridad en 
mis actuaciones.

A/E - 22-6-79

las ciudac

vacante para un extranjero. 
De momento, todas las 
probabilidades de seguir las 
tiene Jensen.

"OS locales, 
™do por ex 
"lasas, que s 
san. Se ha tra 
an espectácu

vujaain Boskov se reunirá 
con el presidente Luis defn^
Carlos para decidir quien 
a ocupar la plaza que queda

queremos qui

■ "La Federación debe ser una 
madre cariñosa de nuestros clubs

gia cinética, pone en mo
vimiento todas mis actitu
des. O sea que es mi arago- 
nesismo el que me inclina a 
ello, pero nada sería mi ara- 
gonesismo si no tuviera afi
ción al fútbol. Y ésto es lo 
que más me anima. Quiero 
procuparme del fútbol bajo. 
No me he cansado nunca de 
pregonar que el fútbol juve
nil y el fútbol regional el 
que está esperándonos con 
los brazos abiertos. Yo he 
podido ser médico en el 
Real Zaragoza, he podido 
ser directivo en clubs gran
des, todo. No es lo que me 
va. Me va el fútbol bajo, el 
fútbol humilde, el fútbol

(calle Granada, número 43), 
Asociación Eloy Sala (calle 
Asalto, 50, sótano), 
Aso dación la Bombarda 
(polígono La Bombarda, 
bloque 10, quinto C), 
Asociación de la Cartuja, 
Aso dación San Gregorio, 
Asociación Ortillas-Ranillas.

aragonés. Se necesitan nue
vos métodos, nuevos proce
dimientos, ambientar las co
sas de otra manera. Una re
novación a fondo de todo él, 
Cambiar mentalidades, estar 
—no digo paternalistamente, 
pero sí cariñosísima mente al 
lado de los clubs, apoyarles 
en todo lo que se pueda,or
ganizar bien las competicio
nes. Que la Federación Ara
gonesa, sin dejar de ser un 
árbitro y un juez severo, sea 
a la vez una madre cariñosa 
de nuestros clubs. Hay que 
formar directivos, equipos, 
sin olvidar que el fútbol es 
una estructura más de la so- 
cidad actual. Considero al 

Asociación de San José 
(calle Ventura Rodríguez, 
10), Asociación de La Paz 
(calle Oviedo, número 181).

Los cursillos ^erán 
impartidos en las piscinas 
que s e g u i da mente 
reseñamos y que son estas:

Piscina Ciudad Jardín

—Todos sabemos que ti 
fútbol está completamente 
desorbitado, sencillamente 
porque se le ha sacado ile 
sus casillas. Lo qué empe
zó siendo un juego practi
cado por un grupo de ami
gos, pasó a la Uiiiversidad 
y creó equipos más o me-fll

4
MADRID, 22.- El danés 

Jensen podría seguir en el 
Real Madrid. Ese es el deseo
del jugador. Pero
mismo, parece ser QU"! fútbol querer 
Vujadín Boskov se reunirá ^deporte-espet 
con el presidente Luis deflfQuipos lleva

(plaza de Santo Domti^'^ 
Savio, s/n), Polidepofti^^ 
Salduba (parque Primo 
Rivera), Stadium Ven^^, 
(calle Fray Julián 
s/n), Parque de Atraccio^^^ 
(pinares de Venecia), ‘ 
Ebro Viejo (Balsas df 
Viejo, s /n), 
municipal del parque 
de Rivera (parque 
Rivera), piscina mundP, 
del parque del Tío 
(parque del Tío Jofg^b 
piscina municipal del 
Bruil (parque Bruil), , 
municipal del 
Delicias-Palomar (P^^^ 
Castillo Palomar), Stam 
Delicias (Vía 
Hispanidad, número ’ 
Stadium las Fuef^l 
(avenida Comprff^^y^ 
Caspe, s/n), Stadium 
Palmeras (paseo 
Renovales), piscinas 
Claras (Part. Monte, 
s/n). Piscina Vista 
(Barrio de Garrapm^^^./g 
Complejo Depof 
Miralbueno (barrto 
Miralbueno), pisetm^ 
Helios (arboleda 
Macanaz), StadiumCasao 
(barrio de Casablanca, 
piscina de la 
Laboral (polígono NaP 
s/n). Colegio Salesianos-
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nos que ti 
ip lela mentí 
ncillámente 

sacado ile 
qué empe- 

lego practb 
po de ami- 
UniversM 
más o me-

Ms locales, se ha transfor- 
™do por exigencias de las 

1-1 j - aue son las que pa
ct danes Igan, Seha transformado en 

jir en el Bvn espectáculo —al que no 
Î el deseo f*l’>«<’einos quitar nada— pero 
>ro queremos quitarle

niiPB í-deporte. Si el 
queremos que sea un 

Î reunirá ^deporte-espectáculo y jqj 
Luis deffl^Quipos llevan los nombres

brillaba un “sol del Perú” 
como Seminario, que mar
caba goles; cómo ”EI Bra
sil” en Duca, usaba de todas 
artimañas para sacar del 
campo a un DiStéfanosi 
que me acuerdo de aquello, 
pero pese a que fueron vic
torias y ésto ha sido derrota 
a mí me han llegado mucho 
mas al alma ésto. Creo que 
sabremos dar el toque forá
neo que precise con el hom
bre superclase que sea nece
sario. Con el hombre “bue
no” que lleve a los chicos de 
la mano, como en el caso de 
Antic. Pero creo que en el 
fútbol regional esta la doble 
scúución 'a económica; ex
portando' los jugadores que 
se lleven los millones y “Si 
te he visto no me acuerdo”, 
no es lo práctico. Son mu
chachos que no nos van a 
arruinar, junto a ese dinero 
que cobren van a poner su 
corazón, yo prefiero de to
das todas los de casa —in
cluso aunque se lleven dine
ro, pero poniendo el cora
zón. mientras,que los demás 
nos esquilmarán, nos arrui
narán— Este fútbol “cante
ra” puede contribuir a nivé- 
lar el déficit de las cajas de 
los clubs españoles, que tan 
arruinadas están, aunque 
dispongan de dinero para 
sobornos y chanchullos.

NECESIDADES 
URGENTES DEL 
FUTBOL REGIONAL

—¿Que precisa con ur
gencia el fútbol regional de

quien va 
ue queda 
tranjero. 
odas las 
eguir las

las ciudades y las regio- 
Lr+k Lógicamente nuestro 

“‘óol tiene que ser arago- 
Fue maravilloso ver el 

“•a del homenaje a García 
¡■’“any frente un equipo 
"italniepte aragonés, como 

unos cuartos de final 
'ante al Real Madrid esta- 

nueve jugadores de ca-
Me acuerdo de otras eli- 

ijinatorias de Copa, donde 
®nte a los grandes equipos

Aragón?
—Sf. Hace 

para que las 
adelante. Pero

falta dinero 
cosas vayan 

muchas veces
el dinero no está en manos 
de los directivos el solucio
narlo. Es la situación econó
mica general la que acucia, 
es la situación de cada pue
blo y por tener poco núme- 
de habitantes no se les pue
de privar de su espectáculo 
favorito. SÍ, el dinero muy 
importante éste “poderoso 
caballero”, desde luego. Pe
ro sin perjuicio que'se haga

un profundo estudio econó
mico de la situación, de que 
se hagan los justos repartos 
y ayudas por la Federación 
que en cada momento se ne
cesiten; un club hoy puede 
necesitar una cosa vital y 
mañana ser capaz de dar 
otra cosa para otro club 
—ésto creo que se llama “co
municación cristiana de bie
nes”, en otros ámbitos que 
el deportivo, creo que el 
fútbol y entonces hasta el 
problema económico se so
lucionaría, también— necesi
ta de dos cosas: si hay gran
des problemas de clubs y de 
público estimo que hay que 
ir a estos dos estamentos: 
hay que educar a 'dos públi
cos y hay que educar a los 
clubs. A ios públicos con 
mano dura a los clubs con 
cariño. Ktay que conseguir 
auténticos directivos, juga
dores con calidad deportiva, 
y si conseguimos que haya 
un comportamiento como 
Dios manda en los públicos, 
casi estoy por decir t)ue el 
problema económico o no 
nos acordaremos de él o se 
nos dará por añadidura, sin 
perjuicio —repito— que la 
ayuda es imprescindible y 
que hay que considerarla 
muy seria. Hay que estar 
los clubs grandes con la 
Fed-^ación y la Federación 
coii todos los clubs, para 
que los beneficios que pue
dan obtener los club mejo
res económicamente de las 
“canteras”, reviertan en be
neficio de los modestos, del 
fútbol modesto, si no, no ju
garemos. Una unión de to
dos los clubs de Aragón.

Programa lleno de bue
nos propósitos el del doctor 
Susinos. Este Hipócrates 
que pudiera sin pensa
mientos griegos— llevar con 
toda claridad la salud al fút
bol aragonés, que está muy 
necesitado. Y todos unidos, 
con lazos de amistad y evi
tarse estar sujetos a otros 
con ligaduras que hacen da
ño al fútbol de Aragón

Antonio MOLINOS

D
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EL Huesca, Dios mediante, habla
remos largo y tendido durante el

verano, ya que procuraré seguir su pista 
día a día, por considerarlo auténtico 
trampolín de nuestros valores regiona
les hacia el Real Zaragoza, por conside
rarlo un equipo de verdad importante a 
nivel nacional. En Aragón siempre he
mos soñado con un equipo en Segunda 
División, “A” o “B”, que las difej-en- 
cias son escasísimas; pues bien, en el 
Huesca tenemos esa especie de tram
polín obligatorio y necesario, para que 
nadie diga, cómo se viene repitiendo a 
través de los tiempos, que los valores de 
nuestra cantera se malogran por faltar 
este escalón, porque el salto de las cate
gorías regionales o Tercera División al 
Real Zaragoza es de verdad tremendo. Y 
además, quienes así piensan, tienen toda 
la razón, o casi toda.

Este año, según me han dicho (per
sonas bien informadas, desde luego), el 
Huesca, como de costumbre, ha termi
nado la temporada con fuerte déficit, 
precisamente porque al fútbol acuden 
siempre las mismas personas, cualquie
ra que sea la categoría en que milita el 
conjunto azul-grana. Es más, siempre 
pude escuchar por los Porches de Gali
cia, donde muy a menudo me desplazo, 
que se obtienen mejores taquillas, mu
chísimo mejores, jugando el Huesca con
tra el Barbastro, Monzón o Binéfar, por 
citar tres ejemplos, que enfrentando a 
conjuntos nacionales de categorías supe
riores. Antes en “San Jorge” y ahora en 
“El Alcoraz“, he podido comprobar 
este detalle. Así que, como ustedes com
prenderán, el problemita del déficit os- 
cense ya no puede sorprenderme.

También me dicen, los amigos de 
Huesca, que tratando de beneficiar al 
socio azul-grana y al aficionado en gene
ral, de nuevo se piensa realizar fichajes 
de categoría, incluyendo en este capítu
lo las cesiones que se puedan obtener 
del Real Zaragoza. Y así suenan por es
tos pagos, como también en la ciudad 
hermana, los nombres de Zubeldía, de 
Belanche y de Crespo, sin olvidamos de 
Arjol y de La'fuente. Yo me permito 
aconsejar, para evitar decepciones ma-

yúsculas que, por estos lares, todos esta
mos a partir un piñón con los chavales 
de la cantera, (milagroso chaquetazo el 
de algunos), y que será difícil, por lo 
menos complicado, el pensar que estos 
chicos se muevan en casa.

Y ahora voy con “Quique” Porta, 
quien, al parecer, ha decidido ya colgar 
las botas y dedicarse por entero a su ne
gocio de chocolatería. Y caso de no ser 
así, mejor para el Huesca. Porque ha
brán ustedes de saber, aunque supon
go que ya lo saben, que Portica, se des
pidió en “La Gaunas” en plan de “Pi- 
chichi”, reverdeciendo laureles de go
leador nato, consiguiendo dos magnífi
cos tantos para su club, que supusieron 
el empate en Logroño, y sirviendo de 
ejemplo para todos aquellos noveles que 
puedan sentir alergia crónica a la hora 
de pisar el área. Porta pudo ser figura en 
el Real Zaragoza, como Moreno, Domin- 
do, Villanova y tantos otros, pero, preci
samente por haber nacido en esta bendi
ta tierra, a defender los colores de casa, 
casi al tiempo de anunciar su retirada. 
Para “Quique” Porta mi mejor ovación, 
tanto por su paciencia en el momento 
de partir para el exilio, como por su 
honradez profesional, por sus goles y su 
hombría de bien. Hasta siempre Portica, 
que el recordar es volver a vivir y recuer
dos de tus goles los tenemos a go-gó.

Gloria ARIAS
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LOS ANGELES, (California), 22 (Efe).- 
^o^ico ha vencido a la selección Sub - 23 de 

por el resultado de un gol a cero, en el 
anoche en Los Angeles

E' primer tiempo terminó con el resultado 
^^Pate sin goles.

^^f°r del único tanto fue Manuel Guillén 
01 minuto 67.

ria {^-000 espectadores, en su gran mayo- 
■ 'norteamericanos, aplaudieron 

igual a ambas selecciones, y reservaron su 
onración para el guardameta mexicano 

Cortez, que fue el verdadero heroe 
jornada.

nr.y'' ^P3te hubiera reflejado mejor lo que 
en la cancha.*—

La SELECCION colom
biana QUE SE ENFRENTARA
^PAÑA ________________

fc- BOGOTA 22 (Efe) — Veintidós jugadores 

seleccionó Colombia, para su partido del 29 
del mes en curso, frente a la selección de Es
paña.

El técnico Blagojeg Vidinic, yugoslavo, reve
ló que de esta misma plantilla saldrdn los 18 
jugadores que participaran en el torneo "Copa 
América * a iniciarse el uno de agosto, en su 
etapa eliminatoria.

El grupo se concentrará en Bogotá del 26 
de junio, y permanecerá en esa condición hasta 
el 8 de septiembre, teniendo en cuenta, que 
puede llegar a las finales del certamen.

EL MALAGA REORGANIZA 
SU PLANTILLA

MALAGA, 22 (Efe).— Aunque nada oficial 
se ha dicho hasta el momento, ya suenan los 
nombres de los jugadores del Club Deportivo 
Málaga que pueden causar baja con vistas a la 
próxima temporada.

Entre estos están, como casi seguros, el de
lantero centro Manolito y el defensa Vara.

Al parecer, también pueden cesar en el equi
po, concediéndoseles la libertad. Cerrión y Ja- 
vi, aunque en estos dos las posibilidades son me
nores que en los anteriores.

Bepecto a los más veteranos, a Migueli le 
será renovado el contrato por una temporada, 
y es probable que a Araez y a Búa se les ofrez
can unas condiciones especiales en razón de 
partidos jugados.

El resto de tos jugadores más o menos vete
ranos continuará en la plantilla.

Con relación a los cedidos durante la tempo
rada ultima. Gallardo que estuvo en el Mallorca 
y Acosta en el Gimnástico de Melilla se cree que 
se dará la baja al primero y será cedido a otro 
equipo el segundo.

Domenech y Vargas, que pese a pertenecer 
al Málaga jugaron esta temporada en el filial. 
Atlético Malagueño, no pasarán al primer equi
po. Continuarán en el Atlético y sino recibirán 
la baja, sin que se descarte la posibilidad de una 
cesión de Tercera División.

LASA CONTINUARA EN 
EL BETIS

SEVILLA, 22 (Efe) —^Los tres candidatos a 
la presidencia del Real Betis, cuyas elecciones 
se celebrarán hoy, me han dicho que cuentan 
conmigo y que seguiré en el club", ha manifes
tado León Lasa, entrenador del Real Betis, con 
cuyo equipo ha logrado el ascenso a la Primera 
División.

"Dos de tos candidatos, los señores Fernán
dez Castañón y Márquez Medrano, me hablaron 
para que, caso de salir alguno de ellos, que 
continuara como entrenador, y el señor Mau- 
duit me indicó que, caso de ser él elegido, yo 
seguiná de secretario técnico", añadió León La
sa.

Lasa fue durante más de diez temporadas, 
desde 1956 a 1967 jugador del Real Betis —ha
bía sido fichado procedente del Málaga, aunque 
nació en la localidad guipuzcoana de Beasain—, 
y después, desde 1967, se ha dedicado a entre
nar equipos, entre ellos el Río Tinto, el Alcoya- 
no, el Orense, el Cádiz, el Logroñés, el Gimnás
tico de Melilla, el San Fernando y el Portuense.

"Mi gran ilusión se ha cumplido —ha afir
mado Lasa— al ser entrenador del primer equi
po del Real Betis. Era cuanto anhelaba: en
trar de nuevo en el club que llevo muy dentro

ATLETISMO: LA REUNION 
DE AARHUS

COPENHAGUE, 22 (Ffe).- Principales re
sultados registrados en el curso de la reunión de 
atletismo de Aarhus:

Martillo: 1 - Klaus Ploughaus (Al. Oeste), 
76,69.

Aalturaa: 1 ■ Vladimir Kiba (U.RS S.): 2,18 
3.000 m. obstáculos: 1 - Bill Mccullough 
(EE UU), 8-36-4.

1.500 M: 1 - Suleiman Hyambui (Tanza
nia), 3-41-3.

Pértiga: 1 - Ralph Hay nee (EE UU), 5,30.
36.4.:

2, 18.

TENIS: LOS QUE MAS 
GANAN

NUEVA YORK, 22 (Efe).- El norteameri
cano John iMcEnroe y la apátrida Navratilova 
—nacida en Checoslovaquia y con residencia en 
los Estados Unidos— son los tenistas que más 
dinero han ganado en los seis primeros meses 
del año. Las ganancias de Me Enroe sobrepasan 
tos dieciocho millones de pesetas, mientras que 
Navratilova ha alcanzado ya los diecinueve mi
llones.

Esta es la lista de los millonarios del tenis: 
1,- Matina Navratilova (Chee - EE. UU) 

320.250 dólares.
2 .— John McEnroe (Estados Unidos), 

^02.425.
3 .— Jimmy Connors (Estados Unidos), 

189.500.
4 .— Bjorn Borg (Suecia), 239,742.
5 .— Tracy Austin (Estados Unidos), 189,500
6 .— Chris Evert (Estados Un idos), 167,425.
7 .— Vitas Gerulaitis (Estados Unidos), 

166.949.
8 .— Wendy Turnbull (Australia), 146.375
9 .— Peter Fleming (Estados Unidos),121- 237
10 .— Dianne Fromholtz (Australia), 114.170
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“LA MIRADA INMOVIL”,
de Ramón J. Sender

Ie [nUHIBMI
9 Nuevo libro de Mario Cabré

CUANDO conocí a Mario Cabré apren
dí lo que significaba el término, el 
adjetivo más o menos peyorativo, de poli

facético. Es sencillo de deducir y lo era 
también para mí, aunque yo, por entonces, 
fuera todavía un infante a punto de iniciar 
el Bachillerato. “Muchas facetas” y no 
muchas “faces” porque Mario Cabré siem
pre fue hombre de una sola cara, una per
sona noble, entrañable, nunca poseído de 
esa fama que se había ganado duramente 
en la arena de los ruedos, en las tablas de 
los escenarios o ante las cámaras de los

“platos” cinematográficos. Pero de todas 
esas sus facetas -¿a de torero, la de actor 
de teatro o de cine— queda sólo el recuer
do, para ser la de poete la que da vida a su 
maltrecho corazón. Mario Cabré, que era 
un ídolo para las gentes por su gallardía 
ante los toros, su bien decir en español o 
en catalán en el teatro o sus azares cine
matográficamente amorosos con Ava Gard
ner, tenía la íntima suerte de ser poete. Y 
esa su poesía es su gran lazo de unión con 
los amigos de siempre que no pueden estar 
junto a él en ese su retiro forzado de Beni- 
casim.

INICIADA con la esplén
dida novela de Jesús Fer
nández Santos Extramuros, es

te fórmula editorial que con
siste en la oferte a bajo precio 
de un libro cada trimestee, ha 
alcanzado una extraordinaria 
acogida entre los lectores y 
también los libreros, confirma
da inmediatamente por el gran 
éxito de “El factor humano”, 
de Graham Greene, Libro de 
Primavera de 1979. Es ahora 
“La mirada inmóvil”, la más 
reciente novela de Ramón J. 
Sender, la que toma el relevo 
de “El factor humano” y esta
rá a la vente a precio de oferte 
como Libro de Verano de 
1979, desde el 15 de junio has
ta el 15 de septiembre.

No es necesario subrayar la

Ya en 1947 publicó un 
libro de poemas dedicado a 
Manolete, a raíz de su muer
te en Linares, para conti
nuar en su misma línea de 
poesía necrológica con 
“Danza mortal”, dedicada a 
la malograda bailarina Mari 
Fe. Después- vendrían otro 
tipo de poemas como ios 
dedicados a su admiración 
enamorada hacia la intérpre
te de “Pandora”, en “Die
tario poético”, y su devo
ción catalana a su paisano 
pintor en “Oda a Gala-Salva
dor Dalí”.

Fue a partir de una gran 
aventura, en un intento faft- 
tástico de dar la vuelta al 
Mundo con un barco de 
espectáculo, cuando la poe
sía de Mario Cabré se hizo 
más universal hasta llegar a 
que Juana de Ibarbourou, la 
poetisa argentina que murió 
al entrar en el mar paso a 
paso, le prologara su li
bro “Canto sin sosiego”, 
editado por la Editorial Lo
sada, de Buenos Aires, la 
editorial mundial de la poe
sía o la editorial de la poesía 
mundial.

Más tarde vinieron las 
“Tankas” orientales, “En la 
residencia”, en su primera 
operación a corazón abierto, 
y, como consagración defi
nitiva, “Maramor”, premio 
de poesía castellana “Ciu
dad de Barcelona” de 1973.

Y después, esa su razón 
de vivir ya en el refugio ter
mal mediterráneo con 
“¡Aleluya!”, “Benicasim y 
Tankas”, “Nanas” y, por 
fin, este “Peldaños de eter
nidad” que acabo de recibir 
con una dedicatoria entra
ñable escrita a golpe de vo
luntad y que es una maravi
llosa lección de vida y espe
ranza.

Tú renuevas ¡Señor! 
los brotes frtos 
y de la juventud tem
plas las ramas.
Sostienes con tu alien
to la esperanza 
y le das nuevo empuje 
a los latidos.
¡Cómo crecen las ho

jas y la ilusión se 
agranda!
¡Dios eterno, 
en oración de gracias 
quiero ir a tu encuen
tro!

Así empieza a subir este 
primer peldaño de su largo 
caminar hacia la eternidad 
este Mario Cabré nuevo y 
sorprendente que hace su 
ascensión en las mismas eta
pas de lunas y meses que la 
gestación de una nueva vida 
humana; nueve.

El tiempo sin muerte.
La muerte sin tiempo.

Y es el mismo poeta el 
que justifica la razón de su 
fuerza, la verdad de conti
nuar, de querer, de luchar.

El cuerpo es una som
bra
que la luz del espíritu 
ilumina.
Tú tienes esta luz 
desbordante de paz 
pura, sencilla.

Pero, ¿cuál es la razón de 
esa extraña potencia espiri
tual?

El universo
es de Dios
ño Dios del universo.
¡Dios es de Dios!

Sin embargo, y pese a 
todos esos impulsos que tie
nen una razón superior, no 
cabe duda que al poeta, al 
hombre, le llegan sus días, 
sus horas, sus instantes de 
desaliento.

Tristeza...
¡Si yo pudiera mo
rirme
en este instante, de tt, 
de tu tristeza más tris
te!

O la suave queja de algu
nos abandonos.

¡Ay del que pone a prue
ba los sentires!

¡Quien pudiera hacer 
del tiempo
el reloj que atrase el 
día ¡

Ya nunca tendrá el 
pulso otro sonido 
que el de llamar la paz 
hora tras hora.

Y para ese noveno pelda
ño, un poema casi guerrero 
que es un canto al “Monu
mento al soldado desconoci
do” Y este es su final:

No se vuelven ceniza 
los que mueren

’ en la guerra. Recla
man, ya sin armas, 
lo que falta de vida. 
Énsangrentados 
miran, preguntan, an
dan...;
bajo tierra 
bajo el agua 
bajo el aire 
y más allá de las eté
reas alas...

En el Memorial-uma 
del recuerdo 
una fila, infim'tamente 
trágica,
da fe del Mandamien
to abandonado:
¡No segarás el pulso 
de las almas!

Se corp oriza el símbo
lo 
de un soldado a quien 
llaman:
¡Desconocido...!

¡Por un hueco —que 
es plena anunciación — 
entra un rayo de sol!

Mario, querido amigo, 
gracias.

Benjamín BKNTURA 
REMACHA

personalidad literaria de este gran autor 
español radicado en los Estados Unidos, 
cuya obra goza de inmenso prestigio en 
España y fuera de ella, pues ha sido tradu
cido a los más importantes idioma. Pero sir
van como muestra las palabras de The Ti
mes (“Es obviamente el primer escritor de 
lengua española de nuestro tiempo”); de 
la revista italiana Roma (“Su “Crónica de 
alba”, es una epopeya superior a todo lo 
que se ha publicado en Europa en los últi
mos cien años”) o la afirmación de H.G. 
Wells (“Hay que leer a Sender para com
prender la España contemporánea”).

Recientemente propuesto para el Pre
mio Nobel de Literatura —como han hecho 
público todos los medios de difusión— 
Sender anuncia su llegada a España para el 
lanzamiento de “La mirada inmóvil”.

novela que propone al lector un viaje pecu
liar desde los enigmas de nuestra historia 
de principios de siglo, hasta las confusiones 
del presente y del futuro próximo. Narrada 
en primera persona, el protagonista, un 
exprofesor de humanidades, español, que 
trabaja y vive en California, sobrevive a 
una enfermedad cancerosa y regresa a la 
casa en que vivía, pensionista de dos viu
das, y encuentra que estas han vendido 
todas sus cosas dándolo por deshauciado. 
Aquí arranca una larga reflexión, un lúcido 
delirio, un riquísimo repertorio de valores 
psicológicos y poéticos; todo ello contado 
con un humorismo implacable, bajo la 
mirada neutra y terrible del “Bobo de 
Coria”, el lienzo de Velázquez. “La mira
da inmóvil” de quien verdaderamente 
ha visto la verdad.

APfíOX/MAC/ONA 
LA H/STOR/A DE 
ANDALUCIA

La editorial Laia acaba de 
publicar un libro de bolsillo que 
recoge un ciclo de conferencias 
gue^ bajo el mismo título del li
bro, tuvo lugar en el A teneo de 
Málaga. El director del Ciclo y 
prologuista de este volumen es 
el prestigioso historiador anda
luz Juan Antonio Lacomba, 
quien justifica el volumen por
que "Andalucía carece hoy 
aún de una síntesis histórica, un 
conocimiento, aunque sea some
ro, de cual fuá su pasado; de 
cuales son las raices históricas 
que han dado lugar al dramático 
presente. La vieja, y apasionada. 
Historia General de Andalucía, 
de Guichot, de mediados del si
glo XIX, ha quedado ya muy 
desfasada, aunque siga mante
niendo parte de su utilidad. En
tre varias razones porque no hay 
otra".

El libro recoge todas las con
ferencias del Ciclo, algunas de 
gran interés, referidas a distin
tos aspectos de la historia anda
luza, desde la intervención de 
Rodríguez Neila "de Tartessos 
a la invasión árabe", los orígenes 
de Andalucía, hasta las épocas 
más recientes, como la interven
ción de Edward Malefakis sobre 
"Economía, sociedad y política 
en la Andalucía del primer ter
cio del siglo XX".

Aunque no se trata de un 
manual, ni pretende ser una 
Historia General, hay recogidas 
en este pequeño tomo interven
ciones importantísimas como la 
de Miguel Cruz Hernández sobre 
los filósofos de Al-Andalus y la 
cultura andaluza, o el estudio de 
los siglos XIII al X Vil, realizado 
por Miguel Angel Ladero Quesa
da. Antonio Domínguez Ortíz, 
otro conocido historiador anda
luz, centró su intervención en 
los siglos XVI y XVII, y concre
tamente el papel de Andalucía 
en el Imperio Español, con Sevi
lla como capital de contacto con 
el Nuevo Mundo. El siglo XVIII 
es estudiado por Francisco Agui
lar Piñal, mientras que Antonio 
Miguel Bernal centró su interven
ción bajo el título de "Econo
mía y sociedad en Andalucía 
durante el fin del Antiguo Ré
gimen y la Revolución Burguesa. 
Javier Tusell expuso su tesis so
bre la "Oligarquía y caciquismo 
en Andalucía mientras que otros 
dos temas muy concretos eran 
expuestos por los profesores 
Cuenca Toribio (Perfil sociológi
co del episcopado andaluz con
temporáneo 1789-19391 y An
tonio María Calero sobre el Mo
vimiento obrero en Andalucía.

En suma, un compendio in
teresantísimo que ofrece, de la 
mano de prestigiosos historia

dores, una panorámica muy am
plia de la identidad del pueblo 
andaluz. Un libro que no es más 
que el resumen de un ciclo de 
conferencias y un ejemplo a se
guir en otras regiones que, co
mo Aragón, también estín nece
sitadas de una amplia visión de 
su historia.

UN MODELO ECONO- 
M/COPARA UNA 
POL/T/CA DE EMPLEO

Este libro, editado, por la 
Confederación Española de la 
Pequeña y Mediana Empresa 
(CEPYME) contiene las propue» 
tas de esta organización en los 
campos económicos y de relacio
nes industriales para los próxi
mos cuatro años. En realidad se 
trata casi de un programa de Go
bierno elaborado desde el punto 
de vista de los pequeños y me
dianos empresarios, "un modelo 
de desarrollo económico que, 
junto a la reactivación empresa
rial, haga posible la generación 
de empleo y el establecimiento 
de un marco de relaciones labo
rales acorde con el nuevo tiem
po".

CEPYME, organización que 
fué breada en Zaragoza el 16 de 
diciembre de 1977, tenía a fina
les del pasado año, según datos 
aportados por el libro que co
mentamos, en un año de asocia- 
cionismo, 627 organizaciones 
miembro, con 526.834 empresas 
y un total de 4.123.000 trabaja
dores. Esta organización de pe
queñas y medianas empresas es 
la que apunta en este grueso vo- 
lúmen su punto de vista sobre la 
economía española y la salida de 
la crisis.

En la primera parte, el estu
dio se detiene en la dimensión 
económica del paro involuntario 
la enseñanza de la crisis econó
mica internacional y los sucesi
vos planes o programas de polí
tica económica del Gobierno 
frente a la crisis, desde el Plan 
Barrera de Irimo de 1974 hasta 
los Pactos de La Moncloa, ade
más de un análisis sobre el nivel 
de paro y el proceso de transi
ción política.

La segunda parte del libro 
está dedicada ¿I estudio de la di
mensión social y laboral del pa
ro involuntario, relacionando el 
paro en España con el paro en 
países desarrollados de econo
mía de mercado y un segundo 
apoartado sobre la revisión del 
régimen laboral en razón de la 
promoción del empleo, abordan
do aquí el problema de la flexi- 
bilización en la organización de 
jornadas y horarios, la tempora
lidad del empleo, la movilidad 
del trabajo, reorganización de 

los servicios de empleo y los 
subsidios de desempleo.

Las acciones económicas y 
laborales para remontar la de
presión y promover el empleo 
las con templa el libro en su par
te tercera en diversos apartados, 
desde las líneas maestras de la 
política económica en un Ir^- 
mediato futuro hasta la estrate
gia y táctica del programa de 
acción contra el paro, además 
de una serie de apartados sobre 
la política anti-inflacionaría, la 
política de renias, el sector pó' 
blico y la política de equilibrio 
exterior.

El volumen editado por CE
PYME se completa con una se
rie de conclusiones finales, diet 
exactamente y un apéndice de 
legislación comparada, por lo 
que puede calificarse a este libro 
de manual imprescindible pota 
comprender algunas Claves de la 
actual depresión económica 
fundamentalmente, para cot)0' 
cer medidas positivas para la 
promoción de empleo, ya que el 
paro es considerado unán¡mente 
el principal problema de nuestra 
sociedad.

MAR/AM,ANTOLD- 
GfA POET/CA

Acaba de aparecer una an^' 
logia poética de Francisco Jf; 
Benaven te bajo el título getiort 
co de Mariam, que es un peque 
ño volúmen de poemas martes 
critos, algunos de ellos cier^ 
mente profundos, acompañad^ 
de deliciosos dibujos. Se 
vein tiocho poemas que han siu 
editados reproduciendo los 
nuscritos a pluma, todos ell 
dedicados a Mariam, una 
con la que el poeta habla dir^ 
tamente, intercalados por dibul 
que ilustran el con tenido de 
da uno de los poemas, aund 
no necesariamente ordenados-

Son los poemas do 
te manuscritos líricos, a 
pedagógicos, siempre fotát 
dos como cartas que ocaban 
una despedida, en un "to d 
ro" o en "un abrazo"; , 
casi de juventud. Primarios í 
veces de una sencillez de pn 
amor de adolescente, 
portada aparece como 
logia poética, no se 
este es un libro de recopilo^ . 
En realidad se trata de 
meros poemas que han poo 
do este joven lineal, au sen 
retóricas, ajeno a las cons 
dones poéticas. ¿, ¡je

Da la sensación, despo 
leer este pequeño libro do k,^_ 
mas, de que estamos ante n 
cipiente poeta que ha dd -u. 
ofrecernos unos poemas o 
ventud y que se pref^ra^ , 
blicar una poesía más ele 
da,
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Por: Eduardo ALARCON

PABLO ABRAIRA

J
'LA M/S A CAMPES//VA" CON PREM/OS 

Y POCO D/NERO

LA MODA NO /NCOMODA Y A "M/SS MUNDO" NO LE 
S "INCOMODA" EL D/NERO POR PASAR MODELOS

■ Famosos que se nos van
3 ■ El no parar de Fernando Vizcaíno Casas
3 ■ Premios para "La misa campesina" y económicamente fatal

Me entero con mucha tristeza cómo las ceni
zas de María Callas han sido arrojadas desde

un barco al Mar Egeo, en cumplimiento de una de 
sus cláusulas testamentales. Momento trágico para 
sus amigos más íntimos que veían desaparecer bajo 
las aguas lo último terreno que quedo de la diva. 
Unas cenizas ahogadas bajo las mismas aguas en 
que un día la Callas viviera horas felices junto al 
también muerto Onnasis. Días de tristeza con es
to de la muerte al enteramos de la de Jhon Wayne, 
el vaquero universal, el bonachón, quince años lu
chando contra el cáncer hasta que el cáncer le ha 
vencido. Otra muerte universal, la de “Mary Pick
ford, que en su día fue “la novia del mundo”. Y 
otra muy nuestra, la de Gustavo Ré, que llegó a Es
paña en los años cuarenta junto a Arthur Kaps 
y Franz Joham, formando la compañía de “Los 
Vieneses”, de tan gratos recuerdos para los más 
mayores.

—Nueve veces estuvo casado Gustavo Ré— dice 
el “sabelotodo” y su última mujer, Irene d’Astrea, 
que fue vedette, ino se ha separado un minuto de su 
lado. Y eso que lo han pasado mal en todos los 
sentidos, hasta el económico.

Siento que los últimos días de Gustavo hayan 
sido regulares, él que siempre tuvo la sonrisa abier
ta para todos. Lo que se dice: paradojas del desti
no.

aitfi'sivMisii■ *««*"*’'

*
¿Y de música, que tal andamos? Pablo 
Abraira, la mar de bien. Ha vuelto a en
contrar el éxito para este verano que nos acompa
ña y eso es bueno para las galas. Con mucha acep
tación, buenas críticas, premios y todas ésas co^s 
“La misa campesina” que han jabado unos cuán

tos divos del momento. Económicamente, fatal. 
Han sido muchos los gastos para amortizar, pero
no importa a la empresa editora si la compensa- 
ción artística ha sido mucha y eso es digno de se- se
ñalar.

Y es que no se sabe nunca dónde puede estar 
la suerte de cada uno. ¿Quién le iba a decir 

al abogado Fernando Vizcaíno Casas que iba a ser 
uno de los escritores más leídos del país? Pues lo 
es. Y no para el tío. Ahora se rueda película sobre 
su novela “La boda del señor cura”. Trabajo para 
cuarenta actrices y actores y dirección de Rafael 
Gil. Pero Vizcaíno tiene más noticias.

—Estoy escribiendo junto a Rafael Muñoz Lo- 
rente, y poniendo música el maestro Moraleda “Si 
el Martín pudiera hablar”.

CBiicmiin
[ Por JUAN POCH

123456789

HORIZONTALES
1. Que tiene magnanimi

dad. - 2. Planta liliácea, de 
cuyas hojas se extrae un ju
gó medicinal muy amargo. 
Localidad de la provincia de 
Asturias. - 3. Después. - 4. 
Deidad egipcia. Ave corre
dora fósil de Nueva Zelanda.

En francés, oro. - 5. Planta 
acuática. Nombre de mujer. 
6. Lado. - 7. Combate, dis
puta. Instituto Nacional de 
Industria. - 8. Apocado, 
aminorado. - 9. Falto de 
gracia. Nombre bíblico.

VERTICALES
1. Lonja de jamón. Artí

culo, femenino y plural. - 2. 
Contracción gramatical. 
Planta labiada, de olor de
sagradable. - 3. Tanto futbo
lístico. De la Gocia, plural. 
4. Figura con que se expre
sa con gestos lo que uno 
quiere decir, plural. Símbo
lo del sodio. - 5. Vocales.

Río de Gerona. - 6. Salsa de 
nueces y especias. Preposi
ción. - 7. Terminación del 
diminutivo. Tienen odio. - 
8. Forma de pronombre 
personal. Dícese de las vasi
jas de mucho hueco. - 9. 
Cueva del oso. Radical que 
se separa en las disoluciones.

SOLUCION
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WC Es el tiempo de ir cambiando de trapos, po- 
nernos a la moda, vestir al día porque el ca- 

M lor se nos ha echado encima y las vacaciones es- 
tán al caer. La ropa ligera vuelve a imponerse y 
cierto desorden en el vestir. Ha tenido aceptación 
hasta la horrible moda del parchís tanto en joven- 

H citas como jovencitos. Parecen títeres, marionetas, 
W payasos de circo pero eso poco unporta si van a 
hl gústo.

,~La que se está yendo a gusto es “Miss Univer- 
U por la pasta gansa que se lleva en pasar mode- 

los por Europa.
O Para eso está la chica si la contratan. Hace bien 

cn aprovechar los días de su racha buena que ya
M P^ará, como todo. Menos mal que la “Mis” de 
A tonta no tiene un pelo y cuando pase este tiempo

Volverá a lo suyo, que para eso ha estudiado la ca- 
y rrera de arquitectura. Esto si antes no se le presen- 

ta el amor en un buen partido económico, a los 
que tan dadas son estas famosas por bellas.

Será la vida del popular teatro Martin, el re
visteril, el que vivió tantos dios de gloria de 

la mano de nuestro paisano José' Muñoz Román. 
¡Cuánta historia, cuántas vidas por las paredes vie

jas del anacro Martin! Maruja Tomas —fallecida 
recientemente en Francia donde se encontraba al 
frente de un bar de chicas -, Monique Thibaut, 
Queta Claver. Lina Rosales, Mary Regona, Marta 
Flores, Mary Luz Real, Licia Calderón, Lina Mor
gan, Maruja Tamayo, Virginia de Matos, Pilarín 
Bravo, Carmen Esbri... Y Lepe, Heredia, Ceryera, 
como a manera de insitución para hacer reir sa
namente. Y Muñoz Román que hasta dió la ulti
ma oportunidad a Celia Gámez para reponer 
“Las Leandros” bajo el titulo de Mami, llévame 
al colegio”, porque en la e'poca franquista había 
que disimular todo. ¡En fin...!

¡Páselo como un cosaco! 
con Melia en la U.R.&S.

Dos y tres salidas mensuales. 
Viajes en avión.Hoteles.Excursiones. 

MOSCU y LENINGRADO 
9 días pensión completa :desde 47.765 ptas. 

RUSIA TURISTICA 
9 días pensión completa:desde 53.230 ptas. 

CAUCASO
14 dias pensión completa :desde 72.335 ptas.

Solicite nuestro programa RUSIA-79 con lO 
itinerarios distintos.

tewiœiaHoœQnoîaoBBîQOBSŒîoxGîûXŒoa

PLAZA HUESCA,2(Delicias) -Telf. 34 97 66.
COSO,49 - Teléfono 29 68 23

AVDA.GOYA,56 - Teléfono 21 14 40
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CINES DE ESTRENO

ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 16). Estreno: Mu
chachas en el ginecólogo. 
Monika Dahlber, Brigitte 
Harrer.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45 
(May. 16). 2.® semana: Li
bertad condicional. Techni
color. Dustin Hoffman, 
Harry Dean Stanton.

COLISEO. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 14). Estreno: La inva
sión de los ultracuerpos. 
Donald Sutherland, Brooke 
Adams.

COSO. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). El hombre que nos 
persigue. Eastmancolor. 
Jean Louis Trintignant, Mi
reille Darc. Ultimo día.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal a las 
11,30. 4,45-6,45-8,45 y 
10,45. (Mayores 18). 2.® se-' 
mana: Muerte de un 
pichón. Un film de Samuel 
Fuller. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». El parador del placer. 
Elizabeth Turner, Jean Ma-
ríe.

PALAFOX. 5-7-9-10,45
(May. 14). 3.® semana: El 
autobús atómico. Technico
lor. Joseph Bologna, Stoc
kard Channing.

DON QÜU0TE. 5-7-9-
10,45 (Todos públicos).
Hooper ellncreíble. Techni
color. Burt Reynolds, Jan 
Michael Vincent.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 14). Las matones 
de Oriente. Nancy Kwan, 
Ross Hagen.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Hierba salvaje. 
Eastmancolor. Sonia Petro
va, Miguel Ayones.

FLETA. - 5-7-9 y 11 (Todos 
públicos). Estreno: SGT. 
Pepper, con Peter Framp
ton, Los Bee Gees.

GOTA. - 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 14). 7.® semana: Las 
verdes praderas. Film de J. 
Luis Garci, con Alfredo Lan
da.

PAX. — 5-7 y 9 (Todos públi
cos). Bambi. La más diverti
da historia creada por Walt 
Disney. Technicolor.

REX. - 5-7,15 y 10,30 (May.
14). Las Vegas 500 millo
nes. Eastmancolor. Gary 
Lockwood, Elke Sommer.

RIALTO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores. 18). Clasificada 
«S». Agente 69 Jensen, con 
Ole Soltoff y Anna Berg
man.

VICTORIA. 5-7-9-10,45.
(Mayores 14). La isla de los 
hombres peces. Technico
lor. Barbar Bach, Richard 
Johnson.

GRAN VIA. 5-7-9-10,45
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Emanuelle y los últimos 
caníbales. Eastmancolor. 
Laura Gemser, Gabrielle 
Tinti.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9 y 10,45 

(Mayores 18). Clasificada 
«S». Justine de Sade. East
mancolor. Alice Amo, Yves 
Arcanel.

LATINO. - 5-7,45 y 10,30 
(Mayores de 14 y, menores 
acompañados). 2.° semana: 
Comando Txikia, con Juan 
Luis Gallardo y Paul 
Naschy.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). (Clasifi
cada «S». El sacerdote. East- 
mancolor. Simón Andreu, 
Esperanza Roy.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45 (Mayores 16). Duro 
de pelar. Technicolor. Clint 
EaswOod, Sondra Locke.

MOLA. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 14 años). Alguien mató a 
su marido. Technicolor. Fa
rrah Fawcett, Jeff Bridges.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal a las 11,30; 5-7- 
9 y 10,45 (Mayores 18). 
Tercera semana: Falsas 
vergüenzas, con Silvia 
Brand y Peter Thomas. Cla
sificada «S». De lunes a vier
nes, matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL «. - 
SALA 2: Matinal a las 
11,30. 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 18). «S». Agente 60 Jen- 
sen, con Ole Soltoff y Anna 
Bergman.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3 : No hay matinales. 
6,15 y 9,45. El cazador. Un 
film de Michael Cimino.

NORTE. - 5-7-9 y 10,45-(Ma- 
yores 18). La cogíala. Glo
ria Guida, Giuseppe Pam- 
bieri.

OLIVER. 5-7 y 9 (Mayores 18). 
El legado. Katherine Ross, 
Sam Elliot,

PARIS. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14). La gran escapa
da. Eastmancolor. Pierre 
Richard. Victor Lanoux.

ROXT. - 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 18). 40 años sin sexo. 
Eastmancolor. Marta Ange- 
lat. Antmúo Ceinos.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Encumitros 
muy íntimos en la tercera 
fase. Clasificada «S».

VENECIA. 5-7-9-10,45
(Mayores 18). Nacida ino
cente. Linda Blair, Joanna 
Miles.

A/E - 22-^79

LOLITA SEVILLA

VETADA POR
TELEVISION

EN Zaragoza 

finidad de
I ha actuado ¡n- 
veces. Con “El

Titi” es quien más veces cantó 
en “Cancela”, sala de fiestas, y 
por aquí se la recuerda con mu
cho cariño. Y como siempre es 
bueno hablar de ios amigos, va
mos a mantener con ella, desde 
Sevilla, una conversación que 
nos la recuerde un poco más. Va
mos a ver qué recuerda de sus 
comienzos como tonadillera.

—Empecé, como casi todas, 
haciendo galas Juveniles y actuan
do en radio y en el desaparecido 
teatro San Fernando de Sevilla. 
Nadie me regaló nada. Todo lo 
que actualmente soy me lo bus
qué y estoy orgullosa de que asi 
fuera. Luché muchísimo. Me 
pusieron un montón de zancadi
llas, pero las he salvado todas. 
Muletazo va y muletazo viene. Y 
te habló así porque soy una gran 
admiradora de nuestra Fiesta de 
los toros, pues toros y cante van 
muy fuertemente relacionados.

—Sepamos qué representa Lo
la Sevilla dbntro del mundo de la 
canción española.

—Creo que algo muy impor
tante. Tengo personalidad y es
tilo propio. Mira, cuando empe
cé era muy jovencita y como 
aún no tenía la edad suficiente 
para poder actuar^ lo hacía con 
el nombre de otra chica que así 
me lo prestó. Se llamaba Lolita 
Sevilla y era bailarina. Después, 
cuando me llegó la edad, al ser 
ya conocida por.Lolita Sevilla, 
decidí seguir con el mismo nom
bre.

—¿Y cómo se ha comporta
do el público contigo?

—Fenomenalmente. El públi
co me sigue y me seguirá siempre 
por una razón muy sencilla de 
comprender: Soy una mujer que 
se entrega totalmente cuando 
sale a cantar como mandan los 
cánones. Por eso admiran a Lo
lita Sevilla. ()ue no se olvide.

—Y con tantos años dentro 
de la canción española, ¿has da- 
dado ya todo lo que llevabas 
dentro?

—No, ¡qué va! Me queda mu
cho que dar y que aprender. 
Pienso que cada vez que me le
vanto debo aprender algo bueno.

I "Me pusieron un montón de 
_ _ _ zancadillas y todas las salvé

■V*»*
* w

CASINO MONTESEX.AN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa. Ruleta 
americana. Blackjack y Baccatá 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada..

puos siempre hay cosas olvidadas 
y que se pueden ofrecer nueva
mente al seguirdor, al amante de 
la canción española, que contra 
lo que se pueda creer, aún hay 
muchos que la siguen.

— ¿Cuáles son las canciones 
preferidas de tu repertorio?

—Muchas. Puedo hablar de 
“Nací en Sevilla”, de “Mi vida 
privada” y “La real gana”, que 
están pegando fuerte. Pero hay, 
además, dos canciones muy fa
mosas que no puedo quitar del 
repertorio porque me las exigen: 
“Golondrina mensajera” y “Cán-• 
tame un pasodoble español”.

Y llegó la hora de hablar con 
Lola Sevilla sobre la televisión. 
Sólo ha actuado en “Cantares”.

—¿Por qué no vas a televisión?
—En “Cantares” actué porque 

se me levantó el veto que tenía, 
pero sólo para hacer ese progra
ma. Después seguí vetada. Y to
do porque el año 67 yo estaba 
actuando con Tony Leblan, en 
su espectáculo, cuando me pro-

puso televisión 
Piconera”. No

“Loll IIhacer — 
_______ . __  podía compagi’ 
nar el rodaje con el teatro. Dija 
que no podía ser. Y no porque 
no me gustase, pues me hubiera 
gustado poder aceptar. Y enton
ces le dijeron a mi marido, que 
es mi manajer, que tanto el ce
rno yo estábamos considerados 
“no gratos” para televisión, po' 
lo que no he actuado más ante 
las cámaras. Pero repito, nos 
justificamos por razones de he-
rario.

—Pero fuiste a "Cantares”-
—Claro, porque pensaron «J* 

para urv programa así mi nomU’’ 
era imprescindible.

Y tras el programa parece q*'® 
sigo vetada.

—La canción española esta « 
declive. ¿Quiénes podrían » 
vuestras sucesores en la cancio 
española? .

—La verdad es que hay 
pocas. Yo creo que Isabel “a 
toja puede llegar, pues tiene an 
voz y ganas.

C4Ü4 TARDE.

DESPUES DE SU BODA, BAI-Nueva dirección. Abierto todas

STORK - CLUBPARSIFAL

DISCOTECA GALO

ASTOR G'SCANCELA"EL PAPAGAYO'

GALLERY 2
GRAWER CLUB

SENECA1800
BABIECA

IGUANA
LE EN CHARLESTON. Extraros viajando a través de la músi- ias tardes y viernes, sábados yros viajando a través de la musí- Abierta tarde* evelnsivamente las tardes y viernes, sananos y Pre-ca. Cavia, 10. l « Rí?. wño? * vísperas de fiesta, noche. CaUe ordinariamente reformada. Di- Juventud, ntmos,

La Ripa, 5. Telefono 255127. . Rivas 6 y 8 reccion y Telefono 396952. cios jovenes. Calle Madre Vedru
’ na, 11. Telefono 217052.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales v conozca los futu-

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento.

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.Elegante. Selecto. Distinto “La 

diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL-

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de b 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que lU- 
ted desea. Liñán, 8. (detras de 
Telefónicr, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

CADA NOCHE

DISCOTECA 
LIVERPOOL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y. sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

Ambiente agradable y renovado. 
Múñea para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.
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Hüy y manana

La tarde se inicia con 
la programación infantil.

Seguirá el episodio ti
tulado “Los hijos de los 
novios” de “Con ocho 
basta”, ya anunciado pa
ra la semana anterior y 
no emitido, a causa de 
una retransmisión de ba
loncesto. Torn y Abby 
deciden casarse; pero Ni
cholas y Elizabeth se 
muestran reacios a que 
ninguna mujer ^ocupe el 
lugar de su madre. Un

UNA ESCENA QUE REFLEJA EL EXTERMINIO DE JUDIOS

"Holocausto"

PAG. 23

: PROGRAMAS
“Documental” da paso 

a la emisión de noche, 
donde podremos ver “Te
lediario” y “La segunda 
oportunidad”, donde se 
dan consejos prácticos 
con el fin de evitar acci
dentes ocasionados casi 
siempre por un descono
cimiento del coche.

Se completa la emi
sión con el primer capi
tulo de “Holocausto”.

Por el UHF se abre la 
emisión con los habitua
les “Polideportivo” 
“Redacción de noche”. 
“Cine club” emitirá la pe-
licula de Henry Hatha
way “Lobos del norte”. 
Interpretada por Henry 
Fonda, Dorothy Lemour 
y George Rout, nos cuen
ta la guerra que existió 
en Alaska por el salmón. 
Por un lado los pescado
res y por otro los asalta
dores de barcos. En cada 
una de las dos situaciones 
se encuentran dos anti
guos amigos, que se verán 
de este modo enfrenta
dos. Se completa el pro
grama de UHF con “Opi
nión pública”, y otro te
ma de actualidad sacado 
a la calle.

Mañana, después del 
programa matinal, de
dicado a los jóvenes, asi' 
como, el principio de la 
sobremesa, la familia se 
puede reunir para ver 
“El sol sale Tnañana”, 
una pelicula norteame
ricana de 1945, dirigida 
por Roy Roland e inter
pretada por Edward G. 
Ro binso n, Margare t
O’Brien y James Craig. 
Martinius es un cabeza 
de familia de los muchos 
emigrantes noruegos que 
residen en Wisconsin, cu
yo sueño es tener un es
tablo igual al del más rico 
de la zona. Una noche

HOY MAÑANA

PRIIVIERA CADENA
14,05
Programa regional 

simultáneo

14,30
Gente hoy

15,00
Telediario

15,25
Hora 15

15,45
Los espectáculos

19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos
Dibujos animados
Episodio número 13 

"Simbad". Episodio 
número 5: "Familia fe
liz": Episodio número 
6: Los cinco. "Los cin
co se meten en ifos (II 
parte)

20,00
Con ocho basta
"Los hijos del no

vio "

21,00
Documental

21,30 
Telediario.
Segunda edición

22,05
La segunda oportu

nidad

22,15
Holocausto
Capftulo número 1

24,00
Ultimas noticias.
Buenas noches des

pedida y cierre

12,01
La hormiga atómica
12,30
El hidroavión de 

Bailey.
“El caballo regala

do”
13,00
Torneo
Eliminatoria de At

letismo femenino des
de Oviedo

14,00
Tiempo libre
14,30
El canto de un duro
15,00
Noticias del sábado
Primera edición
15,35
Tarpán
“La ciudad prohibi

da”
16,00
Largometraje
“El sol sale maña

na”
17,45
“Aplauso”
19,30
Erase una vez el 

hombre
“La Belle Epoque”
20,00
Los ángeles de Char

lie
“Circo de terror”
21/00
Informe semanal
22,00
Noticias
Segunda edición
22,30
Sábado cine
Largometraje
“Atrapados en des

pacio”
0,50
Ultimas noticias.
Buenas noches, des

pedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

Wuy esperada la serie 
'iue da comienzo esta no
che por el Primer Progra- 

dentro del espacio 
Grandes relatos”, una 

ulí finalizada la serie 
Eduardo Vil”,

Se trata de la serie que 
polémica ha suscita- 

u historia de la te- 
'"uision. Narra ios años 

9®?'smo, con el ex- 
de seis millones 

“" judíos bajo el manda- 
de Hitler.

. La serie está concebi- 
Para ser emitida en 

m^®P’*®clios de hora y 
^®dia cada uno, tenien- 
° primero una dura

rse |®5P®cial de dos ho- 
oim *^’5 probable es
i»! por TVE en 

episodios de una 
Qu? duración, dado
Lu® hora en que se
la “Grandes relatos” 

y media que dura 
Inn. episodio haría pro- 

demasiado la “fogramación.

Seneral es co- S?® y® P®"" todos, tan 
tro „ '^entraremos nues-

Orotí ®" 'es dos familias 
En de la serie,
mililc.^'?®'^’® ‘^® fa- 

Dorf I -y los
su primeros con 

de familia al 
®'. doctor Joseph 

couSl"'^-^'®® enría ble y 
PoK®"”*®» nacido en 
'93ft'V deportado en 
joven ak*^'*^** '^®’’f un 
Que ?9edo ambicioso 
®5Po¿’?i'°x^do por su 
"4a5ioV*”'’ ® 
el avHrf® ® *convertirse en 
dor\u’"í®.del aniquila- 
^eydrÍcr*^'®’’

el bpLL''® escendiendo 
doe se descu- 

'II Ro-, "'tenciones del 
•es Wei« ""entras que 
'’^"eeiasrtí'^®." ^u 

Orh decisiones.
Cuenta ® premios Emmy 
'le Tío®® haber la se- 
«n’cuér?® "^®5 de ciento 
«iáloao ® ®ctores con 
'hero<,'e-®P®'^e de los nu- 
’llmaria^’'^®^ extras. Fué 

e en escenarios na

turales en Berlin, Viena y 
Mathaussen, en Austria.

La producción no es 
de las más caras en los 
presupuestos norteame
ricanos, ya que costó 
420 millones oe pesetas; 
sin embargo resultó “al
ta” a nivel de críticas así 
como de éxito obtenido. 
Más de ciento cincuenta 
millones de personas han 
visto “Holocausto” refle

jando el horror tras ver 
las escenas, que según 
cuentan aún son bastan
tes más suaves que la raa- 
lidad. Demos pues la 
bienvenida a “Holocaus
to”, una serie esperada y 
plagada de artistas de 
segunda fila, que realizan 
una magnífica labor; pe
ro de ésto ya iremos ha
blando a medida que se 
vayan emitiendo los 
episodios de la serie.

decide lo que debe de ha
cer; pero el incendio del 
estable del rico y la ruina 
en que este queda, le ha
rán cambiar de conducta.

La rezñsta musical 
“Aplauso ” completa el 
programa de tarde, junto 
con otro espacio infantil. 
Del resto ya hablaremos 
en nuestra sección de ma
ñana.

Lo primero que podéis ver los más pequeños en este fin de se
mana está en el programa de tarde de hoy, con episodios de las 
series de dibujos animados "Amelia", Simbad el marino" y "La 
familia feliz". Seguirán "Los Cinco", con la segunda parte de 
"Los Cinco se meten en líos". En casa de Perkins los Cinco han 
quedado prisioneros y la pequeña ama de casa les acompaña a 
sus habitaciones. Tratan de escapar y rescatar a Dick; pero oyen 
unos pasos que se acercan, que les hacen aguardar acontecimien-

Ya mañana, en el programa matinal: "La hormiga atómica", 
"El hidroavión de Bayley" con "El caballo regalado" y "Tor
neo" con otra eliminatoria de atletismo femenino, en la que in-

"TARZAN" UN 
MITO QUE 
VOL VIO EN 
DIBUJOS 
ANIMADOS"

Sólo para 
peques

19,31
Polideportivo

20,00
Redacción de noche

20,30 
Cine club. 
"Lobos del Norte"

22,30
Qpinión pública
Buenas noches, des

pedida y cierre

15,31
Novela
(Cap. 70, 80 y 90)
“David Copper

field” de Charles Dic
kens

17,00
El perro de Flan- 

des
“Amigos para siem

pre”
17,30 
Raíces.
“Majae bayo” 
18,00
Retransmisión de

portiva
“Gimnasia”
19,30
La clave.
“La ley del silencio”
Buenas noches, des

pedida y cierre.

tervienen equipos de Hunosa de Oviedo, la Asunción de San 
Sebastián,- San Antonio de Baeza; Nueva Zelanda de Madrid; 
Corazón de María de Mahón y Piscina de Coria del Río, Sevi
lla.

En la sobremesa otro episodio de la nueva serie "Tarzán'', la 
vuelta de un mito en dibujos animados. Los dibujos son bonitos 
y originales los escenarios, ya que además de los típicos paisajes 
selváticos que rodean siempre al personaje, hay una serie de ciu
dades que permanecen estancadas en el tiempo, como la ciudad 
de oro, la ciudad de marfil o "La ciudad prohibida" que será el 
título del episodio de mañana. Paul y su hija Kelly van camino 
de la ciudad prohibida donde está prisionero su hijo Brian por 
haber querido sustraer el gran diamante. Tarzán se une a ellos 
para ayudarles y durante el camino descubre que tres hombres 
les siguen.

Tras el musical "Aplauso" "Erase una vez ... el hombre" lle
ga a "La belle epoque". En París se celebra la primera competi
ción de automóviles, como es de suponer nuestros amigos, Pe
dro , el Gordo y el Maestro estarán presentes.

Por UHF sobre las cinco de la tarde "El perro de Flandes" 
con el capítulo "Amigos para siempre". Siguen las cursis aven
turas de Nello y Aroa y si amigo el perro Pastrash. Una serie 
que a buen seguro no es de las que más éxito han obtenido co
mo para ser repuesta, i Cosas de los mayores de TVE!

Y el domingo Pippi Calzaslargas" en "Pippi y el spunk", 
con más travesuras de la simpática Pippi, así como de sus ami
gos Tomay y Anika. Inmediatamente después, "Los paladi
nes" con la segunda parte de "Los abencerrajes" y "Barbapapá" 
con los dibujos animados que cambian de forma según les con
viene.

Y esto es todo por este fin de semana, peques, que lo veáis 
bien y atención al episodio de "Tarzán" ya plato fuerte de la 
programación infantil.
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El Gobierno 
chileno ignora 
el caso del cura 
español fusilado

montada en España»
SANTIAGO DE CHILE, 22 (Efe).- 

E1 Gobierno de Chile no sabe nada del 
supuesto fusilamiento del sacerdote 
español padre Antonio Llido 
Amengual, cuya ejecución se presume 
que se produjera en el campo de 
concentración de Pisagua, en el norte 
de este país sudamericano, hace cinco 
años.

El ministro del Interior, Sergio 
Fernández, declaraba ayer en Santiago 
que “carecía de antecedentes acerca 
del fusilamiento” de un sacerdote 
español, según noticias publicadas en 
diarios locales procedentes de España.

Por otra parte, el padre René 
Pienovi, actual rector del santuario y 
seminario de Lo Vazquez, cerca dé 
Valparaíso,que conoció al padre Llido 
Amengual, opina que “la muerte del 
sacerdote español es una forsa 
montada en España”.

Desde 1974, tanto el padre Pienovi 
como el vicario de Valparaíso, 
monseñor Jorge Bosona, no han visto 
al padre Llido.

Este sacerdote valenciano, nacido 
en Javea hace cuarenta y tres años, 
llegó a Chile en 1969, enviado por la 
comisión de misiones y se instalo en la 
locídidad chilena de Quillota, en el 
interior de Valparaiso. Pienovi dice 
que recuerda muy bien al padre Llido 
Amengual, “más por sus actividades 
políticas que pastorales”.

Y añadió que el padre Uidp arribó

a Chile hace algunos años y se trasladó 
a Quillota, donde fue coadjutor de la 
parroquia de los desamparados:

—“Siempre le' preocupó más lo 
político, incluso las actividades 
guerrilleras, que las actividades 
sacerdotales”.

“En el año 1972 —recuerda el padre 
Pienovi— hablé con el padre Llido 
Amengual y tuve que reprenderlo por 
sus actuaciones; pero el no me hizo 
caso”.

Añade Pienovi que en* ese año, 
después de que el arzobispo de 
Valparaiso, monseñor Tagle, le llamara 
la atención en cuatro ocasiones, la 
jerarquía eclesiástica decidió 
suspenderlo de sus actividades 
sacerdotales “a divinis” es decir; que 
no podía desempeñar su ministerio 
sacerdotal”.

“Incluso el obispo español, Dr. José 
Ecea, viajó a Chile para tratar de 
convencer al padre Llido Amengual de 
que dimitiera de su actitud y regresara 
a la madre patria” —recuerda 
Pienovi—, y explica *

Plan de limpieza municipal

EL LUNES,
LAS PAREDES

DE ZARAGOZA 
LIMPIAS 

DE CARTELES
ZARAGOZA, 22 (ARA- 

GON/expres).- A primera 
hora de la tarde de hoy se 
ha celebrado en el Ayunta
miento de Zaragoza una 
rueda de prensa para infor
mar acerca de algunos aspec
tos de la limpieza pública en 
la ciudad, tras la visita que 
el concejal delegado de este 
servicio, don Vicente Rins, 
ha efectuado a Málaga, don
de ha mantenido reuniones 
con representantes de los 
principales ayuntamientos 
españoles.

En Málaga se han cele
brado reuniones con repre
sentantes municipales de 
los siete municipios más im
portantes de España, estan
do representados Madrid, 
Barcelona, Valencia, Sevi
lla, Zaragoza, Bilbao y Má
laga, habiéndose llegado a 
un comunicado final que ha 
sido dado a conocer en 
la rueda de prensa de esta 
tarde y que, entre otras co
sas, contempla la posibili
dad de mejora del servicio 
en las citadas ciudades, la 
iniciación de campañas de 
concienciación ciudadana 
y la creación de una comi
sión permanente de estas 
ciudades, así como la elabo
ración de un plan director 
tipo para los siete munici
pios.

Por lo que se refiere a la 
limpieza en Zaragoza se ha 
dado a conocer la evolución 
del actual plan de limpieza 
de carteles, anunciándose

que se han limpiado ya 
treinta mil metros cuadra
dos de superficie con ’ car
teles publicitarios y que en 
esta tarea trabajan dos bri
gadas esperándose que para 
el proximo lunes pueda es
tar limpia toda la ciudad, si 
no se colocan nuevos carte
les. Se ha subrayado que, 
mientras que en Pamplona 
para limpiar treinta mil me
tros cuadrados han librado 
un presupuesto de once mi
llones, el Ayuntamiento de 
Zaragoza ha conseguido, en 
negociación con la empre
sa, que esta campaña de 
limpieza, cuyo coste se cal
cula entre dos millones y 
medio y tres millones, no 
cueste nada a los ciudada
nos, utilizando para ello dos 
brigadas con autotanques y 
agua a presión para dar ma
yor rapidez a la labor.

Por otra parte se ha 
informado sobre un plan de 
limpieza para los barrios, 
una urgente instalación de 
papeleras en toda la ciudad 
una campaña de conciencia
ción ciudadana, así como la 
reestructuración de las ta
sas de recogida de basuras. 
A título de ejemplo se se
ñaló que, mientras en Ma
drid la tasa de recogida en 
las calles de primera es de 
cuatro mil pesetas, mien
tras que en Zaragoza es de 
ochocientas pesetas anuales. 
Por último, se anunció la 
colocación de mas contene
dores de basura en los ba- 
rrioyy/

«Es una farsa
"Un rector chileno puntualiza 
que fue suspendido "a divinis" 
por dedicarse a la política"

—“A pesar de estar suspendido, el 
padre Llido ocupó, el 7 fie mayo de 
1972 la capilla de “La Milagrosa”, en 
compañía de varios activistas políticos, 
y una semana después tomó la iglesia 
de San Martín, junto con conocidos 
revolucionarios de la región”.

En esa ocasión, Llido fue detenido, 
acu^do de infringir la ley de armas, y 
pasó quince dí^ en la cárcel de 
Valparaíso. Salió en libertad poco 
después por falta de pruebas.

Pienovi dice que el 11 de 
septiembre —día del golpe militar qué 
acabó con el regimen socialista de 
Salvador Allende—, Llido fue visto en 
Santiago “repartiendo armas como pan 
caliente”.

La última pista de Llido Amengual 
—según Pienovi— se pierde en enero de 
1974: “Después no he vuelto a saber 
de él”, y señala:

—“Yo no creo que esté muerto. 
Todo eso del fusilamiento debe ser una 
faraa montada en España. En ese país, 
Uido Amengual tiene una hermana 

b* •vvvfAflA fzMin iin «MtPBnrfalr»”

LA CANASTA 
DEL GIGANTE

TURIN. — La selección de la Unión Soviética 
venció a Israel por 98 a 76 en el partido final 
del Campeonato de Europa de Baloncesto. En 
la foto, una canasta conseguida por el gigante 

Tkachenko. (Telefoto EfoUpi)
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últimas noticias últimas noticias i
GARAICOECHEA Y VIZCAYA SE 
ENTREVISTARON CON FELIPE Y 
CARRILLO

MADRID, 22 (Europa Press).- El preádente del Euziií 
Buru Batzar (PNV) y del Consejo General Vasco Cariosi 
raicoechea, con el diputado del PNV Marcos Vizcaya seU 
entrevistado esta mañana con Santiago Carrillo, secretad 
general del PCE, según han informado a Europa Prega mpZ 
parlamentarios del PNV.

Las mismas fuentes han señalado; “Hemos encontr® 
bien predispuestos a los comunistas, pero no hemos hablij, 
de los motivos de desacuerdo. En general, apoyan el estatub 
de Guernica, y los motivos de desacuerdo, si es que losnlir 
tean, serán de poca importancia”.

Por otra parte, las mismas fuentes han señalado queenli 
noche de ayer tuvo lugar una entrevista entre Garaicoeclw 
y Vizcaya con el ex-secretario general del PSOE, portavozdd 
Grupo parlamentario Socialista, Felipe González y con jos 
María Benegas, portavoz del Grupo Socialista de Euskadi.
- algunos temas que les gustaría discutir”, han», 
nalado las fuentes del PNV en relación con la posición socii 
hsta. “En general --añaden— hay poco apoyo importanti 
al estatuto de Guemica y a lo que este significa para Euskai 
como instrumento de paz. Este principio es el que vana», 
guir en todas sus actuaciones relativas al estatuto^.

ESTA MADRUGADA, EN MADRID:
TRES GASOLINERAS ATRACADAS

MADRID, 22 (Europa Press).— Dos individuos con el ron 
tro tapado y armados con pistolas, perpetraron tres atraca 
en otras tantas estaciones de servicio y gasolineras, a parti 
de las seis y media de esta mañana.

Los atracos fueron cometidos en la calle de Alcalá nú 
mero 264, de donde se llevaron 8.500 pesetas, en la gasoti 
ñera, de la misma calles número 440, de donde sustrajeron 
60.000 pesetas, y en la de Arturo Soria, esquina a José ¿t 
Hierro, donde el botín fue de 25.000 pesetas.

Minutos más tarde, una vez dada la alarma, inspectora 
de policía localizaron en el barrio de Hortaleza el coche uti
lizado por los atracadores, un “Trium” con matrícula tuns- 
tica. Los ocupantes del coche, al percatarse de la presemá 
de la policía, emprendieron la huida sin que pudieran «f 
detenidos, a pesar de que la policía disparó sobre las nieÍM 
del vehículo fugitivo.

Eduardo I
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LA CEDE Y LA UGT DISCUTIRAN
MAÑANA EL ESTATUTO DEL TRABAJADOR

MADRID, 22 (Efe).— Diri^ntes de la CEDE y de laUG 
se reunirán mañana para discutir el estatuto del trabajador,® 
la sede de la patronal, ha sabido “Efe” de fuentes seguras.

A la reunión asistirán, con toda probabilidad, el preáda 
te de la CEDE, Garios Ferrer Salat; el secretario generala 
la UGT, Nicolás Redondo; el ' secretario general dej 
CEDE, José María Cuevas; el secretario de Acción SiniW 
de esta patronal, Arturo Gil; el secretario de Relaciones Sí 
dicales ae la UGT, José María Zufiaur y asesores laborales! 
económicos de las dos centrales.

Al parecer, el tema central de la reunión será el del 
to del trabajador aunque posiblemente se hablará taipbien<i< 
la revisión salarial, en caso de que el índice de precios al* 
sumo sobrepase el 6,5 por ciento.

Esta mañana se han reunido representantes de la Cbu 
con dirigentes ugetistas en la sede de esta central sino»* ■ 
al parecer preparando la cumbre de mañana. 1

La reunión de mañana es continuación de la mantel 
la semana pasada entre la patronal y la UGT, en la que se 
taron las bases de la negociación y se decidió iniciar fon” 
mente las conversaciones.

Por otra parte, CC.OO., ha reafirmado su posición w 
asistir a estas reuniones por conáderar que el estatuto no 
be ser negociado con la patronal y que el tema salarial o 
ser discutido primero con el Gobierno.

VERTIERON UN CAMION DE ALCOHOL 
TRES MIEMBROS DE UNIO DE PAGESOS

m,

Di 
im

VILLAFRANCA DEL PENEDES (Barcelona), 22 g 
pa Press).— Los tres miembros de Unió de Pagesos que w 
retenidos anteayer por la Guardia Civil acusados de r 
en el vertido de 31.000 litros de alcohol de un camión”'’ 
na a la Roerá de Foix declararon ayer tarde ante el j**”* 
Villafranca del Penedés (Barcelona) durante dos horas y

denTras su declaración, los señores Pepe Parera, vicep^^^ 
te del conseil asesor de la Consellería ae Agricultura, 6^ 
ria y Pesca de la Generalitat, Pere Torrens y Josep 
fueron puestos en libertad sin fianza.

Se les acusa de “coacción” y de haber participado en 
ter el alcohol contenido en la cuba. Los acusados recon 
ron su participación en el hecho. .

Como se sabe, los señores Parera, Torrens y 
trevistaron anteayer con el gobernador civil de 
don Josep María Belloch. Según se ha informado a 
Press, tras la conversación parecía que el asunto 
enviado a la autoridad judicial, pero la Guardia Civu 
presentado ya su informe al juez de Villafranca.

DETENIDOS POR ROBO DE 100 KILOS í
DE “GOMA-2"____________________

OVIEDO, 22 (Europa Press).— La Guardia CívA 
tenido en la localidad de Bdmonte a varios individu^’ j 
presuntos autores de la sustracción de 100 kilos de 1 
robados entre los días 15 al 18 de junio, en uncdinc* 
a la oficina de la mina “Loli” de caolín, situada en I 
los Infantes. dd 

Se^n informan el diario “Región” de Oviedo, el 
explosivo fué posible porque el edifico donde se 
tenía vigilancia nocturna. La mina registró en 
res al robo un conflicto laboral que no tuvo relación 
desaparición de los explosivos. , por I*

La “Goma-2”, ha sido en gran parte recupera . jut”' 
Guardia Civil. El resto fué al parecer empleado P^Ujajo” j 
res del robo en la realización de determinados o” 
construcción, lo que pennite asegurar que el robo । 
implicaciones terroristas o de orden púfauco. a

Los detenidas como presuntos autores han pasa 
posición judicial.
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